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CPI vai investigar 
adoção de bra-
sileiros adultos 
no exterior.

Votação da MP 
do Código Flo-
restal deve ficar 
para outubro, diz 
líder do gover-
no no Senado. 

Vendedora demiti-
da após denunciar 
assédio sexual 
receberá R$ 33 mil 
de indenização.

Congresso é 
orientado a evitar 
votações polê-
micas durante o 
período eleitoral. 

Filhote de Baleia é 
encontrado morto 
no sul do estado. 
É o primeiro caso 
da espécie Fran-
ca/SC este ano.

Windows 8 sai 
da fase de tes-
tes e começa a 
ser distribuído 
a fabricantes. 02
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  54.062                       250.000
20   12.705          25.000
30   45.542               15.500
40  51.962             14.000
50    24.383            12.058

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda, terça, quarta, quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

TiMe dO CORAÇÃO
GRÊMIO/RS

quarta e sábado

terça e sexta

PRiMeiRO SORTeiO

SeGUNdO SORTeiO

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 786 02/06

 Concurso 2959  02/08

 Concurso 4676  18/07

 Concurso 1411  01/08

 Concurso 337  01/08

 Concurso 1267 01/08

 Concurso 1090  17/07

LOTeRiA

Impressionante os números apresentados pelo Governo de Santa Catarina nesta se-
mana em relação ao número de acessos ao Portal da Transparência. Em apenas 48h de 
divulgação, foram realizados mais de 2 milhões de acessos na consulta online aos dados 
relativos à remuneração dos servidores públicos do Poder Executivo de Santa Catarina. 

No Portal da Transparência é possível obter informações detalhadas sobre os pagamen-
tos efetuados aos fornecedores, pagamentos de diárias aos servidores, convênios e repasses 
aos municípios, subvenções sociais, além de outras informações de interesse da sociedade. 
O portal conta ainda com análises gráficas de receitas e despesas que permitem o acesso 
fácil, didático e célere às informações. 

Esse trabalho vem de encontro com a Lei de Acesso à Informação e seu principal ob-
jetivo é aumentar a transparência das informações acerca da gestão pública, permitindo 
ao cidadão participar e fiscalizar a utilização dos recursos públicos pelo Poder Executivo 
Estadual.

Os números representam a vontade popular e o interesse que as pessoas têm de saber 
para onde vai o dinheiro público. A transparência devia ser levada mais a sério pelos 
governos, principalmente municipais que deixam a desejar neste aspecto. É o direito do 
cidadão saber para onde vai o dinheiro e a Lei de Acesso à Informação já foi um passo 
importante neste sentido, basta agora que seja dada a devida importância para a mesma. 

Transparência na gestão pública
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VISITA
Recebemos a visita do empresário dÉRCiO MeNeGASSi, o qual nos 

proporcionou momentos de agradável conversação. Além de ser um em-
presário de sucesso, dÉRCiO é uma pessoa voltada aos interesses sociais e 
filantrópicos. Obrigado pela gentil visita.

LiÇÕeS de VidA
O humor é tão importan-

te que até faz parte dos quatro 
“H” do profissional de sucesso:

Humor - Honestidade - 
Habilidade e Humildade

Bom final de semana!

Representantes dos aposentados se reúnem com o INSS
O presidente do Sindicato Nacio-

nal dos Aposentados, Pensionistas e 
idosos (Sindnapi), João Batista ino-
centini, se reúne com o presidente 
do iNSS, Mauro Luciano Hauschild, 
para decidir o cronograma da revisão 
dos benefícios por incapacidade, que 
foram retirados pela autarquia nos úl-
timos 12 anos.

Segundo o sindicato, a revisão 
abrange 17,6 milhões de benefícios, 

670 mil deles ativos, ou seja, com 
prestação constante de aposentado-
rias por invalidez e pensões por mor-
te.

estes benefícios, segundo a pro-
posta do Sindnapi, já apresentada à 
justiça, devem ser corrigidos imedia-
tamente e os valores atrasados serem 
pagos em até um ano. A revisão seria 
automática sem a necessidade de pe-
didos individuais pelos beneficiários.

Já os cerca de 17 milhões de 
benefícios findos, originados em 
auxílio-doença, com direito ao 
pagamento dos atrasados, seriam 
liquidados, segundo a proposta do 
Sindnapi, em até dois anos.

Para alcançar esses beneficiados, 
o Sindnapi, o iNSS e o Ministério Pú-
blico Federal, que reivindica o paga-
mento em conjunto com o sindicato, 
realizariam uma campanha nacional.

eLeiÇÕeS

eLeiÇÕeS ii

A decisão dos candidatos a pre-
feito e vereador dos municípios de 
Campos Novos e Zortea, acataram a 
proposta do promotor de Justiça Jean 
Pierre Campos da não utilização de 
carros de som durante a campanha 
eleitoral. A restrição é firmada em 
um termo de compromisso assinado 
pelos representantes dos partidos. É 

uma sugestão a ser implantada em 
nossa região levando em considera-
ção três pontos altamente positivos: 
1) Agradaria a todos os eleitores e a 
comunidade; 2) Grande economia 
aos próprios candidatos; 3) e com 
certeza não traz votos. É ter a inicia-
tiva e procurar implantar o mesmo 
procedimento aqui.

Por enquanto as propostas dos 
candidatos a prefeito da região, não 
foram ainda apresentadas. durante a 
campanha teremos conhecimento de 
tudo o que se propõem para a gente 
da terra. Como há uma maior longe-
vidade da população idosa, o que não 
deixa de ser motivo de comemoração, 
os candidatos devem se preocupar 
com essa grande faixa de eleitores. 

Não podem só se preocuparem com 
a estrutura em saúde. É preciso ir 
além... Qual o papel do poder públi-
co no atendimento na velhice? Como 
auxiliar as famílias em dificuldades? 
Como ampliar a oferta de medica-
mentos? e as doenças degenerativas 
como podem ser enfrentadas? O le-
que de propostas a terceira idade pre-
cisa ser maior do que se imagina...

CiRURGiA 
iNÉdiTA

Foi realizada no instituto 
ilha, no Baia Sul Medical Center, 
pelo renomado cirurgião Cláu-
dio Hashimoto, uma precursora 
cirurgia endoscópica de retirada 
de lesão pré-cancerosa de esôfa-
go. Até a pouco tempo só eram 
realizadas cirurgias com remo-
ção total do esôfago. Os japone-
nes, por terem uma incidência 
muito alta de câncer do aparelho 
digestivo, foram os pioneiros em 
técnicas onde se faz a remoção 
destas lesões por endoscopia. 
Um avanço e tanto da ciência.

iPHONe 5
A sexta geração do smartphone da Apple será apresentada no dia 12 de se-

tembro. No mercado internacional é grande a expectativa do lançamento, mas a 
Apple mantém sigilo sobre as novidades. Os adeptos da marca, que não são pou-
cos, aguardam o lançamento. Já se observa o declínio do preço nos atuais!

FÉRIAS EM ORLANDO
Ficou bem mais fácil viajar a Orlando para 

desfrutar as maravilhas da disney. A TAM vai co-
meçar a operar vôos diários, sem escalas, do Rio 
de Janeiro para Orlando. O início das operações 
será em 12 de novembro.

As passagens já estão à venda. O avião será 
um Airbus A-330, com 225 assentos. Boa viagem!

Uma operação detectou pelo 
menos 55 licitações fraudulentas en-
volvendo 27 cidades do Oeste e Meio 
Oeste de Santa Catarina. Na última 
quarta-feira (01), um empresário foi 
preso preventivamente em Chapecó. 
Além disso, nove mandados de busca 
e apreensão foram cumpridos. A ope-
ração recebeu o nome de "Licitação 
Mapeada". Os contratos públicos in-
vestigados somam aproximadamente 
R$ 1,4 milhão.

A investigação apurou esquema 

de empresas que fraudavam o caráter 
competitivo de licitações em órgãos 
públicos municipais. O prejuízo aos 
cofres públicos, ainda a ser quanti-
ficado, decorre da ausência de uma 
efetiva concorrência, o que poderia 
dar chance ao pagamento de preços 
superiores aos de mercado.

estamos alertando de que nas 
licitações há muitos desmandos. e o 
pior de tudo, os gestores acham que o 
povo é cego. Tem gente achando que 
vai passar impune. enganam-se...

Identificadas licitações fraudulentas envolvendo 27 
municípios do Oeste e Meio Oeste de Santa Catarina

SenSiBiLidade
O Governo Federal e órgãos 

vinculados ao transporte rodo-
viário, devem urgentemente 
ter a sensibilidade de negociar 
para se chegar ao bom senso no 
atendimento as reivindicações 
dos transportadores, para evi-
tar novas paralisações e causar 
um colapso na economia. de-
sabastecimento é que não pode 
ocorrer. O grande prejudicado é 
sempre o povo. O LÍdeR circu-
lou na última quarta-feira (01), 
graças ao esforço de um dedica-
do funcionário que transportou 
durante a madrugada toda tira-
gem em veículo de passeio, pois 
pelo transporte normal não era 
permitido sua passagem. e as-
sim as coisas acontecem...

VAGAS PARA idOSOS e deFiCieNTeS
Não há respeito por alguns mo-

toristas quanto ao estacionamen-
to em locais destinados a idosos e 
deficientes. Acreditamos que seja 
uma questão cultural ou mesmo 
desconhecimento da lei. está difícil 
para os órgãos responsáveis fazer a 

devida fiscalização, afinal qualquer 
um estaciona e não há identificação 
se o motorista preenche os requisi-
tos para a sua utilização. estamos à 
disposição para os esclarecimentos 
necessários por parte do órgão res-
ponsável...

Vereadores do Paraná cassam mandato 
do prefeito de Londrina

A Câmara dos Vereadores de 
Londrina, no Paraná, cassou o man-
dato do prefeito Homero Barbosa 
Neto (PdT). A sessão durou mais de 
12 horas e terminou no fim da noite 
da última segunda-feira (30). Foram 
treze votos a favor da cassação, dois 
contra e três abstenções.

Os vereadores concluíram que 
Barbosa Neto usou dinheiro público 
para pagar dois vigilantes, que pres-
taram serviço na emissora de rádio 
da família dele. ele nega as acusa-
ções. Os advogados dele disseram 
que vão recorrer da decisão da câ-
mara.

Renata Mattia/O Líder
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Luciane Mozer

Fique por DentroPainel do Leitor

Lembranças

a cultura e a liderança
*Alexandre Jacques

No mundo corporativo, existe 
uma conexão visível entre a cultura 
e os estilos de liderança que encon-
tramos no mercado brasileiro, em 
especial na região Sul, onde a colo-
nização alemã e italiana são muito 
presentes.

Alguns mitos se criam por repe-
tição, interesse ou mesmo por se-
rem concretos, representando uma 
verdade percebida. Um mito muito 
frequente é relacionado à cultura 
germânica, dizendo que o alemão 
costuma ser frio e fechado, que não 
mostra os dentes por qualquer coisa. 
Na minha vivência com esta cultu-
ra nas empresas, encontrei pessoas 
com uma energia para o trabalho 
muito intensa, canalizada para a ale-
gria e vitalidade.

Presencio com frequência pro-
fissionais com performance tecni-
camente superior, que são promo-
vidos a cargos de liderança, mas que 
podem enfrentar situações para as 
quais não foram preparados. Con-
flitos, inveja, ciúmes, vaidades e in-
teresses são apenas algumas dessas 
situações.

Quando somamos a isto o fato de 
que, as referências que eles tiveram 
em suas carreiras são de um tempo 
em que as decisões eram mais hie-
rarquizadas, quase arbitrárias, po-
demos entender o modelo a partir 
do qual foram desenhadas estas li-
deranças. Temos como princípio en-
sinar do jeito que aprendemos, falar 
da forma que melhor entendemos, 
usar os sistemas de representação 
que para nós são mais significati-
vos. Sendo assim, é perfeitamente 

compreensível que por vezes haja 
dificuldade de relacionamento en-
tre alguns líderes germânicos e suas 
equipes.

Os mais conceituados especialis-
tas em gestão estratégica de pessoas 
entendem que a proximidade entre 
líder e colaborador é altamente pro-
dutiva. O problema é que há pessoas 
com muita dificuldade de se aproxi-
marem de suas equipes, ora porque 
têm mais facilidade com números e 
ciências exatas, ora porque se sen-
tem inibidas pelos seus costumes, ou 
ainda porque julgam que não pos-
suem carisma para serem agradáveis 
e engraçadas.

Muitos se preocupam também 
com a manutenção da autoridade 
por parte do líder, esquecendo que 
a maior influência não vem do car-
go, mas sim dos aspectos intrínsecos 

à pessoa, que outorgam ao líder o 
verdadeiro poder. Ter um relaciona-
mento respeitoso e inspirador com 
os colaboradores passa a ser o gran-
de desafio destas lideranças.

Para exercer este poder de influ-
ência e merecer o respeito da suas 
equipes, os líderes podem usar artifí-
cios muito simples, que não agridem 
a sua personalidade e, ao mesmo 
tempo, têm um efeito poderoso so-
bre os colaboradores. Cumprimen-
tar as pessoas com verdade, saber 
seus nomes e de seus entes queridos, 
conhecer seus valores profissionais, 
saber e usar as datas de aniversários 
deles e dos parentes mais próximos 
são alguns dos detalhes que fazem 
muita diferença e não custam nada 
para a empresa. O líder também pre-
cisa acompanhar as principais tare-
fas de seus colaboradores, deixando 

sempre muito clara e alinhada a sua 
expectativa em relação ao trabalho 
deles.

Se você for um líder de origem 
germânica, tido como durão ou 
fechado, experimente colocar em 
prática estas dicas e perceba como é 
extraordinário obter o respeito e ad-
miração das pessoas que trabalham 
com você, além de aumentar o ren-
dimento de sua de sua equipe.

*alexandre Jacques é diretor 
do Grupo alexandre Jacques - 

consultoria em desenvolvimento 
Humano corporativo e professor 

da fGV. Jacques é responsável pela 
capacitação de equipes de alta 

performance em grandes corpora-
ções de classe mundial e é autor do 

livro “técnicas irresistíveis para 
convencer e influenciar Pessoas”.

PRINCIPAIS DÚVIDAS DO 
CONSUMIDOR NEGATIVADO

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Primeiro time de futebol de Mara-
vilha, no ano de 1956. Os craques da 
época eram, Helmuth Seibt, Teodolino 
Frandoloso, Albano Honaiser, Vendeli-
no Serafini, Faustino Manfrin, Marcelo 
enderle, “Gringo” Ferronato, Ênio Fu-
cks, Sérgio Ranzi, edgar Mondadori, 
elói Pedra Breda, Gentil Pinheiro. 

A foto encontra-se à disposição no 
Museu Padre Fernando Nagel. 

A inadimplência divulgada, no último mês, demonstra um cenário 
preocupante para o consumidor. Um estudo do BACeN mostra que bra-
sileiros estão com 39,1% de sua renda comprometida com divida. No 
instituto Brasileiro de estudo e defesa das Relações de Consumo (iBe-
deC) houve aumento em torno de 40% de consumidores inadimplentes 
que procuram informações a fim de sair do circulo vicioso das dividas. 
Buscando auxiliar os consumidores o iBedeC disponibilizou as princi-
pais dúvidas envolvendo consumidores em situação de inadimplência. 

- devo utilizar a antecipação de 13º e imposto de Renda para quitas 
as dívidas? Se os juros do adiantamento do imposto de renda e do 13º 
forem inferiores aos juros dos outros contratos, é positivo a utilização 
da antecipação.

- efetuando o pagamento da minha dívida. Qual o prazo para ser re-
tirado meu nome do SPC e SeRASA? Os prazos máximos estipulado para 
a baixa da negativação são de cinco dias.

- Quitei minha dívida, mas continuo negativado? Nesse caso, o con-
sumidor deve tirar um comprovante de restrição do SPC e SeRASA, jun-
tar com o comprovante de quitação da dívida e entrar com ação de da-
nos morais. 

- Quando efetuo um acordo com meu credor, meu nome já é retirado 
do SPC e SeRASA? A retirada imediata só acontece se ficar estabelecida 
como parte do acordo. Afinal a dívida só será considerada quitada após 
o pagamento de todas as parcelas. 

- deve se contratar uma empresa para limpar o nome na SeRASA 
ou SPC? essa opção não é aconselhável, pois essas empresas são pouco 
eficientes caso a negativação não seja indevida. 

- As empresas de cobranças fazem utilização de práticas abusiva? 
Sim, o iBedeC confirma a prática abusiva e relaciona as mais comuns: 
- contatos telefônicos fora do horário comercial, restringindo o descan-
so e a privacidade do consumidor: - uso de vocabulário chulo, insultos, 
ameaças e coação: - exposição da inadimplência do consumidor à ter-
ceiros:  - ameaçar reaver bens do consumidor: - passar-se por advogado 
ou oficial de justiça com objetivo de intimidar o consumidor.

- O que fazer com dívidas em caso de morte? A dívida deverá ser 
paga. Mas se o morto não tinha bens suficientes para quitar todas as suas 
dívidas, elas não passaram para os seus herdeiros.

Buracos
Moradores reclamam das más condições das estradas

 A equipe do Jornal O Líder recebeu um email com fotos 
das Ruas do Bairro estrela de Maravilha. de acordo com uma 
moradora do bairro, a rua está “uma catástrofe, cheia de bu-
racos”. Quando chove, a situação piora. 

Outra moradora da Linha Mariporã ligou para O Líder, 
também para falar sobre os buracos nas estradas daquela Li-
nha. Fica o registro dos moradores

Fotos: Arquivo pessoal

Buracos nas ruas do Bairro Estrela
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Vitor D'Agostini

MARCO HiSTÓRiCO i
iniciado o julgamento do mensalão no Supremo Tribunal Federal (STF), o presidente 

do PT, Rui Falcão, divulgou vídeo na sexta-feira (27) em que desqualifica a denúncia da Pro-
curadoria Geral da República. entre os 38 réus está a cúpula do partido na época que o es-
cândalo veio à tona, em 2005. No vídeo divulgado, de cerca de dois minutos e meio, Falcão 
afirma que os crimes pelos quais os petistas são acusados não se sustentam, da seguinte 
forma: “o processo incluiu alguns militantes do Pt, injustamente acusados por crimes 
cuja comprovação não se sustenta na longa denúncia da procuradoria”. entre os réus 
do processo do mensalão estão os ex-presidentes do PT José Genoino e José dirceu, o então 
tesoureiro delúbio Soares, o ex-presidente da Câmara, João Paulo Cunha, entre outros. 

MARCO HiSTÓRiCO ii
O dirigente petista também nega o pagamento a parlamentares para votar a favor do 

Governo no Congresso, base das acusações do Ministério Público. Segundo Falcão, “os re-
passes e recursos [foram] destinados a pagar despesas de campanha, de diretórios do Pt 
e de partidos aliados, não guardavam relação com apoio a projetos do governo”. e mais: 
“outro fato importante que eu quero destacar: não houve, da parte dos petistas denun-
ciados, qualquer utilização de recursos públicos, nem recursos ilícitos. foram emprésti-
mos contraídos junto a bancos privados, que já foram quitados pelo partido”. 

MARCO HiSTÓRiCO iii
estimulado por integrantes da cúpula do partido, três coordenadores do setor jurídico do 

PT de São Paulo entraram com representação na Justiça eleitoral para tentar convencer os 
ministros do Supremo Tribunal Federal da “inconveniência” de julgar agora o mensalão. No 
ofício, encaminhado à presidente do Tribunal Superior eleitoral (TSe), Carmen Lúcia, que 
também é ministra do STF, os petistas dizem ser “inoportuno” a ocorrência do julgamento 
no período eleitoral. “tem-se o pior dos mundos: a judicialização da política e a politi-
zação do julgamento”, diz o texto, que acrescenta: “É duplamente inoportuno marcar um 
julgamento criminal na véspera da eleição, em pleno curso da campanha. Sacrificam-se 
os direitos individuais e desequilibra-se o pleito, do qual o Supremo tribunal fede-
ral se transformará no principal protagonista”. As informações são da Folha.com.

MARCO HiSTÓRiCO iV
Nas manifestações petistas há uma veemente necessidade em alocar os termos 

“inconveniente” e “inoportuno” aos seus próprios interesses partidários e eleitorais. 
inoportunas foram as ações perpetradas pelos petistas na “compra” votos de parla-
mentares, para servir aos seus interesses eleitoreiros, baseados na necessidade de se 
perpetuar no Poder. inconveniente foi utilizar dinheiro público, de empresas públi-
cas, para compra desses apoios. Mas, ao final, quanta hipocrisia! Para os eleitores as 
teses jurídicas pouco importam! Ninguém vai votar ou deixar de votar no PT se o STF 
declarar ter havido mensalão ou se foi “só dinheiro não contabilizado”. A questão 
é simples: ou o eleitor NÃO aceita essa forma de fazer política, na base do dinheiro 
clandestino, na compra de apoio, no loteamento de cargos e setores públicos, ou se su-
jeita a essas práticas, vota e assume as consequências. As teses jurídicas servem como 
base para estudos jurídicos e análises escolares. do ponto de vista moral e comporta-
mental, o caso do “mensalão” foi uma triste e decepcionante constatação de que não 
existem anjos na política. 

enquanto isso, o “povo/eleitor”, aquele que não 
está preocupado com o que está acontecendo, en-
tende que mais vale conferir o “quadro de medalhas” 
das Olimpíadas de Londres, ou o “resultado da Série C 
do Campeonato Brasileiro”, ao que dizem e fazem os 
candidatos a prefeito e vereador. Por tudo isso, deve-
mos nos culpar? Certamente que sim, pois no âmago 
da maioria menos vale deter-se às questões políticas, 
pois isso viria em detrimento dos resultados esporti-
vos. Afinal, no esporte ainda podemos ter um pouco 
de alegria, mesmo que rápida e podemos imaginar 
que tudo pode ser diferente, daqui pra frente. Na polí-
tica, definitivamente, não!

NOSSAS INSTITUIÇÕES I
É notório, nos últimos tempos, 

o vertiginoso enfraquecimento 
de algumas das mais importantes 
instituições públicas. O executi-
vo, sempre aclamado pelo gosto 
popular, consterna-se com suas 

próprias estripulias. Não mais 
consegue atender plenamente ao 
interesse público, fruto do fisio-
logismo e aparelhamento que se 
auto-imprimiu. No campo do fi-
siologismo latente, conforma-se 

com suas próprias “burradas, des-
mandos e incompetências”; e, no 
campo do aparelhamento, encon-
tra-se abarrotado de servidores, 
companheiros políticos, em sua 
maioria sem qualquer condição de 

prestar um (exemplar) serviço pú-
blico. independente disso, o exe-
cutivo segue à frente a cada quatro 
anos. e os que adentram aos seus 
portais, já de imediato, estão en-
fraquecidos administrativamente 

pelas promessas eleitoreiras que 
fizeram e pelos privilégios devidos 
aos que lhe são devotos; passando 
na maioria de seu tempo (quatro 
anos) encontrando desculpas para 
a própria inércia.

NOSSAS INSTITUIÇÕES II
O Poder Legislativo sucumbe à pró-

pria cobiça, num desejo imoderado e in-
confessável de possuir o que geralmente 
não merece. de maneira desmedida, e 
na sua maioria aparelhado por incautos, 
tem o sonho de governar (papel de ou-
tro poder: o executivo) latente em suas 
atitudes diárias. esqueceu-se de seu 
precioso trabalho e, de forma alvissa-
reira, se imiscui em seara que não é de 
sua competência, mas que lhe renderá 
bons frutos: votos. e, o povo, sem saber 
o papel de um ou de outro, aplaude até 

as mais deletérias bobagens que são pro-
pagadas na mídia, esta que, na maioria 
das vezes, é muito bem remunerada para 
estampar qualquer sandice. Se não bas-
tasse o desconhecimento daquilo que é 
constitucionalmente seu papel funda-
mental, evocam os legisladores, ausen-
tes poderes magistrais e editam normas 
totalmente inócuas, como a famigerada 
“Lei da Ficha Limpa”, esta que, ao mesmo 
passo em que pretende punir adminis-
tradores ímprobos e corruptos, extirpa 
da política cometedores de pequenos 

delitos (penais), a exemplo de “alcançar 
pedradas aos passarinhos” ou “desgalhar 
árvores em vias públicas”. e aí pergunta-
mos: mas o objetivo da enunciada lei não 
era impedir que administradores ímpro-
bos continuassem sua sanha política? e 
o que é improbidade administrativa? Não 
conhecemos seu alcance. esse era o obje-
tivo fundamental da norma (punir admi-
nistradores ímprobos), mas a “metralha-
dora legislativo/desgovernada” acabou 
por praticar a sensação de injustiça, antes 
da alegada justiça de sua forma!

NOSSAS INSTITUIÇÕES III

foGo aMiGo
Três ministros do Supremo Tribunal Federal (STF) reagiram às declarações da Corregedora 

Nacional de Justiça, Eliana Calmon, segundo as quais a Corte será julgada pela opinião pú-
blica durante a avaliação do processo do mensalão. “quem é ela para dizer que seremos jul-
gados? o Supremo não é passível de sugestões, muito menos de pressões”, disse o ministro 
Marco Aurélio Mello. “a toda hora estamos 
sendo julgados. não é só nesse caso”, afirmou 
o colega Gilmar Mendes. “o Supremo tem que 
estar acima dessas paixões passageiras”, disse 
o também ministro Luiz Fux. A Corregedora deu 
suas declarações sobre o julgamento: “Há por 
parte da nação uma expectativa muito gran-
de e acho também que o Supremo está tendo o 
seu grande julgamento ao julgar o mensalão”, 
disse eliana. “Hoje, eles (os ministros) têm, sim, 
uma preocupação porque o país mudou e a po-
pulação está participando”.

asdner.org.br
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Percursos são correspondentes ao perímetro urbano dos 
municípios de Modelo e Serra Alta

Regional de Maravilha entrega 
ordens de serviço para recuperação 
de trechos da SC 469

MELHORIAS

Na terça-feira (31), a Secretaria de 
estado de desenvolvimento Regional 
de Maravilha (SdR) realizou a entrega 
das ordens de serviço para trabalhos 
de recuperação da SC 469, trecho cor-
respondente ao perímetro urbano dos 
municípios de Modelo e Serra Alta. 
Nesta etapa, serão recuperados uma 
área de mais de 17 mil m². Nas obras 
da travessia serão investidos em torno 
de R$ 1,2 milhão, sendo que o valor 
será repassado pelo Governo do esta-
do. No município de Serra Alta serão 
investidos R$ 668,6 mil. Já no municí-
pio de Modelo o investimento gira em 
torno de R$ 582,7 mil.

de acordo com o secretário re-
gional de Maravilha, Valci dal Maso, 
ações como esta vêm ao encontro dos 
objetivos do Governo do estado e essa 
obra vai beneficiar a todos que fazem 
uso desse trecho. “A SC 469 necessita 
de uma melhor estruturação e essa 
obra vai proporcionar maior seguran-
ça aos motoristas que aqui transitam e 
também irá restabelecer a trafegabili-
dade”, destacou.

dal Maso frisa ainda que é neces-
sário efetuar uma prevenção para que 
a SC não se deteriore, possibilitando 
sua utilização por um maior período 
de tempo. O prazo para a conclusão 
das obras é de 60 dias com previsão de 
início para a próxima semana.

Participaram dos atos os prefei-
tos de Serra Alta, evandro Antonio 
Fuzinatto e de Modelo, imílio Ávila; o 
representante da empresa vencedora 

Fotos: Carla Trentin/SDR Maravilha

Em Serra Alta, serão investidos R$ 668,6 mil

Em Modelo, o investimento gira em torno de R$ 582,7 mil

da licitação Gaia Rodovias, ivo dagos-
tini; o diretor geral da SdR Maravilha, 
Vilson warmling; o gerente de infra-
estrutura da SdR Maravilha, Paulo 

Pazzianello; o gerente de Administra-
ção da SdR Maravilha, Rubi Nyland; 
a assessora jurídica, Rosi Carleto Za-
nella e demais autoridades.

CLEUSA REGNER

A coligação Juntos Maravilha 
Pode Mais, composta pelos partidos 
PTB, PSd, PT, PP, PSdB, PPS e PR, 
fará o lançamento oficial das candi-
daturas a prefeito Orli Berger, vice-
prefeito Miguel Simon, e candidatos 
a vereador. O evento acontecerá no 
Clube Recreativo Maravilha (CRM), 

às 14h, neste sábado (04).
de acordo com a coordenadora 

de campanha, Marli Agostini, haverá 
a presença de deputados estaduais e 
federais dos partidos. “Terá também 
a apresentação dos candidatos a ve-
reador e, os candidatos a prefeito e 
vice vão falar sobre o slogan da cam-
panha. Vamos explicar porque Juntos 
Maravilha Pode Mais”, destacou.

CLEUSA REGNER

Os candidatos a prefeita, Rosimar 
Maldaner, e a vice-prefeito, Sandro 
donati, da coligação Pelo futuro de 
Maravilha, formada pelos partidos 
deM, PMdB e PdT, visitaram comer-
ciantes e empresários maravilhenses 
durante esta semana.

Os candidatos puderam saber 

mais sobre as problemáticas encontra-
das neste ramo de negócios. “eles nos 
relataram sobre suas dificuldades. É 
preciso qualificar mão de obra e gerar 
mais empregos. estamos empenha-
dos nisso”, comentaram os candidatos. 

A coligação fará o lançamento ofi-
cial das candidaturas a prefeito, a vice 
e a vereador no dia 18, às 15h, no Clu-
be Recreativo Maravilha (CRM).

Arquivo

Cleusa Regner/O Líder

Candidatos a prefeito, Orli Berger, e a vice-prefeito, Miguel Simon

Candidatos a prefeita, Rosi Maldaner, e a vice-prefeito, Sandro Donati 
conversaram com empresários, como Zeonir Longo

Juntos Maravilha Pode Mais

Pelo Futuro de Maravilha

Coligação fará lançamento 
das candidaturas a prefeito, 
vice e vereadores

Rosi e Sandro visitam 
comerciantes e empresários 
maravilhenses
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NA HORA 
nahorah@jornalolider.com.br

e, assim... as coisas vão acontecendo.

O deputado conversou com o 
diretor-geral em exercício, ivo 
Borges de Lima, e com o diretor da 
estatal, Jorge Bastos, para garantir 
a flexibilização da lei que regula a 
atividade dos caminhoneiros  

Celso Maldaner 
participa de 
audiência na ANTT

NEGOCIAÇÕES

Preocupado com as negocia-
ções que envolveram o fim da 
greve dos caminhoneiros, o de-
putado federal Celso Maldaner 
(PMdB/SC) participou na quar-
ta-feira (01) de audiência com 
o diretor-geral em exercício da 
Agência Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT), ivo Borges de 
Lima, e com o diretor da estatal, 
Jorge Bastos. 

O deputado explicou aos diri-
gentes que a paralisação da cate-
goria causou enormes prejuízos 
a diversos setores produtivos de 
Santa Catarina, em especial às 
indústrias de leite, aves e suínos 
– já bastante afetadas pelos altos 
preços dos insumos e pela des-
valorização do produto final no 
mercado consumidor. 

Maldaner, enfatizou, a im-
portância do trabalho sério e in-
cansável na reformulação da le-
gislação trabalhista que passou a 
vigorar para o setor, permitindo 
que os transportadores exerçam 
sua função sem serem prejudi-
cados por uma lei que não tenha 
respaldo estrutural do estado. 

O diretor-geral da ANTT, ivo 
Borges de Lima, tranquilizou 
o deputado, adiantando que já 

foram iniciados hoje os traba-
lhos do colegiado da estatal para 
buscar saídas para o impasse. 
entre as medidas já encaminha-
das pela ANTT, estão reuniões 
com dirigentes da Petrobrás e 
das concessionárias de estradas 
federais e estaduais para a cons-
trução de pontos de apoio para a 
parada dos caminhoneiros, entre 
outras ações estruturantes. 

Lima explicou que a lei foi 
criada para proteger o trabalha-
dor de jornadas extenuantes e 
de acidentes causados por exi-
gências descabidas de alguns pa-
trões. Outra motivação é reduzir 
o número de processos no Minis-
tério Público do Trabalho (MPT) 
e regularizar o exercício da pro-
fissão, dando respaldo legal e 
previdenciário para a categoria 
que movimenta o País.  

O diretor-geral da ANTT ad-
mitiu, por outro lado, que diver-
sas adaptações estruturais são 
necessárias para garantir a apli-
cação da lei sem prejudicar os 
caminhoneiros. “Não é coisa de 
30 dias. Trata-se de um trabalho 
que precisa ser contínuo. O ideal 
seria que a lei fosse implementa-
da gradativamente”, opina. 

Divulgação/AI Deputado

Da esquerda para a direita: Jorge Bastos, Ivo Borges de Lima e Celso 
Maldaner

Enquanto isso... na Boca Maldita
Na falta de grandes novidades nos bastidores da política, os ilustres 

componentes da Casa Política resolveram por em pauta os temas que 
inspiram o debate quando o assunto é projeto de governo para o desen-
volvimento do município.

e como não podia ser diferente, palpites sobre as mais diversas áreas 
é o que não faltaram, e então a reflexão recaiu sobre as eternas carências 
do município e as promessas que não saíram do papel nos últimos anos.

então vejam só a relação de propostas de governo selecionadas na 
Boca Maldita (BC).

estacionamento
A grande expansão urbana 

sem a infraestrutura adequada 
tem gerado inúmeros proble-
mas ao fluxo viário do municí-
pio. Algumas alterações e ino-
vações foram realizadas para 
amenizar os problemas, mas 
não passaram disso, pois medi-
das concretas não foram imple-
mentadas.

Na opinião dos membros 
da BC, falta vontade política e 
determinação para a implan-
tação de um projeto que traga 
solução para o estacionamento 
nas vias centrais, a contratação 
de profissionais técnicos com a 
elaboração de um projeto que 
vise à adequação a curto e mé-
dio prazo pode ser uma alterna-
tiva viável.

Muitas críticas também sur-
giram no que se refere à pin-
tura das faixas de sinalização 
de trânsito, pois além de não 
terem durabilidade, em alguns 
pontos foram realizadas até em 
momento de chuva e com pleno 
movimento de veículos.

Saúde Pública
O “calcanhar de Aquiles” na concepção dos ilustres analistas de plantão 

da BC, e que é área de maior aflição da população carente é o atendimento no 
setor da saúde pública. Muitas pirotécnias e projetos de expansão física foram 
alardeados, mas a carência permanece.

Sugerem então uma melhoria no atendimento, a contratação de mais pro-
fissionais com jornada de trabalho adequada, a aquisição de medicamentos 
mediante critérios técnicos, mais valorização e parcerias com os centros mé-
dicos, com as clínicas e com o hospital fixados no próprio município.

Creches
Na atual realidade econômica as famílias consideram esse serviço de 

extrema importância, por isso, além de oferecerem vagas suficientes, é 
muito importante que esses estabelecimentos tenham um funcionamento 
permanente, especialmente que as creches não sejam desativadas no pe-
ríodo de férias escolares.

iluminação 
Pública

Para os mais saudo-
sistas, a característica da 
iluminação pública do 
município tem uma razão 
própria, essa maneira lus-
co-fusco de ser é para não 
quebrar a essência bucóli-
ca das nossas raízes cultu-
rais, e para não contrastar 
com a forma europeia da 
nossa área rural.

então para que a área 
urbana não se desintegre 
desse contexto, sugerem 
os ilustres pensadores da 
BC que o lusco-fusco con-
tinue, quem sabe então, 
apenas para melhorar o 
aspecto europeu, que os 
atuais ‘foco’ dos postes da 
rede de iluminação sejam 
substituídos por impo-
nentes lanternas, como 
aquelas que inspiraram 
os pensadores do período 
iluminista, o chamado sé-
culo das luzes. 

Estradas e Acessos
Aqui a discussão é mais acirrada, os moradores da área rural sentem-se de-

sassistidos pelos órgãos do Poder Público, especialmente pelo setor de obras e 
infraestrutura, alegam que os investimentos nos serviços públicos não correspon-
dem aos investimentos que as propriedades rurais tem feito nos últimos anos, que 
proporcionou um acentuado crescimento da economia no setor da agroindústria.

então para os nobres da Casa Política, quem sabe os novos planos de governo 
para a área rural se voltem mais para as características da nossa região, que sejam 
esquecidos “os modelos europeus”, pois com uma receitinha tupiniquim as coisas 
podem funcionar.

Gestão pública
Para os nobres analistas políticos da BC, os futuros governantes devem prio-

rizar os princípios que orientam a administração pública, e ainda aceitando o 
conceito feito por alguns de que a “Prefeitura” deva ser administrada como uma 
empresa, recomendam que o modelo de “gestão familiar” seja substituído por uma 
gestão profissional e que os cargos sejam ocupados por critérios técnicos, vejam 
algumas sugestões.

- Transparência: Sugerem que os atos e as ações governamentais não sejam 
guardados a sete chaves, e que o direito de informação seja respeitado.

- Compras: defendem que o acesso ao fornecimento de bens e serviços para 
os órgãos públicos seja aberto a todos os que preencham as condições, indistinta-
mente e sem direcionamentos.

- Cargos: Para as contratações de servidores, efetivos ou temporários, que nos 
concursos sejam aprovados aqueles que demonstrem as aptidões exigidas.

- Patrimônio Público: A proposta é para que os bens públicos sejam destinados 
apenas nas ações públicas, e que os setores mais carentes pelos serviços públicos 
tenham prioridades nas ações governamentais.

- Gastos: Neste item observam a necessidade de os gestores agirem com mais 
austeridade, para que o dinheiro público não continue sendo desperdiçado em 
ações sem relevância para o desenvolvimento social e econômico da comunidade.
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Pelo menos 17 cidades de Santa 
Catarina têm, oficialmente, mais elei-
tores do que habitantes. É o que reve-
la um comparativo entre os dados do 
Tribunal Regional eleitoral (TRe) e do 
último Censo do instituto Brasileiro de 
Geografia e estatística (iBGe). Todos 
os municípios têm menos de cinco mil 
habitantes e a diferença é, em média, 
100 eleitores, embora em algumas ci-
dades o número ultrapasse 500, como 
erno, no Sul do estado.

Os demais municípios são de 
regiões diversas. Além do Sul, estão 
principalmente no Oeste e Meio 
Oeste: Barra Bonita, iomerê, Flor do 
Sertão, Guatambu, Lageado Grande, 
Macieira, Morro Grande, Paial, Painel, 
Palmeira, Planalto Alegre, Presidente 
Nereu, Tigrinhos, Treviso e Vargem. 
Segundo o TRe, em pelo menos outros 
35 municípios o número de eleitores é 
cerca de 90% o número de habitantes.

 Apesar de incomum, a diferença 
é possível pela distinção entre a deno-
minação formal de domicílio eleitoral 
e domicílio civil. Para a Justiça elei-
toral, o domicílio pode ser declarado 
a partir de vínculos comunitários, 
familiares, religiosos, entre outros. É 
comum, por exemplo, pessoas que 
mudam de cidade, mas preferem con-
tinuar votando na cidade em que nas-
ceram ou onde a família mora, pois 

para o TRe não é necessário residir no 
município para ter a cidade como lo-
cal de votação. Já para ser contabiliza-
do pelo iBGe é preciso ter residência 
comprovada.

de acordo com a Sessão de Su-
pervisão e Orientação das Zonas 
eleitorais do Tribunal Regional elei-
toral (TRe) de Santa Catarina, apenas 
algumas cidades possuem como exi-
gência a apresentação de documentos 
para a comprovação de vínculos ou 
de domicílio. A determinação varia 
de acordo com o histórico da zona 
eleitoral em registros de fraudes, que 
ocorrem quando há denúncias de de-
clarações falsas. em SC, sobretudo as 
cidades que registram essa diferença 
incomum são monitoradas pelos ju-
ízes eleitorais. Porém, na maioria dos 
casos a exigência de documentação é 
dispensada.

Periodicamente, há revisão do 
eleitorado para detectar a possibili-
dade de fraudes. O Censo é de 2010 e 
os dados do TRe são de 2012, mas há, 
inclusive, uma estimativa do cresci-
mento populacional e do número de 
eleitores, de acordo com as variações 
que costumeiramente ocorrem. Mes-
mo com a possibilidade do número 
de eleitores ou habitantes diminuir ou 
aumentar, a diferença na estimativa 
permanece.

Eleições 2012

Câmara de Vereadores

Pelo menos 17 cidades de 
SC têm mais eleitores do 
que habitantes

Depois do recesso parlamentar, 
primeira sessão do semestre 
será na segunda-feira 

Na região, os municípios de Maravilha e Cunha Porã têm mais eleitoras

52% dos eleitores 
brasileiros são mulheres

Marcos Vieira avalia primeiro 
semestre de atuação na Alesc

AGORA É QUE SÃO ELAS!

Trabalhos

CLEUSA REGNER

elas tiveram direito ao voto ape-
nas em 1932, 110 anos depois que os 
homens. Mas, direito não significa 
obrigatoriedade. então, as mulheres 
brasileiras só votavam com a per-
missão dos maridos ou se compro-
vassem independência financeira. 
em 1946, surgiu a obrigatoriedade 
dos votos femininos. 

Faz só 66 anos que as mulheres 
estão praticando a cidadania e, já 
são a maioria em Santa Catarina: 
há 2.423.989 mulheres (51,15%) e 
2.315.351 homens (48,85%). No Bra-
sil, 52% dos eleitores são mulheres.

Na região, as estatísticas ainda 

são tímidas. dos 11 municípios da 
área de cobertura do Jornal O Líder, 

apenas Maravilha e Cunha Porã têm 
mais eleitoras.

Presidente da Comissão de Fi-
nanças e Tributação da Assembleia 
Legislativa, o deputado estadual 
Marcos Vieira (PSdB) foi o relator 
dos dois projetos de maior rele-
vância para o estado nos primeiros 
seis meses do ano, além de ter sido 
o coordenador das 13 reuniões do 
Orçamento Regionalizado, que defi-
niu as prioridades de obras em cada 
uma das regiões catarinenses e que 
estarão na Lei de diretrizes Orça-
mentárias (LdO).

Foi o autor da emenda que in-
cluiu nos programas do governo 
estadual a destinação de R$ 60 mi-
lhões para o combate à seca, princi-
palmente no Oeste Catarinense que, 
em 2012, enfrentou a maior estia-
gem da última década, fazendo com 
que 151 municípios decretassem 
estado de emergência, afetando 800 
mil pessoas e causando prejuízos 
que superaram os R$ 700 mil.

Para garantir que os R$ 60 
milhões sejam aplicados de forma 
coerente, o deputado Marcos Vieira 
presidiu três audiências públicas 
que mobilizaram 1,5 mil pessoas 
e que debateram as melhores 
alternativas para a realização de 
obras com o efeito de minimizar os 
efeitos da estiagem. As audiências 
foram realizadas em Videira, 
Xanxerê e em Maravilha, todas no 
Grande Oeste.

Outras obras de infraestrutura 
que também foram reivindicadas 
por Vieira já estão saindo do papel. 
A pavimentação da rodovia ligando 
Ouro a Jaborá, rodovia ligando Ro-
melândia a Anchieta, bem como a 
restauração do trecho que liga São 
Lourenço do Oeste a São domingos.

Marcos Vieira também reivindi-
ca a pavimentação de outras rodo-
vias, como por exemplo, a SC-469, 
que liga os municípios de Bom Jesus 
do Oeste a Maravilha que tem dez 
quilômetros de estrada de chão.

A Saúde foi outra grande linha de 
sua atuação em 2012. Somente para 
o Hospital de Saudades, no Oeste do 
estado, foram repassados R$ 250 mil 
para investimentos em sua estrutu-
ra. O Hospital de ipira, também no 
Oeste, recebeu R$ 71 mil do Governo 

Catarinense por intermédio de Viei-
ra. Faxinal dos Guedes foi contem-
plada com uma ambulância e mais 
R$ 100 mil para o Hospital São Cris-
tóvão, além de outros municípios 
que também ganharam um veículo 
para transporte de pacientes, como 
Água doce, Macieira, Santa Helena, 
Vargeão, iporã do Oeste e São Miguel 
da Boa Vista. 

em maio deste ano, Marcos Viei-
ra recebeu o título de Cidadão Ho-
norário de Serra Alta, em homena-
gem aos trabalhos que realizou para 
o desenvolvimento do município. 

Prestes a encerrar o período de 
recesso parlamentar, Vieira, que está 
no segundo mandato, volta aos tra-
balhos legislativos na próxima sema-
na reforçando que o segundo semes-
tre também será de intenso trabalho.

Divulgação/AI Deputado

Deputado 
estadual Marcos 
Vieira (PSDB)

Terminado o recesso parla-
mentar, os atendimentos da Câ-
mara de Vereadores de Maravilha 
seguem normalmente. A primeira 
sessão deste segundo semestre 
está marcada para a próxima se-
gunda-feira (06) às 19h.

Previsto pela Constituição Fe-
deral, o recesso ocorre de 22 de 
dezembro a 02 de fevereiro e de 17 
de julho a 01 de agosto. As datas 
estipuladas, no entanto, são ajus-
táveis conforme as circunstâncias 
de cada Casa e suas necessidades. 
de acordo com a Constituição, a 

paralisação pode ser interrompi-
da a qualquer momento por meio 
de uma convocação extraordiná-
ria, em casos de “urgência ou in-
teresse público relevante”. 

Licença parlamentar
Na quarta-feira (01), com a 

presença da mesa diretora da Câ-
mara de Vereadores, foi empossa-
do o suplente elmar wahlbrink, 
que assume o lugar da titular 
eliana Maria Simionato. ela soli-
citou licença parlamentar de 30 
dias.



 -  MARAVILHA  -  S C,  04  de AGOSTO de 2012 A/09..................................................................................................

Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

O fim da greve dos caminhonei-
ros, na última quarta-feira (01), de-
monstrou a importância da categoria 
em nosso país. e novamente podemos 
dizer o velho ditado: sem caminhão o 
Brasil para. Não foi diferente. O que 
se viu foi escassez de produtos em 
mercados e supermercados, falta de 
combustível nos postos, a produção 

parou. Ou seja, é uma classe que tem 
grande força. Que sirva o fim do mo-
vimento para algumas coisas. Que em 
ocasiões futuras, protestos desta na-
tureza possam ser mais pacíficos do 
que foram, afinal, no Brasil, tivemos 
muitas notícias de violência envol-
vendo integrantes das paralisações. 
e principalmente, que sirva também 

para os legisladores não se preocupa-
rem apenas com textos bonitos, bem 
escritos, mas sim com leis eficazes, 
que não precisem após estarem vi-
gendo, ensejando protestos por sua 
pouca praticidade, eficácia, e falta de 
aplicabilidade. É preciso corrigir isto 
em nosso País. As leis, antes de serem 
confeccionadas, devem demandar 

maiores estudos, para não gerar situ-
ações como estas que tivemos. enfim, 
que possam as próximas negociações 
atender as reivindicações da classe, a 
qual destinamos especial respeito, e 
que sejam eficazes quanto a seus pro-
pósitos, principalmente aqueles que 
dizem respeito a segurança em nossas 
estradas.

FiM dA GReVe MOSTRA FORÇA dO MOViMeNTO e 
iMPORTÂNCiA dOS CAMiNHÕeS NO BRASiL

OS OPORTUNISTAS
Sempre que temos manifestações deste gênero, como tivemos, aparecem toda a sorte de oportunistas. Refiro-me, 

àquelas pessoas que praticaram atos agressivos, alguns até de vandalismo Brasil afora. Não estou atacando especifi-
camente fatos ocorridos em nossa região, mas fatos que foram amplamente noticiados pela mídia nacional. É preciso 
que haja avaliação por parte da coordenação do movimento, para ver quem estava efetivamente efetuando protesto 
pacífico, reivindicatório, e quem eram os que ali estavam ingerindo bebida alcoólica ou cometendo atos de violência. O 
problema é que nestas ocasiões, muitas vezes oportunistas, ou pessoas que nada têm a ver com o movimento, maculam 
o nome de uma categoria. É por isso que já teci pesadas críticas a movimentos, por exemplo, como o Movimento Sem 
Terra (MST). Sabe-se que muitos que se manifestam agressivamente, nunca foram agricultores. Sequer sabem plantar 
um pé de alface. então, quais eram aqueles que bebiam? Ou quem eram os que jogavam pedras ou se utilizavam de 
paus para quebrarem para-brisas? entendo que gente que praticou tais atitudes são pessoas nocivas ao movimento, 
colocando-o em afronta a simpatia da opinião pública. É preciso reavaliar situações como estas. 

Arquivo/O Líder

JUCeSC COM PROBLeMAS NO eSTAdO
Meu amigo Rudinei Almeida, do setor contábil, me relatava informalmente que está 

ocorrendo um problema no estado de Santa Catarina. Segundo ele, desde o início de julho 
a situação vem se degradando, se tornando um atendimento precário, lento, e agora, sem 
nenhum atendimento. O problema não é só em São Miguel do Oeste, que perdeu a secretária 
que auxiliava os despachos junto a sede da Acismo e que na última segunda-feira (30), viu o 
posto da Junta Comercial do estado de Santa Catarina (JUCeSC) totalmente fechado, pois o 
único funcionário que atua entrou em férias por 30 dias. Sabe-se que também em Blumenau 
o posto da JUCeSC também está totalmente fechado pelo mesmo motivo. A pouco tempo 
atrás, alegando "corte de gastos", foram demitidas as estagiarias que auxiliavam os despa-
chos e registro de livros contábeis, sobrecarregando o funcionário da JUCeSC nos postos. 
No mesmo norte, foram demitidos aproximadamente 50% dos colaboradores que prestavam 
serviços na Sede em Florianópolis. imagina-se o amontoamento de trabalho que foi direcio-
nado para a capital, e agora com o pessoal reduzido, despachos que demoravam em torno de 
10 dias estão demorando 30, 60 ou até 90 dias, quando despachados. É lamentável que isto 
ocorra, atingindo contabilistas e empresários de nossa região. 

PESSOAS DE MÁ ÍNDOLE: 
BRINCADEIRAS DE MAU GOSTO

dias atrás, nossos amigos do Corpo de Bombeiros de São Miguel do Oeste nos rela-
taram uma brincadeira de péssimo gosto. Nos dias em que havia o movimento dos cami-
nhoneiros, um cidadão de má índole ligou para o 193, informando da ocorrência de um 
suposto acidente com vítimas nas imediações da ponte do rio das Antas. A guarnição se 
deslocou até lá, onde percebeu se tratar de um trote. Fatos desta natureza não são novi-
dade. São pessoas completamente inúteis a sociedade, e quiçá em ocasião futura, não 
precisem de um atendimento dos bombeiros e estes 
não possam atender o sujeito por conta de outro 
trote, que tenha os feito ir a lugares distantes 
para nada, como ocorreu. Ou seja, é impor-
tante que as pessoas tenham bom senso. 
Afinal, brincar com situações como estas 
é brincar com questões de segurança 
pública, de trabalho sério. infelizmente, 
existem pessoas assim. Verdadeiros inú-
teis.
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Economia POUPANÇA
HOJe 0,55%

DÓLAR COMERCIAL
COMPRA R$ 2,050

VeNdA R$ 2,051

EURO
COMPRA R$ 2,496

VeNdA R$ 2,497

LIBRA
COMPRA R$ 3,187

VeNdA R$  3,171

OURO (grama)
R$0,0866 0,0866%

ÍNDICES
iNPC 0,26

iGP-M 0,66

iPCA 0,08

SALÁRIO
R$ 622,00

Uma comissão foi formada para elaborar uma norma 
técnica para a produção do alimento

Medida, adotada pelo Governo para incentivar a indústria 
que estava em desaceleração, acaba no dia 31 de agosto

 “A redução da tarifa de energia em 
Santa Catarina é uma determinação 
do governador Raimundo Colombo 
desde o início do seu mandato”, afirma 
o presidente do Grupo Celesc, Antonio 
Gavazzoni

Preço do fruto aumenta 
em torno de 230% 

Governo diz que não vai prorrogar 
a redução no iPi

ALTA DO TOMATE

Segundo o ministro da Fazenda, 
Guido Mantega, não está nos planos 
do Governo prorrogar a redução do 
imposto Sobre Produtos industrializa-
dos (iPi) sobre carros. ele ainda disse 
que a venda de veículos deve bater re-
corde neste mês, chegando a 360 mil 
unidades. "Se isso ocorrer, e até agora 
já foram mais de 340 mil, este será o 
melhor julho de toda série histórica, 
o maior volume de vendas da indús-
tria automobilística no mês de julho. 
Portanto, o programa de estímulo foi 
muito bem sucedido", disse Mantega.

O Governo decidiu reduzir o im-
posto para incentivar a indústria que 
estava em desaceleração, mas a me-
dida acaba no dia 31 de agosto. "Não 

está em cogitação nesse momento à 
prorrogação da redução do iPi. isso foi 
o que nós combinamos e é o que esta-
mos cumprindo", disse o ministro.

"estávamos preocupados com os 
projetos da indústria que tem grande 
participação na geração de empregos 
e no desenvolvimento do país", disse. 

A partir da próxima semana, os 
consumidores de energia elétrica da 
Celesc pagarão menos na tarifa: a 
Agência Nacional de energia elétri-
ca (ANeeL) divulgou na terça-feira 
(31) o índice de reajuste da tarifa de 
energia elétrica a ser praticada pela 
empresa a partir de 7 de agosto.

em média as tarifas de energia, 
considerando todas as classes de 
consumo, terão redução de 0,32%. 
Para os consumidores da classe resi-
dencial (baixa tensão), por exemplo, 
a redução será de 4,81%.

“A redução da tarifa de energia 
em Santa Catarina é uma determi-
nação do governador Raimundo Co-
lombo desde o início do seu manda-
to. e pela segunda vez consecutiva, 
desde o ano passado, os valores da 
tarifa vêm diminuindo. A energia elé-
trica é um dos principais indutores do 
desenvolvimento econômico e social, 
que deverá ganhar novo impulso em 

Santa Catarina”, avalia o presidente do 
Grupo Celesc, Antonio Gavazzoni.

ele se refere ao reajuste anual da 
tarifa, que em 2011 teve efeito médio 
de 1,19% ao consumidor, contra uma 
inflação de 5,5% no mesmo período. 
“No ano passado já tivemos uma ta-
rifa menor do que nos 12 meses ante-
riores; dessa vez a redução será ainda 
mais perceptível”, diz. “Ao mesmo 
tempo em que o valor ficou menor 
para a grande maioria dos consumi-
dores, conseguimos garantir um bom 
reconhecimento do que a empresa 
praticou no último ciclo, com repo-
sicionamento tarifário financeiro de 
5,82% por conta de um trabalho fo-
cado de todas as áreas da empresa”, 
completa. Segundo Gavazzoni, des-
de janeiro do ano passado o tema da 
revisão esteve na pauta prioritária da 
companhia. “Nosso próximo desafio 
é a prorrogação da concessão. esta-
mos bem preparados”, antecipou.

coMo acontece o ProceSSo 
O novo valor conferido às tarifas da Celesc distribuição encerra o 

terceiro ciclo de revisão tarifária. diferente do reajuste anual, a revisão 
ocorre a cada quatro anos. durante este processo, a ANeeL avalia o 
equilíbrio econômico-financeiro da concessionária, baseada no cená-
rio econômico vigente e na projeção do comportamento do mercado 
para os próximos quatro anos. Para este ciclo, a ANeeL também defi-
ne novos indicadores de qualidade, envolvendo limites de duração e 
frequência das interrupções no fornecimento de energia.

Um fator determinante para a redução da tarifa neste ciclo foi a 
queda da taxa de remuneração do custo médio do capital investido 
(wACC) para os serviços de expansão e manutenção do sistema elé-
trico. No ciclo anterior (2008-2012) a remuneração do wACC foi de 
9,98%. Para o ciclo atual, a taxa de remuneração será de 7,5%.

Tarifa da Celesc terá 
redução de 4,81% para o 
consumidor residencial

CLEUSA REGNER

Um alimento presente à mesa 
de praticamente todos os brasileiros 
teve seu valor aumentado em mais 
de 230%. O preço do tomate, de acor-
do com a Fundação Getúlio Vargas 
(FGV), saltou de R$ 1,50 para cerca 
de R$ 5 o quilo nesta temporada. 

dentre os motivos da alta estão 
as chuvas atípicas para a estação, 
que podem ter prejudicado a qua-
lidade dos frutos, com queda na 
produção. O cenário, então, trouxe 
diminuição na oferta e elevou os 
preços do tomate.

de acordo com o Ministério da 
Agricultura, uma comissão foi for-
mada nesta quarta-feira (01) para 
elaborar uma norma técnica para 
a produção do fruto. O Líder pes-
quisou os preços do tomate em três 

mercados de Maravilha nesta quin-
ta-feira (02). No mercado i, o valor 
do fruto é de R$ 7,99; no mercado ii, 
é de R$ 6,49; no mercado iii, é de R$ 

6,65.
Vale lembrar que os valores estão 

sujeitos à mudança, até pelas ques-
tões de promoção.

Arquivo

Preço do tomate está em alta em Maravilha

Cleusa Regner/O Líder

Divulgação
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DesenvolvimentoDirceu José
Mosmann

 E-mail: dirceu@jornalolider.com.br

HuMor eMPreSariaL

NOVIDADES DO FUTURO
Seguem uma coletânea de cenários do futuro. 

Talvez muitos deles nunca aconteçam, mas serve de 
exercício para repensar nossa vida ou ainda nossos 
negócios: 

• O petróleo reduziu sua disponibilidade e aca-
bará em pouco tempo. Buscaremos rapidamente a 
substituição dessa energia, possibilitando inúmeras 
oportunidades para o agronegócio “cultivando ener-
gia”. Teremos imensas usinas de energia solar instala-
das no deserto e no espaço. 

• Teremos poucos conflitos, pois nos tornamos 
mais globais, mais amigos e a culturas serão menos 
diferentes. As guerras no Oriente Médio acabarão, 
afinal, não terá mais petróleo e assim, não haverá mo-
tivo para brigar, pois o dinheiro deverá conquistado 
pelo trabalho. 

• Haverá um tradutor global simultâneo instalado 
em nossa linha telefônica e em nosso celular. Podere-
mos falar com qualquer parte do mundo, com qual-
quer cultura milenar sem dificuldades e passaremos 

a entender melhor as coisas, nos tornaremos mais 
amigos, e menos propensos a “brigar”. Ainda podere-
mos ver essa pessoa em uma pequena tela 3d, saben-
do se ela esta feliz ou triste, preocupada ou motivada. 

• Teremos vários órgãos artificiais do corpo hu-
manos. Poderemos fazer sua substituição a qualquer 
momento. isso tornará nossa vida mais confortável, 
mais produtiva, aumentará nossa expectativa de vida, 
mas não nos tornará imortais.  

• Algumas plantas extintas a milhares de anos po-
derão ressurgir e passar a viver entre nós. isso pelo 
avanço da ciência e os esforços para alternativas me-
dicinais e ambições humanas. 

• Teremos a oportunidade de fazer turismo indo 
para o fundo dos oceanos, para a lua ou passar as fé-
rias de julho numa colônia espacial. 

• Talvez os animais domésticos tenham implan-
tados uma espécie de inteligência artificial para nos 
ajudar nos afazeres do dia a dia ou ainda para que não 
nos deem tanto trabalho. 

ENGAJAMENTO DO COLABORADOR
em momentos mais difíceis que as empresas convocam seus colaboradores para superarem-se no de-

sempenho de suas funções. Uma pesquisa global feita através de pesquisa de clima organizacional pela 
consultoria Hay Group mostrou que o índice de engajamento do colaborador vem diminuindo desde 2007, 
exatamente quando as empresas começaram a necessitar o contrário, considerando as dificuldades da 
conjuntura econômica. essa pesquisa foi realizada em 46 países. Com o relato de 33% dos colaboradores 
dizendo serem incapazes de melhorar o desempenho do seu departamento. Quando as coisas vão bem, 
todos os ventos sopram favoráveis. É nos países da europa que está a maior queda. Já o Brasil está com o 
melhor índice da América do Sul e entre os maiores do mundo com 73%. Que estamos vivendo uma crise 
de mão de obra é visível. Mas o grande problema é que a qualidade de nossos profissionais está abaixo da 
média mundial e isso já está sendo percebido em países do primeiro mundo e hoje somos importadores 
de mão de obra altamente tecnificada. Quando assistimos na TV que tem profissional de outro país vindo 
trabalhar no Brasil e está alugando um apartamento com custo mensal de R$ 15 mil, devemos lembrar 
que isso pode ter sido uma oportunidade perdida para um brasileiro. Nossos jovens encontram muito 
espaço, mas deveriam encontrar mais apoio tendo melhores condições de estudo. em um mundo 
globalizado, até a concorrência da mão de obra qualificada virou internacional. O Brasil aparece em 
primeiro lugar quando o assunto é a questão de permanecer no emprego. enquanto na europa 40% pre-
tendem trocar de empresa, no Brasil são apenas 18%. Mas um número importante é que 39% disseram que 
sua empresa não fornece o ambiente ideal para que ele possa retribuir com o máximo de desempenho. 
esse é um ponto importante. devemos além de cobrar, saber oferecer as condi-
ções ideias, com o merecido cuidado para os exageros. isso mostra que temos 
espaço para obter melhor desempenho da equipe.

SUPeRMeRCAdiSTAS
Conforme o Índice Nacional de Vendas divulgado pela Associação Brasileira de Supermerca-

dos (Abras), o setor teve um crescimento real de 6,6% já descontado a inflação. É um ótimo núme-
ro. Quando formos considerar que estamos vivendo um desaquecimento econômico, podemos 
concluir de os efeitos foram maiores em outros setores. Assim, o brasileiro, mesmo com dificul-
dades não “deixou de comer”. Ainda representa um melhoria na renda das classes e e d que estão 
impulsionando o setor. O desafio e controlar a inadimplência, no entanto, as oportunidades não 
exploradas são inúmeras. Ainda temos espaço para crescimento, basta criatividade. 

UM NOVO MUNDO PARA 
UMA VELHA CABEÇA

A cada necessidade do mundo empresarial, é apresentada 
uma nova contrapartida em maneiras de se organizar trabalho 
e o controle da empresa. O mundo dos negócios pensa rápido 
e se adapta com agilidade. Nossa realidade econômica muda 
constantemente, mas será que estamos com cabeça nova para um 
novo mundo? As grandes evoluções acontecem na “indústria da 
guerra” e depois rapidamente invadem nosso dia a dia. Um grande 
exemplo disso é a internet e o GPS, amplos recursos de guerra agora 
disponíveis a população civil. Mas em nossos negócios, estamos 
sabendo nos adaptar? Quando uma empresa percebe que precisa de 
novos processos e de mudança de sistemas está um pouco atrasada 
na sua intenção. Afinal, deveria ter se antecipado à necessidade. 
Buscam-se novidades e aparecem os consultores com seus planos: 
isto serve para controlar as vendas, este para o estoque, aquela para 
administrar a logística e este, infalível, administra fluxo de caixa. É 
a experiência em trabalhar sempre com desafios, com a criação e 
a aplicação dos novos métodos, em diversas situações e contextos, 
que cria a expertise dos consultores. Muitos em vez de estudar a 
mudança proposta e tirar proveito dela, alguns brigarão contra 
ela. Muitos desistem e colocam a culpa, ora no consultor, ora na 
empresa, ora no sistema, mas nunca em si próprias. 

iMPOSTOS
O impostômetro da Associação Comercial de São 

Paulo (ACSP) alcançou nesta quinta-feira o valor de R$ 
900 bilhões em impostos pagos pelos brasileiros. esse 
ano o valor foi alcançado 16 dias mais cedo que no ano 
passado, ou seja, estamos pagando mais impostos. 
Para quem tiver o interesse em acompanhar, basta 
acessar www.impostometro.com.br. Os impostos 
não vão reduzir, então vamos cobrar uma correta 
aplicação do nosso dinheiro. Um bom exemplo 
é a telefonia, onde 40% do valor de sua fatura 
são impostos. Faça um exercício mental 
pegando o valor do seu salário do 
mês ou o faturamento de 
sua empresa, 
multiplique por 
40% e imagine-
se fazendo um 
cheque para pagar 
ao Governo!
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Entrevista
ilumina decorações: 
qualidade e estilo na hora 
de decorar o seu ambiente

A empresa ilumina deco-
rações, dos sócios Sirley 
e Marcus d’Agostini, foi 
adquirida em fevereiro 

de 2007. ela pertencia ao empresário 
Valdecir Luís Berté e era conhecida 
como Paraíba Bella Arte. Na época, 
estava situada na Galeria Ângelu´s 
e contava com dois colaboradores, 
sendo que o serviço de confecção era 
terceirizado.

em julho de 2007, a empresa foi 

transferida para a Avenida Araucária, 
nº 387 – Sala 3 e, posteriormente para 
a Avenida Anita Garibaldi, nº 140 – 
Sala 102, atual endereço.

Com o tempo, houve a necessi-
dade de modificar o layout da facha-
da, com um nome mais moderno, 
uma nova logomarca, enfim, algo 
que se identificasse mais com o que 
a empresa iria oferecer. Passou, dessa 
maneira, a se chamar ilumina deco-
rações. 

Jornal o Líder – quais as difi-
culdades encontradas?

Falta de conhecimento no ramo 
(trabalhava com farmácia); dificulda-
de de mão de obra qualificada, devido 
à falta de cursos específicos; altas car-
gas tributárias. Quando adquirimos 
a loja, ela passava por dificuldades 
financeiras e, em função disso, tive-
mos dificuldades de conseguir novos 
fornecedores.

Jornal O Líder – Quais os altos 
e baixos dessa área em Maravilha? 

Altos: vasto mercado em função 
da construção civil; diversidade de 
produtos, tais como Altenburg, Kars-
ten, Andrezza, São Carlos, Jolitex, 
Cortex, entre outros.

Baixos: altas taxas tributárias e 
desvalorização do comércio local.

Jornal O Líder – Quais foram as 
conquistas da empresa?

A maior conquista da empresa 
foi sua clientela, já que atendemos 
todo o extremo Oeste de Santa 
Catarina. Podemos citar também 
a estabilidade da empresa, que se 
solidificou; aumento do espaço físi-
co; reativação da produção própria, 
com aquisição de novas máquinas 

e equipamentos (confeccionamos 
cortinas, almofadas, roupas de 
cama, colchas, mantas, cobre leitos, 
enfim, toda a linha de decoração). 
Tudo o que o cliente necessitar em 
matéria de decoração, nós temos.

Jornal o Líder – qual o dife-
rencial que vocês buscaram para 
atrair os clientes?

Trabalhamos com produtos 
de qualidade; serviços prestados 
como a lavagem e manutenção de 
cortinas e persianas; orientação 
na hora de o cliente escolher suas 
cortinas; marcas exclusivas. Va-
mos até a casa do cliente e remo-
delamos o ambiente, conforme a 
sua necessidade e estilo, encontra-
mos a solução para os problemas 
dos clientes.

Jornal o Líder – quais os ob-
jetivos para o futuro?

Uma sala própria, com 600 m², 
na Avenida Sul Brasil, próximo ao 
hospital, com espaço mais amplo 
e moderno; aumentar a indústria, 
criar novos empregos e aumentar 
ainda mais nosso mix de produtos; 
além de qualificar cada vez mais a 
nossa equipe.

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Divulgação

Ilumina Decorações está situada na 
Avenida Anita Garibaldi

Sócia Sirley D’Agostini

Equipe Ilumina: atendimento com qualidade
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

doreS ciáticaS / ciataLGiaS 
Já ouViu faLar?

A
proximadamente 80% da população possuem 
dor lombar durante a fase adulta, sendo 1% 
desses apresentando ciatalgia. As chances de 
serem atingidos por dor lombar entre homem 
e mulheres são as mesmas. Muitas são as cau-
sas, sendo as mais comuns: disfunções mecâ-

nicas (por esforço excessivo); disfunções posturais; traumatis-
mos; protusão ou hérnia discal (lesão no disco intervertebral), 
osteófitos (calcificações): "bico de papagaio" (as três citadas an-
teriormente são as causas mais comuns e  podem também levar 
a compressão de estruturas nervosas região lombar); processos 
degenerativos (osteoartrose, etc.); instabilidade vertebral, in-
fecções, tumores, diabetes, hipertireoidismo, neurológicas e 
psiquiátricas, dores referidas viscerais (ovários, útero, próstata, 
intestino e doenças circulatórias), síndrome do piriforme (mús-
culo região pélvica em espasmo).

 A dor ciática ou ciatalgia é uma dor provocada pela irritação 
de uma ou mais raízes nervosas da coluna lombar, sendo que 
a dor irradia-se para o membro inferior (podendo ser uni 
ou bilateral), geralmente o trajeto da dor é bem definido. O 
nervo ciático inerva as articulações do quadril, joelho e parte 
do tornozelo, também faz inervação dos músculos posteriores 
da coxa, da panturrilha e de parte do pé. Pelo tipo de dor e 
pela zona de dor irradiada ou parestesia, a Osteopatia pode 
determinar quais raízes nervosas estão sendo afetadas, através 
de uma avaliação Osteopática específica.

O tratamento medicamentoso com orientação médica é 
muito importante, juntamente com o tratamento por meio da 
Osteopatia. em alguns casos é importante um tratamento mul-
tidisciplinar (médico, fisioterapeuta/osteopatia, nutricionista, 
psicólogo e educador físico). Nos casos em que a intervenção fi-
sioterapêutica não é realizada ou foi inadequada, a perpetuação 
do quadro álgico persistirá levando então a uma cronicidade da 
sintomatologia.

 As técnicas de manipulação vertebral veem sendo utilizada 
pela Osteopatia em pacientes com quadro de lombalgia crôni-
ca. Através desta técnica, o movimento artrocinemático restrito 
é refeito, a função muscular é normalizada e o quadro álgico (de 
dor) é diminuído, contribuindo desta forma para a desacelera-
ção do processo degenerativo.

            dr. Paulo andré dos Santos
                 fisioterapeuta/osteopatia

                     crefito: 10.4273-f

Fotos: Divulgação
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A paralisação 

desde o dia 25 de julho até 
o término da paralisação, várias 
confusões aconteceram em Ma-
ravilha. Autoridades municipais 
e federais conversaram com os 
caminhoneiros. 

O deputado federal Celso 
Maldaner (PMdB/SC), acredita 
que a lei vai contribuir com a se-
gurança, mas favorecerá grandes 
empresas. “O cumprimento das 
exigências da lei provocará au-
mento no valor de todos os tipos 
de produtos e mercadorias, ge-
rará falta de caminhão e de mo-
torista, possíveis problemas de 
abastecimento de mercadorias 
a nível nacional e colapsos em 
grandes centros por falta de local 
para estacionamento dos cami-
nhões parados. Com isso, gerará 
aumento de falência de transpor-
tadores caso o frete não aumente, 
pois a regulamentação da lei pro-
voca aumento de custos para os 
transportadores”, disse.

O deputado estadual dirceu 
dresch (PT/SC), entende que a 
lei é difícil de ser cumprida. “A lei 
é importante para garantir a segu-
rança e a qualidade do trabalho 
dos caminhoneiros, mas deveria 
ser colocada em vigor de forma 
gradativa. Hoje o caminhoneiro 

A/14..................................................................................................

Saiba também como foi a negociação com o Governo

entenda os reflexos que a paralisação dos 
caminhoneiros teve na indústria, 
comércio e agricultura maravilhense

UMA SEMANA SEM TRANSPORTES

CLEUSA REGNER

independente de salários, carga 
horária ou funções, todas as profis-
sões são importantes para o Brasil. 
Se um ofício sai de rotina, a Terra 

para. É a velha história, de alguma 
maneira, contada pelo nosso 
brasileiro Raul Seixas, em ‘O dia em 
que a Terra parou’. “O empregado 
não saiu pro seu trabalho, pois sabia 
que o patrão também não tava lá; 

dona de casa não saiu pra comprar 
pão, pois sabia que o padeiro tam-
bém não tava lá; e o guarda não saiu 
para prender, pois sabia que o la-
drão, também não tava lá; e o ladrão 
não saiu para roubar, pois sabia que 

não ia ter onde gastar”.
Você não acha que esta 

canção tem tudo a ver com a 
paralisação dos caminhoneiros? 
eles foram e são um belo exemplo 
da importância que as profissões 

e trabalhos possuem na vida dos 
cidadãos. A paralisação iniciou no 
dia 25 de julho e terminou na noite 
de terça-feira (31). Os prejuízos na 
economia maravilhense já podem 
sem contabilizados.

Caminhões ficaram parados em dois trechos: trevo principal e posto da Coocatrans

Arquivo/ O Líder

Cleusa Regner/ O Líder

muitas vezes não tem onde parar 
o veículo para cumprir a lei. Não 

há pontos de parada adequados, 
com segurança”, refletiu dresch. 
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Fim da paralisação 

As rodovias começaram a 
ser desbloqueadas na terça-feira 
(31). O Governo Federal resolveu 
negociar com os caminhoneiros. 
então, decidiu fornecer mais 30 
dias de fiscalização sem multa em 
relação à jornada. Neste tempo, 
propostas serão discutidas. 

O ministro dos Transportes, 
Paulo Passos, disse que o Gover-
no vai ouvir as propostas e, se for 
o caso, poderá fazer alterações 
na legislação. Os pontos que o 
Governo já atendeu são: a para-

lisação de novos registros para 
transportadores; e a igualdade 
de condições entre pequenos e 
grandes transportadores na hora 
de fazer o registro eletrônico do 
pagamento dos fretes.

em relação à jornada de tra-
balho, o seu controle foi conside-
rado por parte da categoria um 
avanço. Contudo, o Movimen-
to União Brasil Caminhoneiro 
considera que as estradas não 
possuem locais de parada e que 
a jornada imposta reduz a remu-
neração dos profissionais da es-
trada. 

UMA SEMANA SEM TRANSPORTES

Quando a greve terminou, trajeto da BR-282, próximo a Maravilha, ficou 
congestionado

Os reflexos 

Os combustíveis estavam quase terminando. Pro-
prietários de alguns mercados estavam preocupados, 
pois se a greve continuasse, faltariam produtos nas 
gôndolas. Alimentos estavam escassos para os ani-
mais no interior do município. Toda esta problemáti-
ca foi ocasionada pela paralisação dos 
caminhoneiros.

O supermercado iguatemi Ali-
mentos sentiu mais impacto na linha 
de perecíveis. Porém, não chegaram 
a faltar os produtos. Se a greve per-
sistisse até este domingo (05), daí 
sim haveria falta de produtos de um 
modo geral. “Não chegamos a sentir 
o prejuízo, porque alguns caminhões 
conseguiram abastecer”, destacou o 
sócio-proprietário do iguatemi, Ade-
mir Albrecht. 

O supermercado Real Alimentos não teve prejuí-
zos com a semana de paralisação. Para o sócio geren-
te da empresa, ivâneo Folletto, se a greve persistisse, 
todas as empresas sofreriam com a falta de entrega 
dos produtos, inclusive o Real. “A greve foi feita para 
uma justa reivindicação, da qual agora esperamos 
que dê resultado”, disse.

Mercadorias não 
chegaram a faltar 

nos mercados

Postos de combustíveis
dos sete postos de combustí-

veis existentes em Maravilha, cinco 
deles sentiriam a falta do produto 
ainda na quarta-feira (01) ou quin-

ta-feira (02). Somente dois postos 
teriam combustíveis até este final 
de semana. Os postos de Maravilha 
já receberam novas cargas de com-
bustíveis ainda na quarta-feira (01).

Nos postos 
da cidade, 

combustíveis 
estavam 

quase em 
falta

Outros setores atingidos
Segundo o diretor da FM Pneus, 

empresa que trabalha no ramo de 
recapagens em Maravilha, eduardo 
Maldaner, ocorreram prejuízos nas 
Unidades de Maravilha, Guarapu-
ava e Toledo. “Tivemos problemas 
comerciais com clientes que não 
participaram do movimento e gos-
tariam de reformar seus pneus, e em 
dados mensuráveis, falando apenas 
da Unidade Maravilha, perdemos 
aproximadamente R$ 200 mil de 
faturamento, além de pararmos por 
completo nossa indústria no dia 31, 
o que descontentou alguns funcio-
nários” afirmou. No entanto, segun-

do ele, a FM Pneus é solidária com 
os transportadores e apoia o movi-
mento, mesmo tendo prejuízos com 
isso, pois a FM Pneus depende do 
transporte, assim como da agricul-
tura, e precisa que ambos segmen-
tos tenham sustentabilidade. 

“Com as mudanças de leis so-
madas ao recente aumento de 
diesel, causou um impacto mui-
to grande na classe de transporte, 
principalmente de autônomos que 
é a maioria no Oeste catarinense. 
Concordamos que uma lei regu-
ladora de horário de jornada é im-
prescindível, mas a lei que entrou 
em vigor tinha muitos pontos ne-

gativos e inviáveis para a realidade 
brasileira, como a questão de não 
haver estrutura no Brasil para a 
mesma entrar em vigor, estrutura 
principalmente no sentido de faltar 
lugar para os caminhões realizarem 
suas paradas. e também o número 
de horas trabalhadas deveria ser 
um pouco diferenciada, pois se todo 
transportador brasileiro resolver 
cumprir a lei da forma proposta, em 
um mês daria o mesmo impacto de 
uma greve, pois pelo novo formato 
faltaria muitos caminhões e princi-
palmente motoristas para transpor-
tar as mercadorias do nosso país”, 
conclui o diretor da FM Pneus.

Na empresa Aurora, em São 
Miguel do Oeste, ocorreu à suspensão 
do abate de suínos na segunda-feira 
(30). isso por que a Aurora não tinha 
mais onde estocar seus produtos e 
os caminhões estavam impedidos de 
circular.

de acordo com o presidente da 

empresa, Mario Lanznaster, mais 
quatro unidades poderiam suspen-
der os abates, caso a paralisação não 
terminasse: duas em Chapecó, uma 
em Quilombo e uma em Maravilha.

Graças às conversas entre cami-
nhoneiros e Governo Federal, as pa-
ralisações tiveram fim.

Unidade de Maravilha, que abate frangos, não chegou a pararImpacto no interior

O presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais na Agricultura 
Familiar (Sintraf) de Maravilha, Gil-
son Farinon, comenta que a maioria 
dos agricultores e produtores rurais 
não tiveram tantos prejuízos. “A gre-
ve deles foi uma reivindicação justa. 
Não chegou a causar um prejuízo 
alto. Talvez, alguns agricultores fo-
ram prejudicados na questão ração, 
que não chegou às propriedades. 

Como exemplo, podemos citar o pro-
dutor Nelson Grando. Chegou a fal-
tar ração no aviário dele. Na questão 
leite, não temos conhecimento que 
ficou leite em propriedades. deve ter 
acontecido em alguns pontos, mas 
não temos informações”, explica.

Farinon acredita que o problema 
iria iniciar se caso a greve persistisse. 
“Se a greve continuasse até hoje, por 
exemplo, ia faltar ração em aviários e 
chiqueirões, ficar leite nas proprie-
dades dos produtores”, diz.

O Sintraf não tem conhecimento de prejuízos mais graves no setor leiteiro

essas são apenas alguns exemplos dos muitos que se 
tem em Maravilha. Se a greve persistisse, provavelmente 
o Brasil todo iria parar e sentir os efeitos negativos.
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geral

O governador Raimundo Colom-
bo sancionou, na quinta-feira (02), a 
Lei Complementar Nº 575/12 que 
cria a defensoria Pública de Santa Ca-
tarina. O texto aprovado pela Assem-
bleia Legislativa em 18 de julho prevê a 
contratação, por concurso público, de 
60 defensores públicos e 90 servidores: 
50, de nível superior, e 40, de nível mé-
dio, totalizando 150 novos cargos. 

A defensoria Pública tem por 
objetivo prestar orientação jurídica e 
promover a defesa judicial gratuita aos 
cidadãos sem recursos para a contra-

tação de advogado particular.
A instituição contará com 21 uni-

dades regionais distribuídas por todo 
o território catarinense: Araranguá, 
Blumenau, Caçador, Campos Novos, 
Chapecó, Concórdia, Criciúma, Curi-
tibanos, Florianópolis, itajaí, Jaraguá 
do Sul, Joaçaba, Joinville, Lages, Mafra, 
Maravilha, Rio do Sul, São Lourenço 
do Oeste, São Miguel do Oeste, Tuba-
rão e Xanxerê.

Revigorar IV
O governador também sancio-

nou a lei que cria o Programa Ca-
tarinense de Revigoramento eco-
nômico (Revigorar iV) e que busca 
regularizar os débitos tributários 
dos contribuintes com o estado. O 
texto prevê a redução de até 90% de 
multa e juros para quem recolher 
tributos em atraso.

Podem ser incluídos no Revigo-
rar iV os débitos atrasados de iCM, 
iCMS e iTCMd inscritos em dívida 
ativa até 31 de dezembro de 2011 e 
de iPVA inscritos até 30 de junho de 
2012.

Com o Portal da Transparência 
à disposição, nas primeiras 48 ho-
ras de divulgação, foram realizados 
2.465.000 acessos na consulta on-line 
aos dados relativos à remuneração 
dos servidores públicos do Poder 
executivo de Santa Catarina. Foram 
disponibilizadas após o trabalho de 
aproximadamente uma semana de 
técnicos do Centro de informática e 
Automação do estado de Santa Cata-
rina (Ciasc).

de acordo com o presidente do 
Ciasc, João Rufino de Sales, o trabalho 
vem de encontro com a Lei de Aces-

so à informação e a determinação 
do governador Raimundo Colombo 
de dar mais transparência aos atos 
de Governo. Os dados de Recursos 
Humanos são da Secretaria da Admi-
nistração e a responsabilidade jurí-
dica do Portal da Transparência é da 
Secretaria da Fazenda, conforme de-
creto no 913, de 09 de abril de 2012.

Foram publicados os salários de 
149.633 servidores. A consulta está 
disponível no site www.transparen-
cia.sc.gov.br, no link “Gasto Público” 
do portal, com o título “Remunera-
ção e dados Funcionais de Servido-

res”. A seleção está dividida em órgão 
ocupado, que inclui secretarias de 
estado, executivas e de desenvolvi-
mento Regional, além de empresas 
públicas e pensões especiais; vínculo, 
que pode ser efetivo, temporário ou 
comissionado; e a situação, ou seja, 
ativo ou aposentado.

Segundo o analista de sistemas 
do Ciasc, Cloves das Neves, cerca de 
850 pessoas estão acessando simulta-
neamente o serviço. “Nosso trabalho 
consiste em manter o servidor em 
atividade, apesar do alto número de 
acessos”, conta.

EM VIGOR

Portal da Transparência

Amamentação

Sancionada lei que cria defensoria 
Pública em SC

Site registra mais de 2 milhões de acessos nas 
primeiras 48 horas  

Semana de incentivo ao Aleitamento Materno é realizada 
pelo Hospital São José

O governador também sancionou a lei que cria o 
Programa Catarinense de Revigoramento econômico

otaciLio de oLiVeira

Sua partida deixou uma eterna sauda-
de. Saudade de sua presença ao nosso lado. 
A despedida foi repentina e sem volta. Hoje, 
você está na companhia de deus e vive em 
nossas lembranças com muito amor! Uma 
homenagem de sua esposa enoemia, dos 
filhos Ari, Loreni, Sedeni, Roseli, Silvio, Fá-
bio, Suzana, darlan e de todos os netos... 

Através de uma iniciativa da em-
presa Aurora, o Centro educacional 
Vereador Raymundo Veit, apoiou e 
está desenvolvendo um projeto sobre 
o meio ambiente e reciclagem, com 
os alunos dos terceiros anos.

O projeto consiste na conscien-
tização das crianças partindo do 
ambiente escolar. As atividades ini-
ciaram na quarta-feira (01) e serão 
desenvolvidas no decorrer do mês de 
agosto.

Conforme as professoras e coor-
denadoras do projeto na escola Katia-
ne Savedra e Sergianete de Bastiani, 
as atividades são teóricas e práticas. 
“Abordamos principalmente a reci-
clagem, o reaproveitamento de mate-
riais. iniciamos o projeto com o embe-
lezamento da escola, confeccionado 
vasos de flor com garrafa pet e plan-

tando mudas de flores e hortaliças, as-
sim as crianças vão desenvolvendo o 
hábito de reaproveitamento, cuidados 
com as plantas e meio ambiente”.

No decorrer do projeto o objetivo é 
estar desenvolvendo brinquedos e jo-
gos recreativos com materiais reciclá-
veis. As professoras ainda destacam 
que pensam em dar continuidade 
no projeto nos meses seguintes, pois 
o assunto é amplo e tem muito o que 
ser abordado e trabalhado com as 
crianças. 

“estamos envolvendo as famílias 
na escola, chamando os pais para au-
xiliar nas atividades. Também confec-
cionamos uma sacola com materiais 
recicláveis e os alunos levam a sacola 
para casa com trabalhos para serem 
desenvolvidos com os pais”, enfati-
zam as professoras.

Conscientização
Centro Educacional Vereador 
Raymundo Veit desenvolve projeto 
de reciclagem e meio ambiente 

Fotos: Divulgação

O projeto é desenvolvido com crianças do terceiro ano

Alunos confeccionaram os vasos de flor com garrafa pet e plantaram as mudas

entre os dias 01 a 08 de agosto é co-
memorado mundialmente a Semana 
de incentivo ao Aleitamento Materno. 
Para celebrar, o Hospital São José de 
Maravilha realiza diversas atividades 
relativas ao tema.

de acordo com a assistente social 
do hospital, Marizete Badia Fior, duran-
te os dias, serão realizadas atividades 
voltadas para a orientação e incentivo 
da prática, sobre os benefícios do alei-
tamento materno, tanto para a mamãe 
como para o bebê, com os seguintes 
profissionais: na área do Serviço Social, 
assistente social Marizete Badia Fior; 
na área da enfermagem, a enfermeira 
Catiane Albrecht; e na área da Nutrição, 
com a nutricionista eveline Hohensee.

A assistente social ressalta que o 
hospital se preocupa em promover 
medidas de incentivo e apoio ao aleita-
mento materno, que serão dados pela 
equipe a todas as mamães que terão 
seus filhos no hospital. “Orientamos 
para que todos os colaboradores incen-
tivem o aleitamento e para que todos se 
tornem multiplicadores desta impor-
tante orientação”.

A enfermeira Catiane, abordou so-
bre a importância do leite materno que 
é considerado um alimento completo, 
que age como uma “vacina natural” ao 
proteger o bebê de diferentes doenças. 
Também melhora a saúde da mãe ao 
reduzir risco de diabetes e de câncer 
de mama e ovário. Por isso, especialis-

tas recomendam que a alimentação 
nos primeiros seis meses de vida seja 
constituída exclusivamente de leite 
materno.

No decorrer da semana serão fei-
tas orientações através da entrega de 
folders sobre os benefícios que ama-
mentação oferece, além de vídeo sobre 
amamentação e a importância do leite 
materno, bem como, orientações nutri-
cionais com a nutricionista eveline.

Conforme a assistente social, o 
hospital conta também com o apoio do 
Rotary Club que adotou um quarto de 
obstetrícia, onde cada bebê que nasce 
recebe uma toalhinha higiênica e a par-
tir deste mês receberá uma plantinha 
simbolizando a vida humana.
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Opinião João Paulo
Tesseroli Siqueira

 E-mail: joaopaulo@jornalolider.com.br

Primeiro mês da campanha eleitoral
Na corrida ao voto do eleitor as 

candidaturas concentraram suas 
ações iniciais na estruturação das 
equipes de trabalho, no plano estra-
tégico de campanha, e com muita 
ênfase estão buscando o respaldo e 
o apoio das entidades, organizações 
e grupos organizados aos seus pro-
jetos de governo.

Sobre os projetos de governo 
de cada candidatura até o momen-
to muito pouco se sabe ainda, até 
porque o maior destaque será dado 
após o início da propaganda eleito-
ral no rádio, quando então a campa-
nha tenderá a tomar maior corpo e 
o debate fica mais acirrado.

Fala-se muito que este ano tere-
mos uma campanha mais técnica e 
especializada com a utilização dos 
modernos recursos de marketing 
eleitoral, equipes de profissionais 
deverão dar o toque de sofisticação 
e o ritmo será marcado pela batu-
ta desses conhecedores na arte da 
conquista ao voto do eleitorado.

As primeiras sondagens 
realizadas junto ao público já dão o 
norte dos pontos essenciais a serem 
debatidos, tanto pela situação 
quanto pela oposição, os quais 
serão explorados com destaque 
nas estratégias desenvolvidas pela 
equipe do marketing eleitoral.

Já no corpo a corpo a tendên-
cia é que a retórica recai sobre os 
pontos antagônicos defendidos por 
cada uma das candidaturas, cada 
uma ao seu lado trará os argumen-
tos que convençam de suas habi-
lidades políticas e administrativas 
e, que os seus respectivos projetos 
condizem mais com o que a comu-
nidade espera da gestão pública 
municipal.

Parece inevitável dizer que com 
o aproximar do dia das eleições a 
corrida ao voto aumenta e o discur-
so se torna mais acalorado, o que 
por si nada traz de errado, pois é 
parte integrante desse processo de-
mocrático e que contagia e aflora as 

paixões políticas.
Mas daí à utilização de expe-

dientes nefastos à democracia 
vai longe a diferença, pois se 
espera um discurso construtivo, 
que a argumentação se volte aos 
pontos positivos e negativos das 
candidaturas, que prevaleçam 
como regra apenas as divergên-
cias de ideais e de propostas, e 
que as estratégias de ações des-
tinadas a denegrirem a imagem 
dos candidatos não façam par-
te da cartilha dos especialistas 
do marketing eleitoral.

estando tudo pronto e na 
proximidade do lançamen-
to oficial das candidaturas, 
quando então de maneira 
mais acentuada a campanha 
definitivamente ganhará as 
ruas, a expectativa pela apre-
sentação dessas estratégias 
é grande tanto por parte do 
eleitorado quanto pelas co-
mitivas de campanha.

cilaschulman.com

o valor das conquistas
No dia 26 de julho a Agência Brasil publicou artigo da re-

pórter Camila Maciel, tratando sobre os resultados de uma 
pesquisa realizada sobre o perfil dos estudantes de instituições 
de ensino superior católica, apontando que os universitários 
preocupam-se mais com as conquistas pessoais do que com a 
vida em sociedade.

entre outros pontos a pesquisa revelou que os países mais 
desenvolvidos são os que menos tem interesse para o social, 
os estudantes da América do Sul estão no meio termo. Já 
o perfil dos estudantes brasileiros está mais próximo ao 
dos estudantes dos países emergentes, devido ao mo-
mento econômico vivido pelo país.

Outros dados que a pesquisa revela, e que segundo 
os pesquisadores apontam certo grau de individualismo, 
é sobre os projetos que os universitários gostariam de 
conquistar nos próximos quinze anos: Ter um bom 
trabalho (62%), formar uma família (45%), fazer pós-
graduação (41%) e ganhar dinheiro (30%) são os mais 
escolhidos. Os menos citados são: trabalhar para uma 
sociedade mais justa (8%), envolver-se em projeto social 
(5%), participar de grupo religioso (3%) e atuar em 
grupo político (2%).

Quando o questionamento voltou-se sobre o papel 
das instituições, as respostas dos universitários indicam 
para um grande descrédito, na pontuação de 0 a 6, a 
maior pontuação foi obtida pelas instituições educacio-
nais, com 4,1. em seguida, aparecem as instituições reli-

giosas, com média 3,7, empatada com as organizações não go-
vernamentais e bancos. As três piores notas foram dadas para 
a polícia (2,8), para os governos (2,3) e para os políticos (1,9).

em uma breve reflexão, os dados da pesquisa impõem que 
se reconheça uma grande guinada na gradação das priorida-
des apontadas pelos estudantes, pois no berço estudantil, em 
regra, o que se espera é que aflorem os ideais das conquistas e 
das melhorias coletivas.

As avaliações baixas ao papel das instituições não repre-
senta surpresa, embora se saiba que a generalização não é 
justa, em geral a baixa credibilidade reflete as situações desas-
trosas constatadas nos últimos tempos envolvendo os repre-
sentantes desses segmentos.

Para quem pretende ver uma mudança no perfil apresen-
tado, sabe que muito trabalho de conscientização pela reto-
mada dos valores éticos e sociais precisam ser desenvolvidos.
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INOVAÇÃO

Aprovação do uso de produtos genéricos em animais 
estimula a concorrência, facilitando o acesso dos produtores 

Produtos veterinários: 
genéricos e similares

ILAINE ROHDEN

No mês de julho deste ano foi pu-
blicada no diário Oficial da União a Lei 
12.689/12. A aprovação desta lei estava 
sendo aguardada desde 2005, quando 
o senador Gilberto Goener (deM/MT) 
encaminhou o projeto, que solicitava a 
utilização de medicamentos genéricos 
para animais. 

Com a autorização do registro, da 
prescrição e do uso de medicamentos 
genéricos e similares por animais, no 
prazo de 90 dias, remédios, vacinas, 
pesticidas e produtos de beleza, entre 
outros produtos de uso veterinário po-
derão ser utilizados.

O uso de produtos genéricos pode-
rá ser administrado tanto individual-
mente como coletivamente, de forma 
direta ou misturada aos alimentos, 
como forma de diagnosticar, prevenir, 
curar e tratar doenças dos animais. 
Para isso devem ter a qualidade, a efi-
cácia e a segurança dos convencionais. 
Além dos testes para comprovar equi-
valência de efeitos, deve ser mantida a 
obrigatoriedade de testes de resíduos.

Para explicar sobre o funciona-
mento e a disposição desse novo recur-
so entrevistamos o médico veterinário 
do instituto Catarinense de Sanidade 
Agropecuária (iCASA), Tiago Benelli 
(CRMV/SC-3290), para qual questio-
namos acerca do assunto. 

Quem criou a lei que permite a 
utilização de produtos genéricos em 
animais? 

O  Projeto de Lei 1.080/2003, 
que prevê a criação dos medica-
mentos genéricos veterinários, foi 
sancionado dia 20/07/2012 pela 
presidente dilma Rousseff, com 
veto parcial a alguns dispositivos 
aprovados pelo Congresso Nacio-
nal. A nova Lei n° 12.689/2012 alte-
ra o decreto-Lei no 467/1969, para 
estabelecer o medicamento genéri-

co de uso veterinário e dispõe sobre 
o registro, a aquisição, a prescrição, 
a fabricação, o regime econômico-
fiscal, a distribuição e a dispensa-
ção de medicamentos genéricos de 
uso veterinário, bem como sobre 
a promoção de programas de de-
senvolvimento técnico-científico e 
de incentivo à cooperação técnica 
para aferição da qualidade e da efi-
cácia de produtos farmacêuticos de 
uso veterinário.

Já existe algum produto genérico 
animal disponível no mercado? 

Não, somente registrados com o 
mesmo princípio ativo de referên-
cia de uso veterinário.

Qual a diferença entre o genéri-
co e o original? (Conceitos adotados 
pela nova lei):

Produto de uso veterinário: É 
toda substância química, biológica, 

biotecnológica ou preparação ma-
nufaturada cuja administração seja 
aplicada de forma individual ou co-
letiva, direta ou misturada com os 
alimentos, destinada à prevenção, 
ao diagnóstico, à cura ou ao trata-
mento das doenças dos animais, 
incluindo os aditivos, suprimen-
tos promotores, melhoradores da 
produção animal, medicamentos, 
vacinas, anticépticos, desinfetantes 
de uso ambiental ou equipamen-
tos, pesticidas e todos os produtos 
que, utilizados nos animais ou no 
seu  habitat, protejam, restaurem 
ou modifiquem suas funções or-
gânicas e fisiológicas, bem como os 
produtos destinados ao embeleza-
mento dos animais. 

Medicamento de referência 
de uso veterinário: Medicamen-
to veterinário inovador registrado 
no órgão federal competente e co-
mercializado no país, cuja eficácia, 
segurança e qualidade foram com-
provadas cientificamente nesse ór-
gão, por ocasião do registro.

Medicamento similar de uso 
veterinário: Medicamento de uso 
veterinário que contém o mesmo 
princípio ativo do medicamento de 
referência de uso veterinário regis-
trado no órgão federal competen-
te, com a mesma concentração e 
forma farmacêutica, mas cujos ex-
cipientes podem ou não ser idên-
ticos, devendo atender às mesmas 
especificações das farmacopeias 
autorizadas e aos padrões de qua-
lidade pertinentes e sempre ser 
identificado por nome comercial 
ou marca.

Medicamento genérico de uso 
veterinário: Medicamento que 
contém os mesmos princípios ati-
vos do medicamento de referência 
de uso veterinário, com a mesma 
concentração, forma farmacêutica, 
via de administração, posologia e 
indicação terapêutica, podendo ser 
com este intercambiável, permitin-
do-se diferir apenas em caracterís-
ticas relativas ao tamanho, formato, 
prazo de validade, embalagem, 
rotulagem, excipientes e veículos 
do produto, geralmente produzido 
após a expiração ou a renúncia da 
proteção patentária ou de outros 
direitos de exclusividade, compro-
vada suas bioequivalência, eficácia 
e segurança por meio de estudos 
farmacêuticos, devendo sempre 
ser designado pela denominação 
Comum Brasileira (dCB) ou, na 
sua ausência, pela denominação 
Comum internacional (dCi). 

A eficácia será a mesma? 
O similar ou genérico veteri-

nário, deverão comprovar a bioe-
quivalência em relação ao medi-
camento de referência e atender 
aos requisitos de taxa de excreção, 
resíduos e período de carência se 
usado em animais de consumo. 
A forma como o medicamento se 
comporta no organismo do animal 
(sua absorção, distribuição, bio-
transformação, metabolização e 
eliminação). 

Como você avalia o genérico? 
Assim como nos medicamen-

tos humanos, a importância do 
medicamento genérico veterinário 
trará um ganho, principalmente, 

Expectativas 

Anualmente o mercado de 
medicamentos animais movi-
menta cerca de bilhões de reais 
no Brasil, fora as vacinas. Com 
a introdução de medicamen-
tos genéricos estima-se que os 
custos podem ser reduzidos de 
35% a 40%. 

A entrada de genéricos e 
similares estimula a concorrên-
cia e faz os preços serem reduzi-
dos o que beneficia o produtor 
rural, já que dará a ele alterna-
tivas mais baratas de obter me-
dicamentos de qualidade, que 
hoje oneram o negócio. 

entretanto a indústria acre-
dita que inicialmente, os preços 
dos novos produtos para o tra-
tamento de animais não sejam 
tão atrativos assim. Um dos 
motivos é a falta de funcioná-
rios no Ministério da Agricul-
tura (MAPA) para fiscalizar e 
autorizar as novas substâncias 
e fórmulas.  

blogs.jovempan.uol.com.br

Ilaine Rohden/O Líder

Remédios, vacinas, pesticidas, produtos de beleza, entre outros estarão a 
disposição em breve

sistemafaep.org.br

na qualidade dos produtos. Hoje, 
existem inúmeros medicamentos 
registrados com o mesmo princí-
pio ativo de referência de uso vete-
rinário no órgão federal competen-
te, porém, para efetuar o registro, 
não havia a necessidade de com-
provação da bioequivalência. Com 
a nova lei, o Ministério da Agricul-
tura (MAPA) será responsável pela 
análise do medicamento genérico, 
mediante coleta de amostras do 
produto na indústria e no comércio 
e, consequentemente, a confirma-
ção da bioequivalência. 

Você aprova o uso do genérico?
Sem dúvida essa lei será um 

avanço na medicina veterinária. A 
vantagem da produção de medi-
camentos genéricos irá estender-se 
aos proprietários de animais de com-
panhia, produtores rurais e à classe 
médico-veterinária. A aprovação 
da lei permitirá que todas as classes 
sociais tenham acesso a medica-
mentos veterinários, pois o custo 
será reduzido e existirá maior oferta 
de produtos no mercado. 

Com isso, haverá maior cuida-
do com a produtividade dos reba-
nhos, além de aumento da qualida-
de do produto, o que contribui para 
a economia e o desenvolvimento 
da atividade pecuária no país. “Os 
criadores de frangos, suínos, bovi-
nos e ovinos poderão investir, cada 
vez mais e com menos custos, na 
sanidade do rebanho”.

Benelli é médico veterinário há sete anos e considera a inovação importante
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Há 30 anos, com a finalidade de res-
gatar e cultivar a cultura dos ante-
passados através da dança e de seus 

costumes, atrás um Grupo de Jovens da igreja 
evangélica de Confissão Luterana no Brasil, sur-
giu um grupo de danças. Pois, dançando o ser hu-
mano comunica-se em linguagem em qualquer 
lugar da terra e a cultura é fundamental para a 
compreensão de diversos valores morais e éticos 
que guiam nosso comportamento social.

Com o passar do tempo, este grupo teve que 
deixar de pertencer a Comunidade evangélica, 
pois membros de outras religiões passariam a 
fazer parte do mesmo. Assim o grupo foi intro-
duzido ao Centro Cultural 25 de Julho, sendo esta 
entidade a mais antiga de Maravilha, com 51 anos 
de existência.

esse grupo passou a ser  folclórico, denomi-
nado a origens alemãs e anos mais tarde passan-
do a se chamar “Volkstanzgruppe wunderbar”.

O grupo de danças alemãs ensaia todos os 
sábados. dançam crianças de várias idades en-
tre dois até 35 anos, somando atualmente 78 in-
tegrantes, que se dividem nas categorias infantil, 
juvenil e adulto.

O grupo é heterogêneo, pois conta com 
crianças e adultos de diferentes origens, rendas e 
crenças, assim as dificuldades surgem de manei-
ra constante, como nos casos de: falta de trajes, 
transportes, até a alimentação, quando o grupo se 
apresenta em outros municípios como em inter-
câmbios, sendo que quando convidados para se 
apresentar em festas de família, aberturas de bai-
les não cobram por isso, apenas solicitam o trans-
porte. No entanto buscam juntos manter vivo o 
folclore através da dança.

O grupo se mantém ativo com o lucro de uma 
promoção por ano, a Festa da integração, que 

ocorreu no último domingo (31). Conta também 
com o incentivo cultural através do departamen-
to de Cultura, rifas e pedágio.

O ano de 2010 foi marcante para o Volkstanz-
gruppe wunderbar, pois os integrantes realizaram 
o grande sonho, conquistando um traje oficial ori-
ginal do Sul da Alemanha, mais precisamente da 
Floresta Negra da Alemanha. O traje de festa foi 
possível ser adquirido através de parcerias, vindo 
da Bavaria, na Alemanha, para assim favorecer a 
harmonia da dança. 

O grupo desenvolve danças de origens alemã, 
italiana, austríaca, brasileiras e outras. Coordena-
do por Marli Fülber e Ordete Selig, não possui fins 
lucrativos, desta forma conta com o apoio de al-
gumas entidades, que se tornam parceiros do gru-
po quando solicitado. “Assim nós do Voslkstanz-
gruppe wunderbar buscamos envolver crianças, 
jovens e adultos no cultivo da cultura e costumes 
de nossos antepassados de forma saudável”, res-
saltam as coordenadoras.

::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!
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Grupo Volkstanzgruppe wunderbar preserva a tradição, a cultura e os 
costumes através da dança 

A cultura e o 
folclore da dança

Fotos: Divulgação

O grupo atualmente 
é composto por 78 
integrantes, nas 
categorias infantil, 
juvenil e adulto

O grupo se apresenta em municípios dos Estados do Rio Grande 
do Sul, Paraná, Santa Catarina e nas festas tradicionais alemãs de 
Pomerode/SC

O primeiro traje do grupo foi adquirido no ano de 1989 O terceiro traje foi usado até o ano de 2010

O segundo traje 
típico foi doado pela 
Prefeitura Municipal 
no ano de 1991

O quarto traje usado pelas categorias infantil 
e adulto foi adquirido com a campanha no 
comércio de Maravilha, pelo Presidente do 
Centro Cultural 25 de Julho

Quinto traje típico adquirido em 
2001 através de campanha no 
comércio e padrinhos de dança
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 no dia 03 de agosto foi comemorado o dia do capoeirista, atividade 
que envolve arte marcial disfarçada de dança ao som do berimbau

CAPOEIRA

A 
capoeira é uma arte cria-
da no Brasil a partir do 
século XVi que envolve 
além de movimentos téc-
nicos, a musicalidade, 

respeito e aspectos históricos. Ao contrá-
rio das demais artes marciais, a capoeira 
é um esporte sem contato físico voluntá-
rio. ela é um exercício completo que une 
agilidade, força, flexibilidade e equilíbrio. 
Hoje é praticada por muitos, no Brasil e 
no exterior, num ambiente disciplinar e 
saudável.

Os africanos quando chegaram ao 
Brasil perceberam a necessidade de de-
senvolver formas de proteção contra a 
violência e repressão dos colonizadores 
brasileiros. eram constantemente alvos 
de práticas violentas e castigos dos se-
nhores de engenho. 

Os senhores de engenho proibiam 
os escravos de praticar qualquer tipo de 
luta. Logo, estes utilizaram o ritmo e os 
movimentos de suas danças africanas, 
adaptando a um tipo de luta, surgindo 
assim à capoeira. Uma arte marcial dis-
farçada de dança. Foi um instrumento 
importante da resistência cultural e física 
dos escravos brasileiros.

A prática da capoeira ocorria em ter-
reiros próximos às senzalas e tinha como 
funções principais à manutenção da cul-
tura, o alívio do estresse do trabalho e a 
manutenção da saúde física. Muitas ve-
zes, as lutas ocorriam em campos com 
pequenos arbustos, chamados na época 
de capoeira ou capoeirão, surgindo dali o 
nome desta luta.

Até o ano de 1930, a prática da capo-
eira ficou proibida no Brasil, pois era vista 

como uma prática violenta e subversiva. 
A polícia recebia orientações para pren-
der os capoeiristas que praticavam. em 
1930, um importante capoeirista brasi-
leiro, mestre Bimba, apresentou a luta 
para o então presidente Getúlio Vargas. O 
presidente gostou tanto desta arte que a 
transformou em esporte nacional brasi-
leiro.

Estilos da capoeira
A capoeira possui três estilos que se 

distinguem nos movimentos e no ritmo 
musical de acompanhamento. O estilo 
mais antigo, criado na época da escra-
vidão, é a capoeira angola. As principais 
características são: ritmo musical lento, 
golpes jogados mais baixos (próximos ao 
solo) e muita malícia. O estilo regional 
caracteriza-se pela mistura da malícia 
da capoeira angola com o jogo rápido de 
movimentos, ao som do berimbau. Os 
golpes são rápidos e secos, sendo que as 
acrobacias não são utilizadas. Já o tercei-
ro tipo de capoeira é o contemporâneo, 
que une um pouco dos dois primeiros 
estilos. este último estilo de capoeira é o 
mais praticado na atualidade.

O dia do Capoeirista é celebrado no 
dia 03 de agosto, pois foi nessa data que 
o Governo do estado de São Paulo criou a 
Lei nº 4.649, de 1985, que institui o dia do 
Capoeirista. A data merece ser lembrada, 
afinal, a capoeira é praticada em mais de 
150 países nos cinco continentes. Somen-
te no Brasil são mais de cinco milhões de 
capoeiristas.

Roda de capoeira
A capoeira é praticada em uma roda, 

formada por pessoas que tocam alguns 
instrumentos e cantam, enquanto dois in-
divíduos desenvolvem alguns movimen-
tos no meio desta roda.

A roda de capoeira são os capoeiristas 
com uma bateria musical em que a ca-
poeira é jogada, tocada e cantada. A roda 
convém tanto para o jogo, divertimento e 
espetáculo, quanto para que capoeiristas 
possam aplicar o que aprenderam durante 
o treinamento.

Os capoeiristas se perfilam na roda de 
capoeira cantando e batendo palmas no 
ritmo do berimbau enquanto dois capo-
eiristas jogam capoeira. O jogo entre os 
capoeiristas pode encerrar ao comando 
do tocador de berimbau ou quando al-
gum outro capoeirista da roda compra 
o jogo, ou seja, entra entre os dois e 
inicia um novo jogo com um deles.

O objetivo do jogo não é o no-
caute ou destruir o adversário. O 
maior objetivo do capoeirista ao 
entrar em uma roda é a queda, 
ou seja, derrubar o oponente 
sem ser golpeado, preferen-
cialmente com uma rasteira. 

A ginga é o movimento 
fundamental da capoeira, 
mas além da ginga são 
muito comuns os chutes 
em rotação, rasteiras, 
floreios, golpes com as 
mãos, cabeçadas, es-
quivas, acrobacias, 
giros apoiados nas 
mãos ou na cabeça 
e movimentos de 
grande elastici-
dade.

Fotos: Divulgação
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Batizado
O batizado é uma roda de capoeira solene e festiva, 

onde alunos novos recebem sua primeira corda e demais 
alunos podem passar para graduações superiores. 

A solenidade do batizado parte do comando do capo-
eirista mais graduado do grupo. Os alunos jogam com um 
capoeirista formado e devem tentar se defender. Normal-
mente o jogo termina com a queda do aluno, ocasião em 
que é considerado batizado, mas o capoeirista formado 
pode julgar a queda desnecessária. No caso de alunos mais 
avançados, o jogo poderá ser com mais de um formado, 
ou até mesmo com todos os formados presentes, para as 
graduações avançadas.

Na capoeira existem graduações diferentes que são 
diferenciadas pela corda, utensílio que compõem o uni-
forme de capoeira. Cada graduação pratica movimentos 
diferentes, específicos para cada idade e cada corda. Para 
fazer os movimentos da capoeira são utilizados alguns 
equipamentos, como: saco de pancadas, raquete de chute, 
aparador de chute e bolas.

Em Maravilha 
A Capoeira começou a ser desenvolvida em Maravilha 

pelo professor Rodrigo emerson Ferrari, que conheceu a 
arte em 1998, treinando com o mestre Berimba de Cha-
pecó. Rodrigo depois de formado e graduado começou a 
difundir a modalidade no município, fundando em 2001, 
o grupo Sepé Capoeira.

em 2010, devido ao grande número de participantes, 
com cerca de 106 alunos, Luis Carlos Grando que era um 
dos alunos, começou a dar aulas juntamente com Rodrigo.

de acordo com Luis, o professor da modalidade no 
município, atualmente desempenha a atividade ofereci-
da pelo departamento Municipal de esportes e com os 

alunos do Programa de erradicação do Trabalho infantil 
(Peti). As turmas são divididas por idades, que totalizam 
cerca de 48 participantes/alunos em quatro turmas, de até 
14 anos.

Os treinos são realizados, uma vez por semana com as 
duas turmas do Peti e duas vezes por semana com as ou-
tras duas turmas.

ele explica que os alunos não participam de compe-
tições, pois na região não tem, somente em outros mu-
nicípios mais distantes e normalmente estes não pro-
porcionam espaço para outros grupos. “Quase não tem 
competições nesta modalidade, normalmente acontecem 
somente apresentações”, ressalta Luis.

Luis aponta que com os alunos mais novos, são reali-
zadas atividades básicas da Capoeira, trabalhando mais a 
ludicidade, sendo atividades recreativas voltadas a Capo-
eira, com o tempo introduzem os golpes. “Começa com 
o recreativo, o lúdico e com o tempo vai introduzindo os 
golpes de Capoeira”, ressalta Grando. 

 Arquivo/Jornal O Líder

Alunos do Peti com os professores Rodrigo e Luis

Fotos: Divulgação
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Nunca é tarde para não se atrasar mais. Podemos dizer que ser pontual é 
demonstrar que você se importa com o outro.

Anote algumas dicas para ser sempre pontual:

- Planejamento é a palavra chave. Quem deixa tudo para última hora nunca 
será pontual;
- Numa festa ou reunião na casa de amigos, um atraso de até trinta minutos é 
tolerável, afinal já entramos em consenso que na nossa cultura, ninguém chega 
a essas ocasiões no exato horário marcado. Mas nem todas as ocasiões sociais 
permitem essa displicência;
- Normalmente, o atraso causa vários inconvenientes as outras pessoas. Evite 
atrasar-se para:
- Cerimônias (inclusive casamento);
- Sessões de cinema e teatro;
- Palestras, reuniões e cursos;
- Compromissos com pessoas menos íntimas;
- Consulta médica ou odontológica;
- Salão de beleza e massagens;
- Adiantar-se também é ruim. Evite chegar à casa dos anfitriões antes da hora 
marcada, enquanto ainda fazem os últimos acertos.
- Sempre que um atraso foi inevitável, ligue avisando.

Hoje em nossa coluna, falaremos sobre a 

ETIQUETA DA PONTUALIDADE...

- Aqui a falta de pontualidade é ainda pior. Evite a todo custo, e caso aconteça (ou 
esteja para acontecer), ligue avisando!
- Entre outras coisas, o atraso demonstra (mesmo que involuntariamente) de-
sorganização, imaturidade, falta de capacidade para planejar e desinteresse pelo 
outro – seja ele seu cliente, funcionário, colega ou fornecedor.
- No ambiente de trabalho, atraso também implica desperdício de tempo e di-
nheiro!
- Planejamento, mais uma vez, é a palavra chave para evitar o atraso.
- Mesmo que você seja o cliente (e por isso se sinta no direito de fazer o outro es-
perar – erradamente) e esteja indo ao encontro de seu fornecedor ou vá recebê-lo 
em seu escritório, evite atrasar-se.
- A falta de pontualidade tem efeito cascata e normalmente desorganiza o dia de 
muita gente.

Pontualidade empresarial:

Espero que tenham gostado das dicas e procurem ser sempre pontuais...
ATÉ A PRÓXIMA EDIÇÃO... BOM FINAL DE SEMANA...
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Destaque Jovem

Profissão: Músico

Idade: 24 anos

Hobbies: Filmes, jogos online e blogs de humor

Música: 4ª Sinfonia de Johannes Brahms
 
Filme: Cowboys de Leningrado vão a America, Poucas e boas e Le Concert

Livro: O poder do agora, eragon e A Arte da Regência

Esporte: Vôlei 

Formação:
iniciei no curso de Licenciatura em Música no ano de 2008 pela Faculdade de Música escola 

de Música e Belas Artes, atual Universidade do estado do Paraná, em Curitiba/PR.
No ano de 2012 iniciei o curso de pós-graduação em educação Musical pela mesma escola 

de Música.

Profissão: escolhi a profissão de músico, pois foi isso que eu sempre fiz, nasci em uma famí-
lia de músicos e sempre estava “mexendo” nos instrumentos musicais desde pequeno.

Carreira: iniciei a carreira cantando e tocando em eventos com meus pais.

Para o futuro: Continuar o estudo acadêmico fazendo um mestrado e doutorado na área 
da música para poder dar aulas em universidades e procurar sempre se destacar como 
músico instrumentista. 

Maravilha no futuro: Cada vez que volto para Maravilha vejo novas construções e 
o comércio cada vez maior, espero que Maravilha continue a se desenvolver e se tornar 
uma cidade de oportunidades.

Fotos: Arquivo pessoal
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Galeria

daniela Spier!
Parabéns pelo aniversário 

comemorado na sexta-feira 
(03). Que deus lhe abençoe 
sempre, dando-lhe muitas 
alegrias! Com amor, de todos 
os teus familiares...

Quem come-
morou o seu 
aniversário 

na quinta-feira (02) foi 
a querida Janaine Ho-
hensse. Muitas alegrias 
e sucesso! Com amor, 
amigos e familiares.

tatiana Lunemberger...
Muitas felicidades pelo 

aniversário festejado na 
sexta-feira (03). deseja-

mos a você, muitas fe-
licidades, paz e amor! 

Com carinho, amigos 
e familiares.

Paola amarante...
Parabéns pelo ani-

versário comemorado 
ontem (03). Muitas feli-
cidades a você! Com ca-
rinho, de todos os teus 
amigos! 

Fotos: Arquivo pessoal

A Mecânica faPeVa para-
beniza os aniversariantes do 
mês de agosto: dirceu Valé-

rio wolf, dirseu Müller, Fábio 
Junior da Croce e Laudemir 

irineu Hagemnn. Muitas felici-
dades e saúde para todos vocês. 

Abraços de toda a equipe!
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

S
A data foi escolhida em home-

nagem ao médico sanitarista 
Oswaldo Cruz, que nasceu em 
05 de agosto de 1872 e foi pio-

neiro no estudo de doenças tropicais e da 
medicina experimental no Brasil. Oswaldo 
Cruz é um dos maiores pilares da história 
da saúde no Brasil. Na sua luta patriótica 
pela saúde, foi uma das mais fortes lideran-
ças no avanço da política sanitária impul-
sionando definitivamente o progresso do 
país. Além da importância do trabalho de 
Oswaldo Cruz, a data nos convida a refle-
tir sobre como estamos cuidando da nossa 
própria saúde. Ser saudável não é apenas 
não estar doente, o conceito vai muito além. 
A saúde deve ser mantida dia a dia através 
do equilíbrio orgânico, físico e mental. Para 
isso é necessário uma alimentação saudá-
vel, atividades físicas, cuidados com a higie-
ne pessoal e descanso. 

Oswaldo Cruz, médico brasileiro que 
atuou como diretor-geral de Saúde Públi-
ca de 1903 a 1907, cargo que correspon-
de atualmente ao de Ministro da Saúde. 
Oswaldo Cruz ingressou na Faculdade de 
Medicina do Rio de Janeiro aos 15 anos, e 
quatro anos depois se especializou em Bac-
teriologia no instituto Pauster de Paris. Ao 
voltar da europa engajou-se na luta contra 
a peste bubônica que assolava o Porto de 
Santos. durante o tempo em que ocupou o 
cargo de diretor-geral (1903-1907), Oswaldo 
Cruz combateu rigorosamente a febre ama-
rela, a peste bubônica, e a varíola. em no-
vembro de 1904, estourou na capital, Rio de 
Janeiro, a Revolta da Vacina, levante popular 
contrário à uma medida do governo que res-

tabelecia a obrigatoriedade da vacinação an-
tivariólica. Apesar do governo ter derrotado 
os revoltosos, foi revogada a obrigatoriedade 
da vacinação. Quatro anos depois, uma vio-
lenta epidemia de varíola levou a população 
em massa aos postos de vacinação. 

O Brasil reconhecia então, o valor de seu 
sanitarista. em 1913 foi eleito para Acade-
mia Brasileira de Letras. Quatro anos de-
pois, sofrendo de insuficiência renal, mor-
reu com apenas 44 anos de idade. A data de 
seu aniversário, portanto, deve ser come-
morada com atitudes saudáveis e conscien-
tização política também, afinal, o governo é 
quem responde pela saúde pública e cuida 
de questões fundamentais para que a popu-
lação viva em um ambiente adequado: com 
saneamento básico, coleta de lixo e manu-
tenção de áreas verdes. 

diA NACiONAL dA 
SAÚde - Lei Nº 5.352/1967

05 DE AGOSTO

A data foi escolhida em 
homenagem ao médico 

sanitarista Oswaldo Cruz, 
que nasceu em 05 de 

agosto de 1872

Oswaldo Cruz, médico brasileiro
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Consulta médica, onde é realizado exame 
físico geral que inclui: medida de peso, 

altura, pressão arterial, ausculta do coração, 
palpação do abdômen, dentre outros. De 

acordo com essa avaliação, se for necessário 
o médico solicita exames complementares. 

Mulheres: exames ginecológico e de 
papanicolau, prevenção do câncer de colo 

uterino e câncer de mama e também a 
densitometria óssea (exame para detec-
tar a osteoporose em sua fase inicial).

hoMens: exame dos testículos como parte 
do exame físico geral para pesquisa de nódu-

los (câncer) ou varicosidade (varicocele).

Mulheres: exames ginecológico e de papani-
colau, mamografia, anualmente (investiga câncer 

de mama e outros tumores), ultrassonografia 
pélvica: útero, ovários e bexiga (investiga cân-

cer e outros tumores); densitometria óssea. 
hoMens: PSA (antígeno prostático específico), 

esse exame investiga problemas de próstata, 
eventualmente um câncer, ultrassonografia de 

próstata e bexiga (mede o tamanho da próstata 
e da bexiga, investiga indícios de câncer).
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

S
A IMPORTâNCIA 
DA PREVENÇÃO

É importante nos cons-
cientizarmos que não 
precisamos esperar a 
doença chegar para 

procurarmos um médico. Prin-
cipalmente entre os homens é 
preciso também combater a ne-
gligência que costumam ter com 
a própria saúde. Com a medicina 
cada vez mais avançada já é pos-
sível a prevenção e o controle de 
várias doenças, podendo assim 
aumentar nossa expectativa e 
qualidade de vida. Alguns exames 
são considerados fundamentais 
para homens e mulheres como: 
medir a pressão arterial, as taxas 
de colesterol, os níveis de glicemia 
(diabetes) e os triglicérides (gor-
duras), assim como exames de 
sangue e urina.

EXAMES BÁSICOS:
• Eletrocardiograma de repou-

so (eCG) e Teste de esforço em es-
teira ergométrica;

• Hemograma completo (in-
vestiga anemias e outras altera-
ções sanguíneas);

• Glicose (pesquisa o nível de 
glicose no sangue para diagnósti-
co da diabetes mellitus);

• Ureia e Creatinina (avalia a 
função renal);

• Colesterol total, HDL e LDL 
para controle periódico a cada 
cinco anos (avalia o risco para do-
enças cardiovasculares);

• Triglicerídeos (avalia o risco 
para doenças cardiovasculares);

• Exame de urina tipo I (inves-
tiga doenças do aparelho uriná-
rio);

• Exame de fezes (pesquisa 
vermes e protozoários);

• Teste de tuberculose (PPD).
Vale lembrar, que mesmo com 

todo o avanço da medicina, para 
cura e tratamento de  doenças, a 
prevenção ainda é o melhor re-
médio. Já outros exames são mais 
específicos e devem ser feitos de 
acordo com a faixa etária e o sexo. 

exame físico geral: medi-
da de peso, altura e pressão 
arterial, ausculta do coração 
e dos pulmões, palpação dos 
gânglios linfáticos, tireóide e 
abdômen, inspeção dos ou-
vidos, olhos e garganta, teste 
de reflexos neurológicos e 
exame geral da pele.

Mulheres: Exame ginecológico e de papanicolau, mamografia, anualmente (in-
vestiga câncer de mama e outros tumores), ultrassonografia pélvica: útero, ovários e 
bexiga (investiga câncer e outros tumores); densitometria óssea.

hoMens: PSA (antígeno prostático específico), esse exame investiga problemas 
de próstata, eventualmente um câncer, ultrassonografia de próstata e bexiga (mede 
o tamanho da próstata e da bexiga, investiga indícios de câncer), varicosidade (vari-
cocele).

A mesma rotina de exames básicos solicitados na 
faixa etária 50 a 64 anos de idade, e densitometria óssea.

Alguns exames 
são considerados 

fundamentais para 
homens e mulheres 

como: medir a pressão 
arterial, as taxas de 

colesterol, os níveis de 
glicemia (diabetes) e os 
triglicérides (gorduras), 
assim como exames de 

sangue e urina.
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

VenDe-se casa 
para retirar do local, 
medindo 110m², parede 
dupla, abertura de 
veneziana. contato: (49) 
8838-6721, linha São 
paulo, Maravilha/Sc.

VenDe-se ou aluga-
se área de terra de 4,5 
hectares, com 2 aviários 
automáticos, um de 125m 
e um de 100m, duas casas 
e um galpão, em Ipuaçu/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados ligar para 
(49) 3449-0112. 

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã no Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

aluga-se casa de 
alvenaria com quatro 
quartos, dois banheiros, sala, 
cozinha, área de serviço, 
garagem, toda cercada 
com grades, situada na rua 
Helio Wassun, 576, próximo 
a cASAn em São Miguel 
do Oeste/Sc. contato: (49) 
9108-0206 ou (49) 3621-
1555.

aluga-se casa para 
temporada em Itapema/ 
Meia praia. período 
vago de 05/12/2012 a 
05/01/2013. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 9171-7200 ou 
(49) 3664-1001. 

aluga-se Kitnet, 
próximo ao InSS, 1 quarto, 
cozinha, banheiro com 
área de serviço, garagem. 
São Miguel do Oeste. Valor 
r$330,00. contato: (49) 8838-
1773 ou (49) 3622-7070.

aluga-se sala 
comercial com 150 
m², com estacionamento 
coberto, na rua nereu 
ramos, nº27, Bairro 
união. Aluguel a 
combinar. contato nos 
telefones (49) 8834-3311 e 
(49) 8823-8606.

aluguel balneário 
camboriÚ Aluga-se 
apartamento de dois quartos 
para estudante ou anual, 
em Balneário camboriú. 
localizado no calçadão da 
Av. central, andar alto, há 15 
metros da praia, com sacada 
ampla e linda vista para o mar. 
fácil acesso aos transportes 
para universidade. 
Totalmente mobiliado, com 
TV lcd, cama box e cozinha 
completa. local seguro, 
com porteiro 24h e elevador. 
Interessados ligar para (49) 
3621-4776 ou (49) 9914-8080 
em horário comercial.

aluga-se moraDia 
1 quarto, sala, cozinha, 
banheiro, área de serviço, e 
garagem, a três quadras do 
InSS, São Miguel do Oeste. 
Valor r$330,00. contato: 
(49) 8838-1773 ou (49) 3622-
7070.

Procura-se casa para 
alugar, com banheiros 
grandes e no mínimo dois 
quartos. Informações de 
aluguéis entrar em contato 
pelos telefones: (49) 8820-
2545 ou (49) 9998-7958.

aluga-se 2º piso com 
aproximadamente 60m², 
excelente para estoque. 
localizado no Bairro Mo-
rada do Sol, Maravilha. 
contato pelos fones: (49) 
9951-2831 ou 8844-7063.

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDe-se aPartamen-
to nº 601-B, com área total 
de 113,69m2, três quartos, 
banheiro, sala, cozinha, área 
de serviço, sacada, mais 
box de garagem, no edifício 
Andrômeda, com eleva-
dor e salão de festas em São 
Miguel do Oeste contato: 
(49) 9108-0206 ou (49) 3621-
1555.

VenDe-se barracão 
de 10/20 metros para tirar 
do local. localizado no 
município de Modelo/Sc. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
3365-3172 ou 8820-2889.

VenDo casa em 
terreno de 375m², 3 
quadras da praça, na rua 
dr. leal filho, município 
de Maravilha / Sc. r$ 
130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 
ou (49) 9981-5191.

V e n D e - s e 
aPartamento 200m², 
com 4 dormitórios, 3 
salas, cozinha, lavanderia, 
2 banheiros, 1 vaga 
de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a 
prefeitura. Valor: r$ 280 
mil a negociar. Telefone 
para contato: (49) 8406-
0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasquei-
ra, banheiro, cozinha, 
sala e 3 quartos. Área 
de festa em construção. 
Interessados  entrar em 
contato com Waldemar: 
(49) 3645-0390 ou (49) 
8852-3389.

VenDe-se casa em 
romelândia, com três 
quartos, sala, cozinha, 
banheiro. Terreno de 
500m². Aceita troca por 
terreno pelo negócio. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
9925-3786.

aluga-se barracão 
em frente ao posto 
Kakareko em Maravilha 
300m². contato:  (49) 9991-
3136 ou (49) 3664-2004.

aluga-se sala 
comercial com 65 
metros, na rua padre 
Aurélio canzi, 1289, centro. 
Valor a combinar. contatos 
pelo telefone (49) 3621-
1643  ou  9947-0015 com o 
proprietário.

DÚViDas ao 
comPrar 

ou alugar 
um imÓVel? 

Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se loJa de roupa 
em Bom Jesus do Oeste/
Sc, localizada na Av. nossa 
Senhora de fátima, Valor a 
combinar. Interessados li-
gar para (49) 8437-1140.

VenDe-se reVista  em 
São Miguel do Oeste do 
seguimento automotivo.
Informações (49) 3622 4288.

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se lan house 
montada em atividade 
comercial, situada na 
rua duque de caxias, 
em frente a MH net, 
em Maravilha/Sc. 
compõe a mesma: 10 
computadores completos 
de última geração, 
impressora, scanner, 
fone/fax, 10 baias, 10 
cadeiras giratórias. 
Aceita-se propostas e 
também carta de crédito 
para veículo. contato nos 
telefones (49) 3664-4377, 
(49) 9903-8147 ou (49) 
9930-2407.

VenDe-se Posto De 
laVagem Sorriso lava car. 
Valor a combinar. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone (49) 8808-8769.

VenDe-se bar e 
lanchonete completo a 
30 metros da unoesc em 
São Miguel do Oeste. Mais 
informações pelos fones: 
(49) 88294317 ou (49) 
8815-0116. 

VenDo barracão 
inDustrial de 
alvenaria, medindo 600 
m², e casa de alvenaria 
com 250 m², 3 suítes, 2 
quartos, salas, cozinha, 
salão de festa e piscina. 
Área do terreno de 
1.912,00, todo cercado. 
localizado em cunha 
porã/Sc, junto a Br 
158, próximo fábrica 
de ração Aurora. preço 
a combinar. cOnTATO 
(49) 9118-6599 ou (49) 
3646-1225. 

VenDe-se emPresa 
de assados e congelados, 
situada no município de Ti-
grinhos. Aceita terreno no 
negócio e o valor a combi-
nar. Interessados entrar em 
contato pelos telefones: (49) 
8849-1404 e (49) 8855-5047.

VenDe-se VareJo De 
bebiDas, 3 freezeres, 80 
caixas de vasilhame, cinco 
caixas térmicas, um venti-
lador de teto. Mais infor-
mações na Av. Anita gari-
baldi, 420, em Maravilha/
Sc (antiga Skol) pelo fone 
(49) 3664-3606.
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IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se loJa De 
rouPa  completa no cen-
tro de Maravilha. Valor r$ 
20 mil. Interresados ligar 
(49) 8408-7928.

VenDe-se Ponto De 
Pizzaria o melhor da ci-
dade, com clientela forma-
da. Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9977 3935.

VenDe-se loJa De 
rouPa completa em 
Maravilha/Sc. Três anos 
de clientela formada, ótima 
localização e bom preço. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 9966-9150.

VenDe-se loJa De 
rouPas femininas no 
centro de São Miguel do 
Oeste. loja montada, móveis 
em Mdf projetados. Ótima 
localização. negociável. Tra-
tar fone: (49) 3622-3471.

VenDe-se cancha De 
48. Valor a combinar e 
recebe moto no negócio.  
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9998-2837.

V e n D e - s e 
floricultura com 
grande clientela formada. 
Valor a combinar. fone 
(49) 3664-4713.

VenDe-se loJa De 
Vestuário no centro de 
São  Miguel do Oeste com  
estoque, móveis, sistema 
fiscal, clientela formada. 
Mais informações  fone: 
(49) 8844-4016.

VenDo  aÇougue, PaDaria e minimercaDo, 
eQuiPamentos minimercaDo e PaDaria
01-uma gondola para frutas r$ 600,00
01-uma estufa para salgados r$ 350,00
02-duas prateleiras de 1,80 m r$ 700,00
01-uma prateleira de 3,00 m r$ 800,00
01-uma cortina de ar 1,40 m r$ 550,00
02-dois ar condicionado de 9.000 r$ 2.000,00
01-um microondas r$ 450,00
01-uma batedeiras planetárias r$ 450,00
01-Mesas de inox r$ 600,00
01-um balcão de frios r$ 1.800,00
01-um balcão seco r$ 700,00
01-um balcão de pesagem inox r$ 750,00
01-uma balança r$ 850,00
01-uma etiqueteira r$ 550,00
01-um freezer de 320 litros r$1.350,00
01-uma geladeira r$ 1.120,00
01-um freezer vertical r$ 500,00
01-um balcão em Mdf e uma pia r$ 300,00
peças em inox para frituras, bandejas, formas, etc.
Todo o estoque do mercado e padaria no valor de 
r$4.000,00 r$ 1.000,00
total r$ 23 mil
aÇougue comPleto
01-uma camara fria r$ 3.300,00
01-uma sera fita r$ 1.800,00
01-uma pia para açougue r$ 600,00
01-um moedor de carne r$ 1.350,00
01-Mesas de inox r$ 600,00
01-um balcão de esposição carne r$ 3.300,00
4 Bacias brancas ganchos para pendurar a carne, um 
porta toalha r$ 200,00
total r$ 11.150,00
total dos equipamento com estoque r$ 30 mil
aceito carro ou moto no negocio de menor valor.
e-mail: silvanacoletto@yahoo.com.br telefone (49) 
3633-0241 ou (49) 9119-4718. - Santa Helena/SC

IMÓVEIS
1.3 - CHACÁRA/SÍTIO

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

VenDe-se ou troca-
se por uma casa (em São 
Miguel do Oeste) um terreno 
rural de 7,85 hectares (50% 
mecanizada).  O terreno 
contém uma casa de madeira 
de 7m x 8m², dois galpões 
de madeira medindo cada 
um 12m x 12m², um açude 
e localiza-se a 2 quilômetros 
do distrito de grápia - 
paraíso - Sc. Valor: r$ 75 
mil. Interessados entrar em 
contato pelo fone: (49) 8414-
4550.

VenDe-se chácara de 
4,3 hectares localizada na 
comunidade de linha Wel-
ter. guaraciaba com casa 
de alvenaria de 120 metros 
quadrados, galpão de fumo, 
chiqueiro com local de or-
denha, terra 100% mecani-
zada com fonte de água 
própria a 13km de asfalto de 
paraíso. Valor de r$75 mil 
reais podendo ser parcelado 
ou troca-se terreno em São 
Miguel do Oeste. ligar para 
(49) 915-4750 ou (49) 9124-
8735 falar com Vendelino ou 
Bernadete.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato 
(49) 8846-5789 / (49) 
9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 
em Iraceminha/Sc, re-
cebe terreno no negócio, 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone 
(49) 8817-6929 falar com 
cristiane.

VenDe-se área De 
terra em flor do Sertão/
Sc, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

VenDe-se terra com 
25 hectares, casa, galpão e 
açude localizada em linha 
Sede Ouro- romelândia,.
entrar em contato com 
nevile telefones (49) 3624-
0155 ramal 25 e neiva (49) 
3624-0182 ramal 26, Si-
mone (49) 8408-5887.

Procura-se chá-
cara para cuidar com 
gado leiteiro, aviário ou 
suinocultura na região. 
Tratar pelo telefone (49) 
8411-6359 com edemar.
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VenDe-se terreno 
de 398m² com boa in-
fraestrutura são poucos 
lotes disponíveis, bairro 
residencial, localizado no 
Bairro pioneiro em Mara-
vilha/Sc. contato: (49) 
9912-9766

VenDe-se chácara de 
três hectares de terra. Três 
chiqueirões com licença 
ambiental, um moinho 
instalado com roda de água, 
três açudes de peixe, mais 
riachos com cachoeiras. 
A 2km do município de 
Maravilha. Valor a combinar 
e aceita caminhão no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 9122-7113 ou 
(49) 8808-5091.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com noeli 
no telefone (49) 8436-0184.

VenDe-se terra com 
10.1 hectares, com casa e 
água boa. Trator agrale com 
grade, pé de pato, forrageira 
e carretão. Tratar pelo fone: 
(49) 3664-3416 com João.

VenDe-se terra 
7 hectares de em 
Iraceminha/Sc por r$42 
mil. escritura na hora 
e facilita o pagamento. 
Interessados tratar pelos 
fones: (49) 8817-6929 ou 
8874-7197 com cristiane.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8425-0407 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VenDe-se 50 hectares 
de  mata nativa localizada 
no distrito de grápia, 
paraíso/Sc. Interessados 
entrar em contato através 
dos fones: (49) 3627-2016 
(49) 8843- 2347 (49) 8826-
0688 (49) 3627-0410.

VenDe-se terreno 
com casa mista, próximo 
ao hospital São lucas em 
guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. In-
teressados  entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

VenDe-se área De 
terra 32.2 hectáres, mo-
radia, pomar, 4 hectares 
de  pastagem perene  para 
gado leiteiro, açude, ótima 
fonte de água, documen-
tos em dia. contato (49) 
8825-1650 ou (49) 8812-
2925.

IMÓVEIS
1.4 - TERRENO

VenDe-se terreno no 
centro de Maravilha/Sc com 
525m², e um terreno com 
450m² com casa de 100m, 
3 quartos, cozinha, 2 salas, 
garagem, 2 banheiros. Toda 
cercada com portão eletrôni-
co. Arnildo no telefone (49) 
8868-7914.

VenDe-se terreno em 
São Miguel do Oeste com 
400² no centro próximo a 
prefeitura. Valor r$ 300 mil, 
contato: (49) 8406-0883.

VenDe-se três 
terrenos no Bairro 
Jaidim Itália, sendo um de 
esquina no valor de r$ 49 
mil e os outros no valor de 
r$ 39 mil cada, no município 
de Maravilha/Sc. Todos 
com ótima localização e 
prontos para construir, com 
infraestrutura pronta. Obs.: 
se vende a totalidade dos 
terrenos no valor de r$ 127 
mil. Interessados tratar pelo 
telefone (49) 3664-1329 ou 
9924-9425.

V e n D e - s e 
DistribuiDora atua 
em 40 municípios nas 
regiões da AMOSc/
A M e r I O S / A M e O S c , 
com representação de três 
marcas de ponta a nível de 
Brasil e com atendimento 
de aproximadamente 300 
clientes. Motivo da venda, 
mudança no ramo de 
atividade. Tratar fones: (49) 
3622-6173 ou (49) 9998-
2390.

VenDe-se terreno 
em condomínio (AprA) a 
beira do lago da usina de 
flor do Sertão, com pisci-
na, salão de festas, campo 
de futebol. no valor de r$ 
15 mil. Telefone para con-
tato (49) 8408-2121 com 
Itamar. 

VenDe-se um terreno 
com duas casa. uma casa 
mista, com 3 dormitório, sala 
de estar, cozinha, 2 banhei-
ros e área de serviço. e outra 
casa de alvenaria com dor-
mitório, banheiro e uma sala 
de estar e cozinha. Terreno 
plano com área total de 430 
m². localização: perto da Br 
282 no município de Irace-
minha. Interessados ligar 
no telefone: (49) 8805-9597 
Valor: a combinar.

IMÓVEIS
1.3 - CHACÁRA/SÍTIO

VenDe-se terreno no 
município de Tigrinhos. 
com 3.200 m². Aceita casa 
e terreno no município de 
Maravilha no negócio. Valor 
r$ 110 mil. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8831-0223 e 
falar com célio Zanquetti.

VenDe-se terreno com 
2 casas, no Bairro Bela Vista, 
município de Maravilha/
Sc, uma de alvenaria e uma 
de madeira. (49) 9922-8164 
ou (49) 9977-2521 falar com 
Maria neto. recebe carro 
ou moto no negócio.

VenDe-se terreno de 
400m² no centro de São 
Miguel do Oeste. contato: 
(49) 9122-2628.

VenDe-se lote urba-
no nº 01, da quadra 07 em 
São Miguel do Oeste/Sc a 
200 metros da unOeSc, 
com área de 370 M², fun-
dos da pista de atletismo. 
Valor r$ 80 mil.  Interessa-
dos, tratar com Shirlei: (49) 
9123- 8737.

VenDe-se terreno 
terreno em São Miguel do 
Oeste, cerca de 800 metros 
do Hospital regional com 5 
mil metros. Valor a combi-
nar. Telefone: (49) 8817-3932.

VenDe-se terreno de 
500m², próximo ao Hos-
pital regional do extremo 
Oeste em São Miguel do 
Oeste no valor de r$65 mil. 
contato: (49) 9122-2628.

VenDe-se terreno 
de 400m² no centro de 
São Miguel do Oeste. 
contato: (49) 9122-2628.

VenDe-se terreno 
com 1.450m², com quatro 
casas de alvenaria e uma 
sala comercial, localizado 
no centro de Maravilha/Sc. 
Valor a combinar. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone (49) 3664-4713.

comPra-se terreno 
em Maravilha, sendo no 
valor de até r$ 40 mil não 
precisando possuir escritu-
ra no momento da compra!
contato (49) 9901-2886 
Junior cesar.

VenDe-se terreno 
em navegantes/Sc 400 
metros da praia, com 
área de 204 m² (12x17), 
próximo a supermercado, 
panificadora, farmácia. Valor 
r$ 90 mil. Interessados tratar 
com Shirlei (49) 9123-8737.

VenDe-se terreno 
Jardim América II, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8407-2511.

VenDe-se área in-
Dustrial na linha São 
Jorge em romelândia, 
com 20 hectares de terra 
com boa parte cercada, 
dois açudes. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8806-5532 ou 
8816-6474.

VenDe-se terreno 
de 850 metros em con-
domínio  com 27 metros 
de frente, localizado a 3 
quadras do InSS valor r$ 
230 mil. fone (49) 9988-
7000.

VenDe-se terreno em 
condomínio de 12m x 23m 
localizado a 3 quadras do 
InSS. Valor r$ 95 mil. 
fone (49) 9988-7000.

VenDe-se terreno 
de esquina localizado na 
cidade de guaraciaba, 
próximo ao hospital, 
medindo 14,4 metros de 
frente por 30,2 metros de 
largura, com calçamento, 
totalizando uma área de 
435 m². Aceita-se veículo 
de menor valor no negócio. 
fone para contato: (49) 
8858-2685.

VenDe-se Kombi em 
Iporã do Oeste, branca 
ano e modelo 2010. Mo-
tor 1.4, total flex. uti-
lizada apenas em as-
falto com pneus novos 
e baixa quilometragem. 
contato (49) 9116.8421 
ou (49) 3634.1903 falar 
com luiz. 

VenDe-se cheVrolet 
corsa 1.0 mPfi 2000, r$ 
13 mil, gasolina, branco, farol 
de luz branca, limpador e 
desembaçador traseiro, ro-
das 14, ar quente/frio, som, 
alarme, trava e vidro elétrico, 
direção hidráulica. luis car-
los grando (49) 8870-3525. 

VenDe-se uno mille 
fire 2003/2004, gasolina, 
cor vermelha, r$ 14 mil, 
baixa km, segundo dono. 
Interessados ligar (49) 
9126-1937 com José luiz 
Machado.

VenDe-se Voyage cl 
1991, 1.6 álcool, azul metáli-
co. r$ 6.500,00 à vista. estudo 
proposta por moto. Tratar 
com rodrigo (49) 9114-3378. 
São Miguel do Oeste/Sc.

VenDe-se Peugeot 
206 presensse, ano 2005, 
cor cinza azulado, motor 
1.4 gasolina, completo, 
com ar condicionado, di-
reção hidráulica, vidros 
e travas elétricas, regu-
lagem do banco e volante 
e rodas. em perfeito es-
tado. Valor r$ 20.800,00. 
São Miguel do Oeste. fone 
para contato: 49 8801-
5657 ou 9914-6251.

VenDe-se caminhão 
mb 608 ano 1985 com 
carroceria seminova, 
com arco e lona, pintura 
original, boa de pneus, 
motor em bom funciona-
mento. Aceito carro de 
10 a 15 mil no negocio. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone 
(49) 8415-4554 ou 3664-
3044, falar com Ilto. 

VenDe-se santana cl 
1.8 gasolina, ano 1995, 4 
portas, ar condicionado, 
direção hidráulica, placa 
final 2 pago até 2013. Valor 
r$ 8 mil à vista. contato: 
(49) 8847-6777 ou (49) 
9145-6392.

VenDe-se uno 1.0 2p 
1994/1994 r$ 5.500,00. 
fone: (49) 9185-6473.

VenDe-se um gol 
city trend 1.0 8v 4p g4 
2008/2008 Valor r$ 15 mil. 
fone: (49) 9185-6473.

VenDo gol geraÇão 
5, 2009, único dono, em 
excelente estado, baixa 
quilometragem, cor preta. 
Valor r$ 23 mil. Tratar 
fone: (49) 8411-8939.

VenDe-se astra gsi 
2.0 16V - 2004, 4 portas, 
vermelho, completo, trio 
elétrico, computador de 
bordo, teto solar, freio abs, 
4 air bags, som original de 
fábrica com controle no 
volante, farol de milha, 
manual, chave reserva. 
r$ 28 mil. contato pelo 
telefone (49) 9952-4687. 

VenDe-se VW golf  
cinza  ano/mod 2002 1.6  
completo. Aceita veículo 
de menor valor. fone: (49) 
9161-1600 c/ Odair.

VenDe-se  corcel ano 
76/77. pneus bons e rodas 
novas. documento 2012 
pago. Telefone (49) 3622-
0644 ou (49) 9998-7075.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VenDe-se Vectra 
1996 ótimo estado, ro-
das aro 15 com 4 penus 
novos, som personali-
zado, 4 cornetas, 2 auto-
falantes eros, 2 módulos, 
aparelho com dVd 3". 
completo: ar, vidro, tra-
vas, freios abs, pintura 
perolizada. contato: (49) 
9918-7769.

VenDe-se gol mi 1998, 
branco. Valor: r$10 mil. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone: (40) 
8866-5354.
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VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VenDe-se Palio 
WeeKenD ano 2008 
modelo 2009, único 
dono,  completa (som, 
alarme, vidro e trava elé-
trica, ar condicionado, 
roda liga leve, película), 
com 29 mil km, cor pra-
ta, toda original. preço: 
r$ 35 mil. São Miguel do 
Oeste. Interessados li-
gar (49) 8414-8152.

VenDe-se fiorino, 
ano 89 em ótimo estado e 
baixa km. falar com Valdir 
(49) 8834-5067.

VenDe-se Pointer, 
barbarda! Ano 1996. Valor 
r$ 6 mil. Interessados tratar 
pelo telefone (49) 8428-
5434 e falar com nico.

VenDe-se santana cli
Ap 1.8, 1995, alarme, 
película, direção hidráulica, 
ar condicionado, ar quente, 
vidros e travas elétricas. 
contato: (49) 8811-4465 ou 
(49) 8819-7554.

VenDe-se escort gl 
- ano 1987, azul. Interes-
sados ligar para Ivan nos 
telefones (49) 8838-5390 
ou ( 49) 8418-4949.

VenDe-se gol 1000 
1993, película, gasolina, 
documentos em dia. fone 
para contato: (49) 9158-
3020    ou    (49) 8846-7788   
com neusa.

VenDe-se Palio 1.0 eX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

VenDe-se   2.8 2001 de 
luxe, MWM, prata, cabine 
dupla, tratar pelo telefone 
(49) 9914-0554.

VenDe-se corsa hatch 
- 4 portas, ano 2008, modelo 
2009, preto. ligar para (49) 
9923-3010 falar com Mari.

VenDe-se blazer - 
2002 com ar, trava, di-
reção, alarme, toda revisa-
da no valor de r$ 30 mil. 
Telefone para contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se gol 2002 
geração 3. Quatro portas, 
direção hidráulica, chave 
reserva, único dono. preço 
a combinar. Interessados 
tratar pelo telefone (49) 
8418-7228.

VenDo corsa WinD 1.0 
1995 r$4.100,00, metade 
da tabela com ricardo 
(49) 8867-5688.

VenDe-se astra, ano 
1995, completo, com 
direção, ar, vidro elétrico, 
cor preta. Valor: abaixo da 
tabela. Interessados entrar 
em contato pelo telefone, 
aceita moto na troca. (49) 
8825-3734.

comPra carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VenDe-se saVeiro cl 
1.6  Motor 1.6 Ap, gaso-
lina, 1996, branca, ca-
pota marítima, janela 
corrediça, película. São 
Miguel do Oeste. contato: 
(49) 8819-1074.

VenDe-se  gol 16 
válvulas plus, 2001/2001, 
cor prata, completo, direção 
hidráulica, vidros e travas 
elétricas. r$ 16 mil, baixa 
quilometragem, segundo 
dono. Interessados ligar 
(49) 9126-1937 com José 
luiz Machado.

VenDo astra 2009/09 
fone (49) 3664-3997 ou 
9998-8710. Tratar com 
egon Budde.

VenDe-se s10 cabine 
dupla ano 2000. motor 2.2, 
gasolina, cor branca. Valor 
r$ 25.900,00 (r$1.300,00 
abaixo da fIpe) fone: (49) 
9165-3636 com rafael.

VenDe-se s-10 2.4 
gasolina, cS, 2003, 
branca. diração, trava 
e vidros elétricos, sem 
ar. Valor r$ 28.500,00. 
Interessados tratar com 
nico através fone (49) 
8830-9342.

VenDo gol Plus 1.0 
Ano 2005, 2 portas, em bom 
estado. financiamento 
próprio. Tratar fone (49) 
8839-7757.

VenDe-se camioneta 
peugeot, 504 gd 97/98 
diesel, super econômica, 
capacitada para 1.300kg. 
excelente para trabalho  
ou pequenos fretes. Valor 
r$ 11 mil, podendo ser 
fianciada com aprovação 
no cadastro. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8803-2028.

VenDe-se ou troca-se 
gol ano 1986, motor Ap 1.6, 
verde com pneus novos. 
Aceita moto grande na 
troca do negócio. Interessa-
dos entrar em contato pelos 
telefones: (49) 3364-0163 
ou 9127-7767 com Maicon. 
Bom Jesus do Oeste.

VenDo corsa 2001 1.6 
4 portar com vidros e tra-
vas elétricas, ar quente, 
limpador e desembaçador 
traseiro, faróis de neblina 
com xenon, rodas de liga 
leve, IpVA 2012 pago, car-
ro de procedência tirado 
em concessionária de São 
Miguel do Oeste. Interes-
sados entrar em contato 
pelo fone (49) 3621-0567. 
Valor r$ 15 mil. 

VenDe-se Parati cl 
- 1.6 MI 99/99 completa, 
alarme, ar quente, ar con-
dicionado, desembaçador 
traseiro, direção hidráu-
lica, farol de neblina, tra-
vas elétricas, vidros elétri-
cos. lincenciamento 2012 
pago. Valor a combinar. 
Tratar com rafael (49) 
9978-6950.

VenDe-se corsa clas-
sic seDan 2003/2004, 
completo. Valor r$ 
19.500,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256.

VenDe-se gol - cinza 93 
em ótimo estado de con-
servação. Valor r$ 8.5 mil. 
contato pelos telefones 
(49) 9158-3020 ou (49) 
8846-7788 com neusa.

VenDe-se Punto - 1.4 
ano 2010, ar condicionado, 
direção hidráulica, vidros, 
travas, alarme. Único dono 
e baixa km. Telefones para 
contato (49) 9115-1690 ou 
(49) 8876-5687.

VenDe-se PicKuP 
corsa 1.6, ano 2001,com 
ar quente, alarme, travas, 
som, capota maritima, 
pintura metálica, 
em ótimo estado de 
conservação. Valor r$ 15 
mil (49) 9977-1882 Marcio.

VenDe-se ou troca-se 
gol cl ano 90 por um gol 
bolinha ano 95 a 98. Interessa-
dos ligar para (49) 8412-1392. 

VenDo fiat uno mile, 
vermelho, ano 1993. Valor 
r$6.500,00, troco por moto. 
fone (49) 8815-8817.

VenDo gol branco 
ano 1989, bom estado de 
conservação. Valor rS 
6mil aceito moto na troca. 
Telefone para contato: (49) 
9129-8585 ou 9114-5184.

VenDe-se gol 1.0 ger-
aÇão iV 4 portas preto, 
ano 2008 com alarme, trava 
elétrica, vidro, limpador e 
desembaçador. r$ 22mil. 
contato: (49) 9108-0284

VenDo corsa seDan 1.6 
prata, ano 2003, valor r$18 
mil. estudo troca. fone (49) 
8815-8817.

VenDo/troco gm 
celta suPer 2002, 
preto, 2 portas, com ar 
condicionado, ar quente, 
trava elétrica, limpador e 
desembaçador traseiro, 
spoller lateral e aerofólio, 
117 mil km. pneus em bom 
estado de conservaçao. Valor 
r$ 13 mil, aceito moto na 
troca. contato pelo fone (49) 
9916-3367, e-mail juliano.
soster@hotmail.com ou (40) 
8862-8842.

VenDe-se uno 1.0 fire 
flex, duas portas, 2006, 
branco. Valor r$ 14.500,00. 
Interessados tratar com nico 
através fone (49) 8830-9342.

VenDe-se saVeiro 
1.6/fleX, 2005, branca, 
em ótimo estado de 
conservação. Trava e 
vidros elétricos. Valor r$ 
21.500,00. Interessados 
tratar com nico através 
fone (49) 8830-9342.

VenDe-se saVeiro 1.6 
2000, gIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/Sc.

VenDe-se gm Prisma 
1.1, ano 2009, vermelho, 
completo, com rodas es-
portivas, quatro pneus 
novos, esterpe ainda não 
rodou, valor a negociar. 
Super econômico. Interes-
sados ligar para (49) 9922-
7176 ou 8813-0673.

VenDe-se fiesta 2006 
prata, 4 portas, direção 
hidráulica, travas, alarme, 
som interno, rodas esportivas 
diamantadas 14. Ótimo 
estado de conservação. 
Interessados ligar: (49) 9108-
4867 ou 8849-3790.

VenDe-se gol gts 
1989 em bom  estado de 
conservação na cor branca. 
Apenas r$ 4.500,00 à vista. 
contato: (49) 9129-8585, 
rua São José, 532, bairro 
união em Maravilha ou 
andre82wolff@hotmail.com

VenDe-se um golf 1.6, 
ano 97, preto, completo.
Telefone: (49) 8832-2543.

VenDe-se fiat uno 
mille,vermelho, ano 1993. 
Valor r$6.500,00 ou troco 
por moto. fone: (49) 9916-
4355.

VenDo gol power 1.6, 
2003, quatro portas. Valor 
a combinar. Interessados 
entrar em contato pelo tel. 
(49) 9940-4655.

VenDe-se fiat fiorino 
furgão ano 96 branca em 
bom estado, documentos 
2012 pago. Tratar pelo 
telefone (49) 3622-1814.

VenDe-se gol gts 
branco 1989 em bom 
estado de conservação, 
licenciamento 2012 
pago, trava e vidro 
elétricos,   roda esportiva. 
Valor r$4.500,00 à vista. 
Telefone para contato (49) 
9129-8585.

VenDe-se fiesta 1.0 
1998. r$ 2 mil abaixo da 
tabela fIpe. contato:  (49) 
9991-3136 ou (49) 3664-
2004.

VenDe-se celta life 
2010 4 portas, IpVA 2012 
pago. preço abaixo de tab-
ela. r$ 21.200,00 Aceito 
moto no negócio. fone: 
(49) 9154-4864.
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VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VenDe-se moto 
agrale cagiva 500cc ano 
2002 r$ 12.700,00 conta-
to: (49) 9108-0284.

VenDe-se biz + 125, in-
jeção eletrônica, ano 2010, 
pouquíssimo uso, apenas 
4.885 km. Sem nenhum 
risco. Moto praticamente 
zerada. Valor: r$6.500,00. 
contato: (49) 8806-9803 
ou (49) 8417-2042.

VenDo Drag star 650, 
08/08, com apenas 9.500 
km. Todas as revisões na 
autorizada, manual e chave 
reserva. equipada com 
Sissy bar, bagageiro e banco 
sela. Valor: r$ 21.500,00. 
não aceito troca. contato: 
franco (49) 9924-3040.

VenDe-se moto Xlr 125, 
2001 para trilha. r$ 1.700,00. 
Interessados tratar pelo fone 
(49) 8825-5516.

VenDe-se nrX bros 
125, 2005 para trilha. r$ 
2.000,00. Interessados tra-
tar pelo fone (49) 8825-
5516.

VenDe-se honDa 150 
Ks 2005. 15.000 km em 
ótimo estado sem riscos, 
2 pneus novos. garantia 
de motor e documentos 
em dia. Valor: r$ 4.500,00 
contato: (49) 8806-9803 
ou (49) 8417-2042.

VenDe-se honDa biz 
es, ano 2008, com partida 
elétrica, cor prata, único 
dono. Valor r$4,5 mil.  
contato: (49) 8815-8817.

VenDe-se moto rD 135, 
pronta para trilha. r$ 600,00. 
conato: (49) 8832-8835.

VenDe-se cg sPort 
150, moto em ótimo esta-
do pneus novos. contato: 
(49) 8832-8835.

VenDe-se moto Honda 
cg 125 Titan eS, Ano 
2003/2003 em ótimo 
estado de conservação 
com partida elétrica e freio 
a disco. Valor: 3.500,00. 
Interessados entrar em 
contato através do fone: 
(49) 3627-0410 (horário 
comercial) ou (49) 9112-
7082 (após às 18h).

VenDe-se honDa bis, 
2002, com partida elétrica. 
Valor r$ 2.300,00. Interes-
sados entrar em contato 
pelo telefone: (49) 8825-
3734.

VenDe-se moto cb 400  
ano 1982  relíquia, preta, mo-
tor ok, pneus novos, bateria 
nova, buzina a ar, faroletes, 
relação nova, baú, moto em 
estado de nova, para pes-
soas exigentes. Valor r$ 11 
mil. Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

motorizamos sua 
bicicleta. Motorize sua 
bicicleta e usufrua de um 
excelente meio de loco-
moção. Motores a partir de 
r$ 799,00 montado, tenho 
motor 2t 48cc e 80cc. Tam-
bém temos bicicleta mon-
tada com motor apartir de 
r$1.199,00 com garantia, 
peças de reposição e as-
sitencia técnica. não pre-
cisa cnH. ligue e confira 
(49) 8428-0276 e-mail vol-
mirzaca@hotmail.com.br.

VenDe-se cg 125 fan - 
ano 2007. nova! Valor r$ 
3.600,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256. 

VenDe-se ou troca-se 
moto tWister 250 ano 
2008 preta, conservada, 
só andar. Aceito troca por 
moto de menor valor, ou 
automovél de ate uns r$ 
10 mil. contato: (49) 9901-
2886 Junior cesar.

VenDe-se moto Para 
trilha Xlr 125, ano 
2002, com baixa no de-
TrAn. Valor r$ 2 mil.  
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8803-2028.

VenDe-se biz 125 es, 
2 pneus novos. em ótimo 
estado de conservação. 
Valor r$ 3.950,00. Interes-
sados entrar em contato 
pelo telefone (49) 8803-
2028.

VenDe-se biz 
neo/2005, completa, 
automática, freio a disco 
e partida elétrica. Moto 
100%. Valor, apenas r$ 
3.200,00. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8803-2028.

VenDe-se cbX - strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, 
bateria nova, 40 mil km, 
segundo dono. Telefone 
(49) 8806-2168.

VenDe-se honDa biz 
100cc com partida, preta, 2° 
dono, ótimo estado.  preço a 
tratar  fone (49) 9967-9078 ou  
(49) 9978-0851.

VenDo moto cg titan 
150es, com partida ano 
2005, Valor r$3.950,00.
Interessados tratar com 
eduardo pelo fone: 9979-
4418 ou 8816-9320.

VenDe-se fazer 2007 
vermelha, ótimo estado. 
Valor r$6.500,00 a baixo da 
fIpe. contato: (49) 9918-
7769.

VEÍCULOS 
2.3 - VEÍCULOS 

PESADOS

VenDe-se caminhão 
caçamba - e 97/ 260. Tru-
cado, ano 98. Telefones: 
(49) 9134-6012 ou (49) 
9125-8814.

VenDe-se motoci-
cleta honDa cbX 205 
TWISTer 2008. preço de 
tabela fIpe r$ 7.820,00, 
Km 16.432,80.  Tratar 
com rafel Bardete corrêa.  
contato (49) 9133-5828, 
São Miguel do Oeste/Sc.

VenDe-se tWister 250, 
amarela, ano 2008, segun-
do dono. 3 mil km rodados. 
estuda-se proposta por gol 
quadrado. Valor r$ 7.500. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8423-6036. 

VenDe-se 608D ano 
1976, freio a ar, pneu e 
carroceria seminovos. 
valor a negociar. fone: 
(49) 9132-2827.

VenDe-se Xtz yamaha 
125, ano 2003, completa, 
freio a disco, com partida, 
cor preta, valor a combinar. 
Tratar com rafael (49) 8834-
1164 ou (49) 3622-3941.

VenDe-se um barco 
Karib 500 com motor 
yamaha 40hp, partida elé-
trica, sonar, power trim, 
bomba porão, carreta ro-
doviária, conjunto ano 
2007 com pouco uso. r$: 
22 mil. contato: (49) 9108-
0284.

VEÍCULOS 
2.4 - NÁUTICO

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VenDe-se Vaca e novilha  
Jersey, ambas cobertas 
de 06 meses. Tratar com 
cleomar (49) 8403-3027.

VenDe-se filhotes 
De rottWeiler 
Puros. pais no local. 
Serão entregues vacinados 
(vacina importada), 
vermifugudos e com 
carteira de saúde. ninhada 
nasceu dia 15 de Junho. 
entrega a partir  de agosto. 
Temos fêmeas e machos. 
envio fotos e vídeos por 
e-mail. contato: (49) 8857-
2501, (49) 8401-6953 ou 
mauriciopauli@gmail.com.

DIVERSOS
3.9 - INSTR. MUSICAIS

VenDe-se Violão 
giannini eletro Acústico 
com case. excelente para 
iniciantes. r$ 350,00. 
Telefone 49 9994-0310. 

VenDe-se guitarra 
Palmer les Paul e 
amplificador Marshal 
Mg-15, praticamente sem 
uso. Interessados tratar 
pelos telefones:  (49) 3621-
3063 ou 8814-0828.

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

VenDe-se notebooK 
lg a530 core I7, 6gb 
ddr3, 750gb,   nvidia 
gT555M 2gb dedicado, 
uSB 3.0, cinema 3d, 
dVdrW, blu-ray, leitor 
digital, 2 web cam 3d, 
monitor led ''15,6'' full 
Hd, nota fiscal, garantia. 
excelente para designer, 
estúdio de filmagem, fo-
tografia, jogos. r$ 3 mil. 
Aceito proposta para troca 
por moto. Interessados li-
gar (49) 8860-9237.

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

VenDe-se esteira 
elétrica com 3 messe 
de uso valos r$ 600,00. 
Interesados ligar (49) 
8891-3707.

VenDe-se caiXa De som 
completa com dois auto 
falantes de 12 polegadas, 
uma corneta, um twitter e 
um módulo acoplado. A 
caixa é revestida em carpete 
alumínio. Valor à vista r$ 
350,00. Interessados ligar 
para (49) 9155-1308 ou 9192-
1459.

VenDe-se cama com ca-
beceira em marfin. cen-
trífuga Müller em ótimo 
estado. geladeira eletrolux 
branca c/ degelo. contato 
pelo telefone (49) 9902-
0213 falar com Mara.

VenDe-se máquina 
de sorvete expresso 
italianinha. (49) 9979-
4214 ou (49) 3664-1358. 
Tratar com Vilmar. 

VenDe-se máquina de 
costura industrial reta. In-
teressados ligar para (49) 
8846-8420 falar com ge-
niane.

VenDe-se máquina de 
fazer fraldas motorizada, 
seminova. com seladora, 
corta e sela embalagens 
de todos os tamanhos. In-
teressados entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

VenDe-se mesa De 
escritÓrio com 2 
gavetas na cor gelo, 2 ca-
deiras fixas na cor preta 
seminovas com dois me-
ses de uso. contato: (49) 
9979-5653 ou 8855-6484.

VenDe-se máQuina De 
costura reta e uma over-
loque 4 fios. Seminovas, óti-
mo estado. fone (49) 8837-
5791 ou (49) 8831-0647.
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VenDe-se simulaDor 
De caminhaDa, estado 
de novo, valor a combinar. 
contato com Alice 
gasperin (49) 8814-3358.

VenDe-se aParelho 
Para abDominal AB 
STreTcH, acompanha 
pedais de bicicleta para 
adaptar na cadeira. Valor 
a combinar. contato com 
Alice gasperin (49) 8814-
3358.

VenDe-se bicicleta 
com motor, também 
faço motorização da sua 
bike. ligue e confira (49) 
8428-0276 com Volmir.

VenDe-se gelaDeira 
para caminhão Maxiclima, 
70 litros, seminova com 
apenas 2 meses de uso, 
último lançamento 
cód.89398. contato:(49) 
8824-9606 ou (49)9902-
1975.

VenDe-se berÇo 
com cômoda anexada e 
colchão seminovos por r$ 
160,00. contato: (4) 9998-
5336, 9921-1101 ou 3664-
3698 falar com Tânia ou 
Mauro.

VenDe-se um Jogo De 
sofá (tecido) seminovo 
por r$400,00. contato: 
(49) 9940-1095.

VenDe-se 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo telefone (49) 
9922-9488.

Precisa-se De 
mÓVeis como pia e 
mesa. doações ligar para 
49 8852-0736 / 8827-2964 
tratar com Marley.

VenDe-se máQuina 
reta siruba seminova 
em ótimo estado de 
conservação. Valor 
r$850,00. (49) 9158-
3020 ou (49) 8846-7788 
com neusa.

VenDe-se máQuinas 
usadas para marcenaria. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone 
(49) 3365-3172 ou 8820-
2889.

comPra-se esteira 
elétrica. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 9929-5715.

VenDe-se enciclopédia 
barsa 2004, 22 volumes 
acompanhado de 4 
cds e 6 dVds com 
conteúdo preparatório 
para vestibular. preço e 
forma de pagamento a 
combinar. falar com José 
carlos pelo telefone: (49) 
8869-9284.  

VenDe-se torno 
narDini  Mascote 205, Ano 
2006 em ótimo estado de 
conservação e sem folga no 
embarramento. Interessados 
entrar em contato através do 
fone: (49) 8421 - 9904.

VenDe-se um kit com 
três máquinas de costura, 
com linhas, uma mesa de 
madeira, tesoura elétrica, 
único dono. entregam as 
máquinas revisadas. Valor 
r$ 1.800,00. Tratar com 
Amilton (49) 8832-2546.

VenDe-se muDanÇa 
completa. Valor a combi-
nar. Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
9940-4655.

VenDe-se máQuina De 
laVar rouPa electrolux, 
6kg, cerca de um ano e meio 
de uso e em bom estado 
de conservação. r$350,00. 
fone (49) 8809-1669.

VenDe-se aParelhos 
De ginástica. Maiores 
informações (49) 3622-1934.

VenDe-se máQuinas 
sorVete eXPresso, 
sendo 01 italianinha e 01- 
kiops compacta ambas em 
ótimo estado. Aceito troca 
por camionete ou moto. 
ligar para celular (49) 
8428-0276 com Volmir.

VenDe-se estante 
nova, da cor preta e tabaco. 
preço r$ 150,00. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone (49) 8885-9232.

VenDe-se cama de mas-
sagem, cadeira e escada. 
Itens seminovos. fone: 
(49) 9113-7755.

VenDe-se máQuina 
de costura industrial da 
marca Juki. contato: (49) 
9106-9682.

sine
são miguel Do oeste/sc 

masculino: serviços gerais | soldador | servente de obras | estofador com ex-
periência | estofador | consertador de pneus | auxiliar de produção | caseiro | 
atendente de balcão | torneiro mecânico com experiência | office boy | vendedor 
externo

feminino: doméstica meio período | doméstica dia todo | costureira com ex-
periência | costureira com experiência | acompanhente de idoso | pizzaiola com 
experiência | esteticista | copeira de hotel com experiência | manicure | babá | 
cozinheira com experiência | auxiliar de contabilidade | servente de obras

interessados em preencher as vagas, passar no sine com seus documentos 
pessoais (carteira de trabalho, identidade e cPf), das 13h às 19h horas. 

endereço: rua sete de setembro, 2020 - centro - são miguel do oeste/sc. 
telefone p/ contato: (49) 3622-0672 ou (49) 3622-1503.

ASSOcIAçãO eMpreSArIAl cdl MArAVIlHA/Sc

auXiliar De ProDuÇão: Homem com mais de 25 anos para trabalhar 
em fábrica de móveis.
auXiliar De ProDuÇão: Homem para trabalhar como auxiliar de fá-
brica. com urgência. 
confeiteiras: Mulheres com experiência e mais de 25 anos. com 
urgência.
eletricista inDustrial: Homem com mais de 18 anos, conhecimen-
tos na área elétrica, em quadros de comando, automação e predial. com 
urgência.
encarregaDo: Homem com conhecimentos gerais em implementos 
rodoviários (mecânica e solda) e noções em informática.
faXineira: Mulher com experiência para trabalhar quatro tardes por 
semana. A empresa oferece carteira assinada e meio salário.
gerente: Homem com experiência na área. com urgência.
instalaDor De antenas: Homem com conhecimentos avançados em 
informática e experiência na instalação de antenas.
mecÂnico: Homem com experiência para trabalhar como mecânico de 
automóveis em auto center. com urgência.
mecÂnico De refrigeraÇão: Homem com experiência e disponibili-
dade para viajar.
mecÂnico inDustrial: Homem com curso e conhecimentos na área.
montaDor: Homem com mais de 18 anos, com urgência.
serViÇos gerais: Homem, com mais de 18 anos e experiência, para 
trabalhar com jato de granalha.
solDaDor: Homem com mais de 18 anos e experiência.
técnico De enfermagem: profissional formado, com experiência e 
carteira do coren atualizada. com urgência.
telefonista: Mulher com mais de 18 anos, experiência e boa dicção.
torneiro mecÂnico: Homem com experiência. com urgência.
VenDeDor De materiais De construÇão: Homem com mais de 18 
anos, experiência, noções de informática e em venda de tintas.
VenDeDor eXterno: profissional com mais de 22 anos e experiência na 
área.

Mais informações na Associação empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | centro 

(49) 3664-0414  - www.aemaravilha.com.br

EMPREGO
4.1 - OFERTA

VenDe-se Duas 
máQuinas semi-indus-
triais de costura. Inter-
essados ligar: (49) 3622-
1155. Valor a combinar.

Precisa-se De Diarista 
para meio período (manhã) 
que cozinhe, Salário a 
combinar. contato: (49) 
9998-5336, 9921-1101 ou 
3664-3698 falar com Tânia 
ou Mauro.

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

oito Vagas Para auX-
iliar De ProDuÇão 
4 vagas para feminino, 
4 vagas para masculino. 
Interessados comparecer 
munidos de currículo na 
empresa Kitimar. 

Procura-se rapaz para 
trabalhar em lavagem 
de carro. necessário ex-
periência. Interessados 
ligar 9134-2710 ou 8848-
1874.

a emPresa JJ tem vagas  
de trabalho.  Últimas 
Vagas Para: Homens  
maiores de 18 anos função 
montador com habilitação 
c, auxiliar de produção, 
marceneiro, técnico de 
refrigeração, estoque. 
Interessados ligar para 
(49) 3664-8100.

Precisa-se de vendedor 
externo, com carro 
próprio. Interessados ligar 
(49) 8408-7928.

Precisa-se de vende-
doras externas para 
vender bijuterias no Sis-
tema porta a porta, em 
toda a região. Tratar com 
gilmar pelo telefone (49) 
9126-2378. 

Precisa-se de pessoas 
para trabalhar como 
auxiliar de produção nas 
áreas de marcenaria e 
refrigeração. Ter mais de 
18 anos e ter concluído 
o ensino Médio. 
Interessados entrar em 
contato peleo fone: 49 
3664-8100 com diadrini.

Precisa-se De 
VenDeDor externo 
com disponibilidade para 
viagem e que tenha carro 
próprio. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8820-0702 e 
falar com Maicon.

A empresa cpM procura 
chapeador com experiên-
cia. Interessados ligar no 
telefone (49) 3664-4173 
tratar com cleber/Mateus.
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EMPREGO
4.2 - PROCURA

EMPREGO
4.3 -PRESTAÇÃO DE 

SERVIÇO

Procura-se emprego 
para serviços gerais, so-
mente no turno vesper-
tido. Tem carro e moto. 
Telefone para contato (49) 
8836-1897.

cleiton procura trabalho 
como motorista. Tem 
carteira categoria Ac. ligar 
(49) 8843-6405.

faço montagem de móveis 
e pequenas reformas. In-
teressados ligar para (49) 
8806-1310 com cleto feyh.

camila procura trabalho 
como babá. contato (49) 
8858-4317.

Personal trainer – 
Atividade física no conforto 
de sua casa. caminhadas 
e corridas orientadas, 
ciclismo outdoor, natação 
para crianças, avaliação 
física, ginástica localizada, 
alongamento. Agende sua 
aula experimental: (49) 
99729771 ou e-mail flavia_
stc@hotmail.com com 
flavia. 

Procura-se emprego na 
área de segurança ou como 
motorista. possui carteira 
c e curso do MOOp. Tratar 
com cacildo pelo telefone 
(47) 9956-5152. 

motorista - rapaz tem 
carteira categoria Ac e 
referência. Interessados 
entra em contato pelo 
fone (49) 8843-7539.

serViÇos De JarDi-
nagens, corte de grama 
e embelezamento de jar-
dins. Interessados entrar 
em contato pelos telefones 
(49) 8845-9026 ou (49) 
8832-5596.

motorista - com cnH 
categoria d, procura 
emprego para dirigir 
caminhão na região de 
Maravilha. contato pelo 
telefone (49) 9922-9488 
com Angelo.

serViÇos De Pintura, 
massa corrida, textura e 
envernizamento. contato: 
(49) 9154-9526 com 
evandro. 

rafael procura trabalho 
como vendedor externo. 
Tem experiência e 
conhece toda região 
Oeste. Interessados ligar 
nos telefones (49) 8422-
4745 ou (49) 8837-4731.

cintia secon procura 
emprego de operadora de 
caixa, auxiliar de escritório 
ou telefonista. Tem 
experiência. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8891-3707.

Vera procura trabalho 
como diarista para meio 
período. (49) 9934-1373.

caiXa - rapaz procura tra-
balho como caixa ou frentis-
ta (c/experiência), em super-
mercado, como vendedor, 
estoquista ou auxiliar de 
produção e serviços gerais. 
contatos pelo telefone (49) 
8822-4025 falar com fabio.

motorista - possui 
carteira c e experiência. 
Interessados ligar para 
(49) 8821-6461.

Jéssica borDignon 
procura emprego. 19 anos, 
solteira. cursando o 4° se-
mestre de ciências con-
tábeis na universidade do 
Oeste de Santa catarina 
(unoesc), pinhalzinho. 
Telefones para contato: 
(49) 8813-5556 ou (49) 
8821-5638. e-mail: jes-
sica_bordignon@yahoo.
com.br. rua João regner 
nº137, frei damião, Mara-
vilha/Sc.

Ana paula procura trabalho 
como babá, vendedora 
ou empacotadeira. possui 
curso de informática. 
Interessados ligar no (49) 
3664-1673.

centro estético renova 
contrata: esteticista, ca-
beleireira e manicure com 
experiência. Interessadas 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 8852-5654 ou 
(49) 9918-6661 com eliane. 

laVa-se todos os tipos 
de roupas, cobertores e 
edredon. Interessados en-
trar em contato pelo fone 
49 8808-3346.

aulas Particulares 
de francês e Matemática 
(reforço). Interessados en-
trar em contato pelo tel: 
(49) 9906-7864 após ás 18h.

serViÇos De Pintura, 
massa corrida, textura e 
envernizamento. Interes-
sados ligar para (49) 9154 
9526.

aluga-se cama elás-
tica, interessados entrar 
em contato pelo fone (49) 
3664-3498 / (49) 8403-5012 
ou (49) 9146-6577 tratar 
com evandro ou Marclizete.

moÇa Procura em-
Prego como babá. 
possui 3 anos de experiên-
cia como auxiliar de 
classe. períodos manhã, 
tarde ou integral. conato: 
(49) 8882-7424.

técnica em 
geriatria (cuidadora 
de idosos) oferece o seu 
trabalho. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8820-2545 
ou (49) 9998-7958.

Doméstica, babá, ven-
das, garçonete ou bal-
conista. cnH AB. con-
tato: (49) 8890-8895.

moÇa Procura em-
Prego para trabalhar 
como doméstica. Interes-
sados entrar em contato 
pelo telefone (49) 8878-
9976 ou (49) 8807-7835.

Precisa-se De ser-
ralheiro para tra-
balhar em florianópolis 
salário fixo com carteira 
assinada vale alimen-
tação e vale transporte.

laticÍnios bela Vista 
empresa com mais de 55 
anos no mercado, anuncia 
vagas para auxiliar de 
fábrica, operador de 
empilhadeira e auxiliar 
de laboratório. empresa 
com vários benefícios. 
Interessados preencher 
currículo na portaria da 
empresa ou através do site: 
www.piracanjuba.com.br

faXineira - Janete procura 
trabalho pela parte da 
manhã. contato pelo fone 
(49) 8800-3447.

homem procura 
emprego em São Miguel 
do Oeste. possui curso de 
operador de empilhadeira. 
Interessados ligar 9978 
-9622.

moÇa Procura 
emPrego tem facilidade 
para trabalhar com equipe 
possui experiência em 
informática, crediário e 
atendimento ao cliente. 
contato: (49) 8405-6905 
ou danielli1994@hotmail.
com.

moÇa Procura 
emPrego como faxineira 
ou para cuidar de criança. 
fone: (49) 8405-6905.

Procura-se trabalho 
como caixa ou frentista 
(c/experiência), em 
supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contato: 
(49) 8822-4025 falar com 
fabio.

Procura-se para 
admissão imediata: 
Soldador de solda Tig; 
serralheiro e ajudante de 
serralheiro e funeleiro e 
ajudante de funeleiro. Salário 
a combinar. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones 3664-3755 e 
88194779 e falar com enio. 

Doméstica Salete ferraz 
procura trabalho como do-
méstica ou faxineira. conta-
to pelos fones (49) 9960.6062 
ou (49) 8458.4032.

moÇa Procura 
emPrego para trabalhar 
dia inteiro. É cuidadora 
de crianças e de idosos. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8438-8733.

O centro de educação 
universo do Saber (ceuS) 
procura professor(a) de in-
glês com a máxima urgência. 
contato pelo telefone (49) 
3664-4454.

EMPREGO
4.1 - OFERTA

Procura-se cos-
tureira com experiên-
cia para trabalhar com 
máquina reta. Tratar pelo 
telefone 3664-4675.

mulher Procura 
emPrego de faxineira 
pelo período matutino, 
ou três vezes por semana. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8814-8096.

secretária - Mariana 
procura emprego como 
secretária, vendedora, 
auxiliar de escritório. fone 
para contato 49 8837-7124.

Doméstica ou 
Diarista. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8814-8096.

Doméstica - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 
Interessados ligar no (49) 
8804-6858. 

comPro milhas. com-
pramos as milhas do seu 
cartão de crédito, Smilles 
gOl, fidelidade TAM e 
Amigo Avianca. Solicite 
orçamento: agenciadevia-
gens@scnet.com.br - pa-
gamos a vista!

comPra-se cabelos 
longos, sem química, 
preferência por cabelos 
loiros. Telefone (49) 3664-
3011.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

S

• Conhecimento, percepção, limites e potencialida-
des do seu próprio corpo;

• Aumento da capacidade intelectual;
• Melhoria da capacidade cardiovascular e respiratória;

• Aumento do metabolismo em repouso;
• Redução dos fatores de risco para doença das artérias coronárias;

• Redução da gordura corporal;
• Diminuição da massa gorda e manutenção ou aumento da massa muscular;
• Redução no risco de desenvolver diabetes, hipertensão, câncer de cólon e 
de mama;
• Diminuição de incidentes mortais provocados por doença cardiovascular;
• Prevenção da osteoporose / Ossos e articulações mais saudáveis;
• Aumento da força muscular;
• Aumento da resistência de tendões e ligamentos;

• Melhoria do sistema imunológico;
• Melhoria do processo inflamatório crônico das DCNT;
• Correlações favoráveis com redução do tabagismo e do consumo de 
álcool e drogas;
• Melhoria do nível de saúde mental, com diminuição da depressão, 
ansiedade e alívio do estresse;
• Aumento do bem estar e da autoestima.

de acordo com a Organização Mundial da Saúde (OMS), o consu-
mo insuficiente de frutas e hortaliças (consumo per capita 
diário inferior a 400 gramas ou, aproximadamente, cinco 
porções diárias de frutas e hortaliças) é responsável por 

2,7 milhões de mortes e por 31% das doenças isquêmicas do coração, 
11% das doenças cérebrovasculares e 19% dos cânceres gastrointesti-
nais ocorridos em todo o mundo, anualmente. Ainda segundo a OMS, 
as dislipidemias, causadas majoritariamente pelo consumo excessivo 
de gorduras saturadas de origem animal, determinam anualmente 4,4 
milhões de mortes, sendo responsáveis por 18% das doenças cerebrovas-
culares e 56% das doenças isquêmicas do coração.

de acordo com o Ministério da Saúde, devem ser adotadas as seguin-
tes recomendações no que diz respeito à promoção da alimentação 
saudável: 

• SAL - Restringir a cinco gramas de cloreto de sódio 
(uma colher de chá) por dia. Reduzir sal e temperos 
prontos na cozinha, evitar comidas industrializadas 
e lanches rápidos. Consumir sal iodado.

• AÇÚCAR - Limitar a ingestão de açúcar 
simples; refrigerantes e sucos artificiais, doces 
e guloseimas em geral.

• GORDURA - Reduzir o consumo de 
carnes gordurosas, embutidos, leite e de-
rivados integrais. Preferir óleos vegetais 
como soja, canola, girassol, oliva (uma 
colher de sopa por dia). Retirar a gordura 
aparente de carnes, pele de frango e cou-
ro de peixe antes do preparo.

• FIBRAS – O consumo de alimentos 
ricos em fibras pode reduzir o risco de de-
senvolvimento de várias doenças, como 
diverticulite, câncer de cólon e hiperli-
pidêmicas. As principais fontes de fi-
bras são os alimentos vegetais como 
grãos, tubérculos, raízes, frutas, le-
gumes, verduras e leguminosas.

A atividade física e o exercício previnem efetivamente a 
ocorrência de eventos cardíacos, reduzem a incidência de 
acidente vascular cerebral, hipertensão, diabetes mellitus do 
tipo dois, cânceres de cólon e mama, fraturas osteoporóticas, 
doença vesicular, obesidade, depressão e ansiedade, além de 
retardarem a mortalidade. Pesquisas têm comprovado que 
os indivíduos fisicamente aptos e/ou treinados tendem a 
apresentar menor incidência da maioria das doenças crôni-

co degenerativas, consequência dos benefícios fisiológicos e 
psicológicos decorrentes da prática da atividade física. Além 
disso, vários estudos mostram que indivíduos que passam de 
um estilo de vida sedentário para um comportamento fisica-
mente ativo, ou que deixam de ser fisicamente inaptos para 
serem fisicamente aptos, experimentam taxas mais baixas 
de doença e mortalidade prematura, em comparação com 
aqueles que continuam sendo sedentários ou inaptos. 
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Hálito puro e sorriso saudável 
é o resultado de uma boa hi-
giene bucal. isso significa que, 
com uma higiene bucal ade-

quada: seus dentes ficam limpos e livres de 
resíduos alimentares; a gengiva não sangra 
nem dói durante a escovação e o uso do fio 
dental; e o mau hálito deixa de ser um proble-
ma permanente.

Seu dentista pode ensiná-lo a usar téc-
nicas corretas de higiene bucal e indicar as 
áreas que exigem atenção extra durante a es-

covação e o uso do fio dental.
Uma boa higiene bucal é uma das medi-

das mais importantes que você pode adotar 
para manter de seus dentes e gengivas em 
ordem. dentes saudáveis não só contribuem 
para que você tenha uma boa aparência, mas 
são também importantes para que você pos-
sa falar bem e mastigar corretamente os ali-
mentos. Manter uma boca saudável é impor-
tante para o bem estar geral das pessoas. Os 
cuidados diários preventivos, tais como uma 
boa escovação e o uso correto do fio dental, 

ajudam a evitar que os problemas dentários 
se tornem mais graves. devemos ter em men-
te que a prevenção é a maneira mais econô-
mica, menos dolorida e menos preocupante 
de se cuidar da saúde bucal e que ao se fazer 
prevenção estamos evitando o tratamento de 
problemas que se tornariam graves. existem 
algumas medidas muito simples que cada 
um de nós pode tomar para diminuir signi-
ficativamente o risco do desenvolvimento de 
cáries, gengivite e outros problemas bucais. 
Siga as recomendações ao lado.

•Escovar bem os dentes e usar o fio dental 
diariamente. 

•Ingerir alimentos balanceados e evitar 
comer entre as principais refeições. 

•Usar produtos de higiene bucal, inclusi-
ve creme dental, que contenham flúor. 

•Usar enxaguante bucal com flúor, se seu 
dentista recomendar. 

•Garantir que as crianças abaixo de 12 
anos tomem água potável fluoretada ou su-
plementos de flúor, se habitarem regiões 
onde não haja flúor na água.

Um dos mais importantes coi-
sas que podemos aprender em 
termos de saúde e felicidade é que 
elas são a mesma coisa. Quando 
dizemos que ninguém infeliz é sau-
dável e que ninguém sem saúde e 
feliz, só estamos declarando que 
uma coisa é igual à outra, só que 
em pontos diferentes. e, portanto, 
cuidar da saúde, é cuidar da felici-
dade e vice-versa! 

Nossos cuidados não devem 
ser só em relação ao corpo. É mui-
to boa essa coisa toda de fitness, a 
onda de cuidar do corpo, estar em 
forma e coisa e tal. Mas, isso tudo 
não adianta muito se junto com 
isso não colocamos uma boa dose 
de atenção em nossa felicidade 
também. Por isso tem se falado tan-
to de “qualidade de vida”.

Quando pensamos em qualida-
de de vida, pensamos em um corpo 
“em dia”. Precisamos combater o 
pior mal da vida moderna que é o 
sedentarismo. Com um corpo pa-
rado horas por dia, a semana toda, 

por todo mês, anos a fio... estamos 
condenados a um corpo que não 
pode funcionar direito, que está 
tudo travado e que não é mais apto 
a gerar sensações e disposição para 
vivermos alegremente, para desfru-
tarmos do prazer de viver. 

Por outro lado, se não cuidamos 
de nossa felicidade, de nada adianta 
termos um corpo apto e super bom-
badão se não temos nenhuma pers-
pectiva de bons momentos. e “bons 
momentos” quer dizer ter outras 
pessoas na nossa vida: participação, 
convivência, amigos e amores. Uma 
vez perguntaram ao Freud qual era 
o segredo da felicidade e ele respon-
deu: amor e trabalho! 

A palavra “amor” nesse sentido 
quer dizer uma boa convivência. 
Quer dizer a nossa capacidade de 
conviver bem, de termos relaciona-
mentos legais e estáveis: amigos e 
amores. 

Por outro lado, “trabalho” quer 
dizer a nossa capacidade de parti-
ciparmos da comunidade. de es-
tarmos entrosados e termos um pa-
pel legal no grupo em que vivemos, 

nossa capacidade de sermos úteis.
Agora, quando começamos a fa-

lar em relacionamentos e trabalho, 
a coisa fica muito mais complicada! 
Muito mais complicada! É preciso 
atenção e muito autoconhecimen-
to... e uma boa dose de sabedoria 
(essa coisa meio fora de moda).

É NA CONVIVÊNCIA COM AS 
OUTRAS PESSOAS QUE 
VAMOS ENCONTRAR 
NOSSO CÉU E NOSSO INFERNO
     e convivendo com os outros que 
vamos aprender a nos conhecer, a 
conhecer nossas qualidades e nos-
sos defeitos. Sim! Nós também te-
mos defeitos! Não só os outros...

Nós não somos perfeitos! e pre-
cisamos aprender a ganhar a sim-
patia das outras pessoas, a nos fazer 
respeitar e nos fazer apreciar. Preci-
samos aprender a reconhecer as ne-
cessidades dos outros e a respeitá-
-los também. Precisamos aprender 
a pedir desculpas, a dividir coisas 
e, a saber, esperar e compreender. A 
convivência machuca muitas vezes. 
A falta de atenção das pessoas ma-

chuca muito, nos faz ficar retraídos. 
distantes e solitários. Mas, nessa 
aprendizagem toda de conviver 
bem que vamos recolher o maior 
mel da vida: os amores e os amigos. 
isso é difícil, muitas vezes temos que 
engolir o orgulho, aceitar coisas du-
ras, mudar... Lamber as feridas... Por 
isso, muita gente prefere viver meio 
isolado, mas seguro. Mas, como di-

zia um antigo professor meu: “segu-
ro... morreu de tédio!”. 

e, provavelmente, meio doen-
te... Por isso: viva a vida! Viva a boa 
forma, o sol, a natureza, os amigos 
e os amores! Sorria e se encontre, 
cumprimente, puxe conversa... 
Chegue às pessoas, guarde espaço 
e tempo prá elas na sua vida. Não 
as assuste, não as evite, vá até elas.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

S

SAÚDE BUCAL

Saúde e Felicidade
João Paulo correia Lima
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

“Possuir um bom coração é tão importante quanto proveitoso. Imagine uma pequena família, mesmo sem crianças: caso os seus 
membros se tratem com carinho, cria-se uma atmosfera de paz. Se, porém, um deles se aborrece, o ambiente fica pesado e não adianta 
a comida estar gostosa ou o aparelho de TV ser de última geração: lá se vão a paz e a tranquilidade. Na verdade, tudo depende mais 
do nosso espírito do que dos bens materiais”. 

(Dalai Lama) 

a todos os nossos leitores um excelente final de semana e até a próxima edição!

GaBrieLa 
fernanda 

MüLLer

O sucesso é daqueles que 
batalham, e com toda certeza 

você é um dos merecedores 
desse sucesso. Que a alegria 

da formatura hoje, fique para 
sempre em você, para que a feli-

cidade também contagiem aque-
les que da sua profissão se bene-

ficiarem. Que essa nova etapa de 
sua vida seja repleta de sucesso e 
conquista.

Parabéns pela formatura!

Quem comemorou 
na sexta-feira 

(03) mais um ano de 
vida é o Guilherme 
Felipe Staudt. 
Muitas felicidades e 
sucessos... Abraços! 

Free Color

Fotos: Arquivo pessoal

Hoje (04) quem completa um aninho 
de vida é o gatão Benjamin Brambilla. 
Que o anjinho da guarda lhe ilumine 
sempre, e que a alegria viva neste 
dia tão especial permaneça sempre 
no seu coraçãozinho e nas vidas 
do papai Leandro e mamãe Carla. 
Muitas felicidades para vocês! 

Com muito amor, dos din-
dos Ilaine e Ivandro Kaminz!!! 
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Variedades
/08 ..................................................................................................

Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

games

CINEMA EM CASA

Título: a fiLHa do MaL 
Gênero: Terror e Suspense
duração: 1h27 
direção: william Brent Bell
Atores: Fernanda Andrade e evan Helmuth
Sinopse: Maria Rossi (Susan Crowley) assassinou três pessoas durante um 
ritual de exorcismo que estava sendo realizado com ela e a igreja resolveu 
interná-la em um manicômio situado em Roma. Sua filha isabella (Fernan-
da Andrade), além de preocupada em saber se existe algo genético que pos-
sa ter herdado, quer entender o que aconteceu com a mãe e segue para o 
local em busca de explicações. Acompanhada de uma câmera que vai docu-
mentar toda a sua jornada investigativa, ela recebe a orientação dos padres 
Ben (Simon Quarterman) e david (evan Helmuth) de que seria melhor pre-
senciar um exorcismo de verdade para evoluir em sua pesquisa. O que eles 
não contavam era que, mais tarde, iriam se deparar com caso de possessões 
múltiplas, caso raro e extremamente complicado de se resolver.
Onde encontrar: Videomax

Título: ProteGendo o iniMiGo
Gênero: Suspense e Ação 
duração: 1h55
direção: daniel espinosa
Atores: denzel washington, Ryan Reynolds e Vera Farmiga
Sinopse: Tobin Frost (denzel washington) é um ex-agente da CiA procu-
rado pela agência como traidor da pátria. ele está na Cidade do Cabo, na 
África do Sul, onde tenta negociar um importante dispositivo eletrônico. 
Caçado pelas ruas da cidade, ele decide se entregar no consulado america-
no para escapar da perseguição. Os agentes o levam para um abrigo da CiA, 
onde Frost é torturado para revelar o que sabe. entretanto, logo o local é in-
vadido pelo grupo que deseja matar Frost. Sua única chance é Matt weston 
(Ryan Reynolds), o oficial responsável pelo abrigo, que precisa proteger seu 
hóspede a todo custo.
Onde encontrar: Lotérica Banca da Sorte 

Henrique Hübner

É o título que dá sequência ao game LeGO Batman: The Vide-
ogame.

Agora, Batman e Robin contam com a ajuda de outros super-he-
róis da dC Comics (incluindo Super-Homem, Mulher-Maravilha, 
Lanterna Verde e Flash) para defender Gotham City de ser domina-
da pela aliança maléfica de Coringa e Lex Luthor.

A série de jogos baseada em peças LeGO 
tem se consagrado pelo clima extrovertido 
que adota para recriar produções cinema-
tográficas. Após adaptar filmes como "Star 
wars", "Piratas do Caribe" e "Harry Potter" 
utilizando os famosos blocos amarelos da 
marca dinamarquesa de brinquedos, a 
Traveler’s Tales lança mais uma aventura es-
trelada pelo Homem-Morcego.

Uma das novidades implementadas pela 
desenvolvedora neste game é a presença da 
voz dos personagens. em vez de utilizarem 
apenas mímicas e expressões faciais para se 
comunicar durante as cenas de transição, 
tanto os heróis como os vilões travam con-
versas tensas mas bem-humoradas. Confira 
no vídeo acima o que espera por você em 
LeGO Batman 2: dC Super Heroes

A versão demonstrativa do LeGO Bat-
man 2: dC Super Heroes possui dois modos 
de jogo. em “História”, você acompanha todo 
o desenrolar do confronto entre a união dos 
vilões e a aliança dos heróis.

Fotos: Divulgação

LeGo Batman 2: dc Super Heroes

espero que tenham gostado da dica deste final de semana. até a próxima 
edição, recheada de muitas novidades. 

Se você gosta de agregar valor aos seus 
looks com belos acessórios vai adorar esta 
novidade.

Que os maxi colares estão fazendo o 
maior sucesso não temos dúvidas, agora será 
que a tendência lançada nas passarelas para 
o verão 2013 de maxi brincos vai ser tão se-
guida quanto a dos atuais maxi colares?

A nova aposta nos desfiles de lançamento 
das coleções 2013, os maxi brincos compõem 
looks sofisticados da marca André Lima e 
aparecem também na marca Água de Coco, 
segmento Beachwear “Moda Praia” chaman-
do a atenção e deixando ainda mais belos os 
looks desenvolvidos por estas duas marcas 
tão reconhecidas no Brasil.

A apresentadora Sabrina Sato do progra-
ma Pânico na Band, adora tudo que é tendên-
cia e não perdendo tempo, mesmo agora com 

o clima mais frio ela já apareceu no programa 
de TV usando vários maxi brincos, compon-
do os seus looks ousados e diferentes.

Os maxi brincos acompanham os looks 
mais simples, chamando a atenção para a 
beleza do rosto feminino em looks básicos do 
dia a dia, com o cabelo preso ou trançado.

Acompanham os looks sofisticados, agre-
gando ainda mais valor a peças de gala dando 
um toque especial e irreverente.

Afinal qual mulher que não gosta de ir à 
praia ou ao clube, linda e por dentro de todas 
as tendências, neste segmento tão importan-
te. Os maxi brincos são usados tanto de bi-
quíni, maios ou saída de praia.

Tendência é tendência e no final todo 
mundo acaba aderindo, vamos nos apressar 
e adquirir os nossos maxi brincos para acom-
panhar o mundo maravilhoso da moda!!! 

Fotos: Divulgação
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Livro: Comer, re-
zar e amar
Autora: eliza-
beth Gilbert 
editora: Objetiva 
Onde encontrar: 
Livraria e papela-
ria Millenium

Livro: A família que 
vive em nós
Autor: Chatal Riallang  
editora: Loiola 
Onde encontrar: Livra-
ria e Papelaria estrela

Livro: Cinquenta 
tons de cinza
Autor: e.L James 
editora: intrínseca 
Onde encontrar: 
Cia do Cd

Livro: O prisioneiro do céu
Autor: Carlos Ruiz Zafón
editora: Suma 
Onde encontrar: Videomax

Porque a camada de gelo funciona como uma espécie de cobertor, im-
pedindo que a água mais profunda congele. "A capa gelada faz o papel de 
isolante térmico. Como o gelo é um mal condutor, ele evita que o resto da 
água perca calor para a atmosfera", afirma o glaciologista Jefferson Cardia Si-
mões, da Universidade Federal do Rio Grande do Sul (Ufrgs). Há ainda outro 
fator importante: no inverno, o fundo do lago libera o calor armazenado pelo 
solo durante o verão, deixando a temperatura um pouco mais quente, perto 
de 4ºC. Pode não ser nada encorajador para um mergulho, mas é o suficiente 
para manter a água em estado líquido, garantindo a sobrevivência de várias 
espécies. Nos lagos que congelam só no inverno, a capa de gelo não costuma 
ter mais que um metro de espessura. Parece pouco, mas, se ela for bem sólida 
e longa, suporta o peso de um caminhão de 25 toneladas. A água de lagos e 
rios congela a 0ºC e nos oceanos a -1,8ºC - porque o sal reduz a temperatu-
ra necessária para o congelamento. O "cobertor gelado" dos mares também 
pode ser mais espesso. existem regiões no Ártico com mais de 30 metros de 
gelo, embora a média não ultrapasse 5 metros no Polo Norte e 1,20 metro no 
Oceano Antártico.

fonte: Mundo estranho

Por que os lagos congelam
 só na superfície?

Quantos megapixels tem o olho humano?
Nosso olho não funciona exatamente como uma câmera, mas dá para 

dizer que a resolução máxima que ele alcança é próxima de 250 megapixels. 
A câmera digital cria arquivos de imagem compostos de milhões de pontos. 
Cada ponto é um pixel e, para a câmera registrá-lo no seu "negativo" - o CCd 
(dispositivo de carga acoplada) -, entra em ação o photosite, o componente 
fotossensível das câmeras digitais. Ou seja: uma câmera que usa um milhão 
de photosites registra um milhão de pixels, ou um megapixel.

No olho humano, o papel do photosite é desempenhado por cones e bas-
tonetes, dois tipos de células fotossensíveis distribuídos ao longo da retina. 
Nos dois olhos temos cerca de 250 milhões dessas células e, portanto, pode-
mos captar 250 milhões de pontos luminosos. Ou 250 megapixels. Mas, na 
prática, a coisa não é tão simples. "A visão em alta resolução forma-se apenas 
na fóvea, região que corresponde a um centésimo da área da retina", diz o 
neurofisiologista Renato Sabbatini. isso não significa que basta dividir o nú-
mero de megapixels por cem, porque a distribuição dos cones e bastonetes 
na retina não é uniforme como os photosites no CCd. Para complicar ain-
da mais, no olho há a chamada interpolação: as imagens captadas por duas 
células são entrelaçadas. "isso aumenta absurdamente a resolução da nossa 
visão", diz Sabbatini.

fonte: Mundo estranho

Fotos: Divulgação 

A Universidade do Oeste de Santa Catari-
na (Unoesc) campus de São Miguel do Oeste 
está com as matrículas abertas para o curso 
Básico de estética Animal. A realizar-se nos 
dias 20 a 24 de agosto/2012. O período das 
inscrições é até o dia 12 de agosto de 2012. 
A realização do curso dar-se-á no período 
noturno e no auditório da Unoesc, campus 
de São Miguel do Oeste. O valor do investi-
mento é de R$ 580,00. Maiores informações 
entrar em contato com o evelacio Roque 
Kaufmann, no telefone (49) 3631-1014 ou no 
e-mail: extensao.smo@unoesc.edu.br. 

A faculdade SeNAC de São Miguel do 
Oeste oferece o curso de Cuidador infantil. 
Tipo de certificação: Qualificação para o Tra-
balho. Carga horária: 161 horas. Para matrí-
cula no curso, o candidato deverá apresentar: 
idade mínima: 17 anos completos; escolari-
dade mínima, ensino Fundamental Completo 
(apresentar documento que comprove a es-
colaridade igual ou maior a escolaridade mí-
nima). O curso pretende fazer com que este 
profissional estará apto a exercer suas funções 
com responsabilidade, criatividade e zelo nos 
cuidados com a criança, a partir da identifi-
cação das principais características das diferentes fases do crescimento e do 
desenvolvimento infantil, possíveis dificuldades motoras, de linguagem, de 
visão e audição, assim como os sintomas das enfermidades mais comuns na 
infância, visando sua saúde, segurança, bem-estar físico e psíquico e incen-
tivando a criança nas atividades de vida diárias. Maiores informações entrar 
em contato com o SeNAC SMO, pelo telefone (49) 3621-0055. 
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CINE PEPERI 
A era do gelo 4 
exibição: Sab (04) 
às 14h, 16h30 e 19h; 
dom (05) às 16h30, 
19h e 21h30; Qua (08) 
às 19h e 21h30 e Qui 
(09) às 19h e 21h30. 
elenco: Vozes na 
versão dublada: 
Márcio Garcia, diogo 
Vilela, Tadeu Mello, 
Vinicius Nascimento. 

Na versão original de: Chris wedge, denis Leary, 
drea de Matteo, John Leguizamo, Queen Latifah, 
Ray Romano, Jennifer Lopez, Jeremy Renner, 
wanda Sykes, drake, Seann william Scott.
direção: Steve Martino e Mike Thurmeier
Gênero: Aventura/Animação
duração: 94 min.
Sinopse: em A eRA dO GeLO 4, Scrat 
desencadeia um evento cataclísmico. Sid, Manny 
e diego são empurrados para alto mar e terão de 
lidar com perigos que jamais puderam imaginar 
que existiam, como um bando de piratas de 
quinta categoria. Sob muita adrenalina, nossos 
heróis terão de passar por cima deles e achar o 
caminho de volta para casa.

O espetacular 
homem aranha 
exibição: Sab 
(04) às 21h30. 
elenco: Andrew 
Garfield, emma 
Stone e Rhys ifans. 
direção: Marc webb
Gênero: Ação, 
Fantasia e 
Aventura  
duração: 2h16

Sinopse: Peter Parker (Andrew Garfield) é um 
rapaz tímido e estudioso, que inicou há pouco 
tempo um namoro com a bela Gwen Stacy 
(emma Stone), sua colega de colégio. ele vive 
com os tios, May (Sally Field) e Ben (Martin 
Sheen), desde que foi deixado pelos pais, Richard 
(Campbell Scott) e Mary (embeth davidtz). 
Certo dia, o jovem encontra uma misteriosa 
maleta que pertenceu a seu pai. O artefato faz 
com que visite o laboratório do dr. Curt Connors 
(Rhys ifans) na Oscorp. Parker está em busca de 
respostas sobre o que aconteceu com os pais, só 

que acaba entrando em rota de colisão com o 
perigoso alter-ego de Connors, o vilão Lagarto. O 
filme marca a estreia de Marc webb em filmes de 
alto orçamento. O diretor ficou conhecido pela 
comédia romântica independente (500) dias 
Com ela. denis Leary, irrfan Khan e C. Thomas 
Howell completam o elenco, que conta ainda 
com pequena participação de Stan Lee, criador 
do Homem-Aranha nas revistas em quadrinhos.

Madagascar 3 
exibição: dom 
(05) às 14h.  
elenco: Ben Stiller, 
Chris Rock, david 
Schwimmer. 
direção: eric 
darnell, Tom 
McGrath e 
Conrad Vernon
Gênero: Animação, 
Aventura e Comédia

duração: 90min 
Sinopse: Os amigos Alex (Ben Stiller), Marty 
(Chris Rock), Melman (david Schwimmer), 
Gloria (Jada Pinkett Smith), rei Julien (Sacha 
Baron Cohen) e os pinguins deixam o continente 
africano rumo à europa. eles vão parar em 
Mônaco, onde passam a ser perseguidos por 
uma obcecada agente de controle animal 
(Frances Mcdormand). em plena fuga, o grupo 
encontra abrigo em um circo em crise. Logo eles 
passam a ajudá-lo, iniciando um processo de 
revitalização que poderá levá-los a uma turnê 
nos estados Unidos e, consequentemente, de 
volta para casa.

PÁTIO SHOPPING CHAPECÓ 

Batman: Ressurge 
exibição: Todos os dias às 14h20, 
14h30, 17h30, 17h40, 20h40 e 21h. 
elenco: Christian Bale, Tom Hardy, 
Michael Caine, Morgan Freeman, Gary 
Oldman, Anne Hathaway, Joseph Gordon-

Levitt , Juno Temple, Nestor Carbonell, 
daniel Sunjata, Matthew Modine.
direção: Christopher Nolan
Gênero: Aventura e Ação
duração: 165 min
Sinopse: em 'Batman - O Cavaleiro das Trevas 
Ressurge', Christopher Nolan retorna para 
finalizar a trilogia épica teve início com 'Batman 
Begins' e atingiu a marca de 1 bilhão de dólares 
com 'Batman - O Cavaleiro das Trevas'. Oito anos 
se passaram desde que Batman desapareceu na 
noite e passou de herói para fugitivo. Ao assumir 
a culpa pela morte de Harvey dent, o duas 
Caras, o Cavaleiro das Trevas sacrificou tudo 
pelo que ele e o Comissário Gordon esperavam 
ser o melhor. Por um tempo a mentira 
funcionou, com a criminalidade em Gotham 
City sendo destruída pela lei anticrime de dent.

Valente 
exibição: Todos 
os dias às 13h, 
13h40, 15h, 15h35, 
17h e 19h. 
elenco: Kelly 
Macdonald, Billy 
Connolly e emma 
Thompson. 
direção: Mark 
Andrews e Brenda 
Chapman. 

Gênero: Animação/Aventura/Comédia
duração: 1h50
Sinopse: A jovem princesa Merida não quer 
saber da vida de realeza e não gosta nem de 
pensar em ser apenas mais uma esposa para o 
filho de algum lorde. indo contra as tradições e 
os costumes, ela desafia seus pais ao perseguir 
o sonho de se tornar uma arqueira e, com isso, 
coloca em risco o reinado de seu pai, o Rei 
Fergus.

O espetacular 
homem aranha 
exibição: Todos os 
dias às 21h10.  
elenco: Andrew 
Garfield, emma 
Stone e Rhys ifans. 
direção: Marc webb
Gênero: Ação, 
Fantasia e Aventura 
duração: 2h16

Sinopse: Peter Parker (Andrew Garfield) é 
um rapaz tímido e estudioso, que inicou há 
pouco tempo um namoro com a bela Gwen 
Stacy (emma Stone), sua colega de colégio. 
ele vive com os tios, May (Sally Field) e Ben 
(Martin Sheen), desde que foi deixado pelos 
pais, Richard (Campbell Scott) e Mary (embeth 
davidtz). Certo dia, o jovem encontra uma 
misteriosa maleta que pertenceu a seu pai. 
O artefato faz com que visite o laboratório 
do dr. Curt Connors (Rhys ifans) na Oscorp. 
Parker está em busca de respostas sobre o que 
aconteceu com os pais, só que acaba entrando 
em rota de colisão com o perigoso alter-ego de 
Connors, o vilão Lagarto. O filme marca a estreia 
de Marc webb em filmes de alto orçamento. 
O diretor ficou conhecido pela comédia 
romântica independente (500) dias Com ela. 
denis Leary, irrfan Khan e C. Thomas Howell 
completam o elenco, que conta ainda com 
pequena participação de Stan Lee, criador do 
Homem-Aranha nas revistas em quadrinhos.

A era do gelo 4
exibição: Todos os 
dias às 17h30 e 19h20.  
elenco: Vozes na 
versão dublada: 
Márcio Garcia, diogo 
Vilela, Tadeu Mello, 
Vinicius Nascimento. 
Na versão original de: 
Chris wedge, denis 
Leary, drea de Matteo, 
John Leguizamo, 
Queen Latifah, 

Ray Romano, Jennifer Lopez, Jeremy Renner, 
wanda Sykes, drake, Seann william Scott.
direção: Steve Martino e Mike Thurmeier
Gênero: Aventura/Animação
duração: 94 min.
Sinopse: em A eRA dO GeLO 4, Scrat 
desencadeia um evento cataclísmico. Sid, Manny 
e diego são empurrados para alto mar e terão de 
lidar com perigos que jamais puderam imaginar 
que existiam, como um bando de piratas de 
quinta categoria. Sob muita adrenalina, nossos 
heróis terão de passar por cima deles e achar o 
caminho de volta para casa.

Variedades
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

Receita

Divulgação

ANiVeRSÁRiOS

Gabriel Cansi Machado...
Papai do céu nos presenteou com a 
sua chegada, e na sexta-feira (03) fez 
um ano que você esta conosco, tra-
zendo muita alegria e felicidade aos 
nossos dias, te amamos muito, papai 
Leonir e mamãe Neiva.

Thiago André Zaquetti
Parabéns pelo aniversário comemo-
rado na última sexta-feira (03). Muitas 
felicidades, com carinho, amigos e 
familiares. 

Wilckerson...
Parabéns pelo seu aniversário. Mui-
tas felicidades, com muito amor, de 
toda a sua família!

Quiche de carne moída à jardineira

Ingredientes
Massa:
500 g de carne moída magra
1/2 cebola bem picadinha
3 colheres (sopa) de 
farinha de trigo integral
1 clara
1 colher (chá) rasa de sal

Cobertura:
2 tomates picados sem 
pele e sem sementes
100 g de mussare-
la light ralada
1 cenoura média 

em cubinhos
1 abobrinha mé-
dia em cubinhos
1 colher (chá) de azeite
1 xícara (chá) de milho 
verde cozido no vapor
Manjericão fresco a gosto
Sal e pimenta a gosto 

Modo de preparo 
Massa:
Misture a carne, a cebola, 
o trigo, a clara e o sal até 
ficar uma massa uniforme. 
Forre o fundo e os lados de 

uma fôrma de torta média 
(18 cm de diâmetro) com 
a massa de carne. Leve ao 
forno médio alto (200°C) 
por cerca de 20 minutos, 
sem deixar assar demais.

Cobertura:
Retire a torta do forno e 
forre com os tomates e a 
mussarela. Reserve. Refo-
gue a cenoura e a abobrinha 
no azeite por 10 minutos 
em fogo baixo, adicione 
algumas colheres de água, 

se necessário. Acrescente o 
milho verde, o manjericão 
e retire. Coloque o refogado 
sobre a mussarela e volte ao 
forno por mais 15 minutos. 
decore com manjericão.

Informações Adicionais:
Na cobertura, refogue 
um pouco de cebola e 
alho no azeite antes de 
acrescentar os legumes.
e além da abobrinha e 
da cenoura, usei tam-
bém vagem e brócolis.
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Rodrigo se impressiona 
por Elisa ter encontrado 
a concha que ele perdeu 
no rio. Beatriz decide 
não ir à polícia e Melissa 
comemora. Priscila volta 
para a casa de Laura. Elisa 
elabora um plano com Fer-
nando. Miriam conta para 
Rodrigo que o computador 
de Beatriz foi invadido por 
um hacker. Josué manda 
Valéria se desculpar com 
a modelo que estava gra-
vando com ele. Elisa pega 
o anel do Marajá na gaveta 
do quarto de Rodrigo.

Rosário e Penha em-
barcam sem Cida para 
o show. Jiló sugere que 
Sandro venda seu carro 
para pagar a pensão de 
Patrick. Niltinho e Rodinei 
decidem ajudar Messias. 
Inácio convida Dinha para 
ficar em sua casa. Isadora 
se irrita ao ver as fotos 
de Conrado com Cida na 
internet. Ariela fica ani-
mada com a possibilidade 
de contratar Gracinha. 
Niltinho e Rodinei pedem 
que os condôminos do 
Casagrande ajudem seu 
Messias.

Miriam fica desnorteada 
ao ver o anel no dedo 
de Elisa e a destrata. 
Fernando é irônico ao falar 
com Dimas sobre Priscila. 
Pedro tenta tranquilizar 
Miriam. Valéria atrapalha 
novamente a gravação do 
comercial de Josué com 
seus ciúmes. Jacira volta 
de viagem e tenta saber 
notícias de Tobias. Angélica 
começa a se recuperar. 
Melissa descobre que 
Rodrigo pode retomar a 
terapia. Laura convida Gil 
e Débora para sair com ela 
e Henrique.

Laércio avisa Chaye-
ne que Humberto não 
conseguiu impedir que o 
reality show fosse ao ar. 
Inácio repreende Dinha 
por falar em Rosário. 
Conrado e Elano pensam 
em Cida. As Empregue-
tes aceitam o convite 
para gravar o DVD de 
João Neto e Frederico 
e precisam ficar mais 
tempo viajando. Chayene 
chora ao ver o reality 
show no ar. Inácio sonha 
com Rosário e se surpre-
ende ao ver Dinha.

Elisa mente para Rodrigo 
e consegue confundi-lo. 
Henrique gosta da ideia 
de sair com Gil e Débora. 
Priscila comenta com 
Miriam que não acredita 
que Rodrigo tenha dado o 
anel para Elisa. Rodrigo 
encontra uma antiga foto 
de Salvador Borges e fica 
intrigado. Zilda e Francisco 
discutem e todos acham 
graça. Valéria e Josué se 
beijam. Zenóbio influencia 
Melissa e a faz sair de 
casa, deixando Divina 
preocupada.

Samuel convence Gilson a 
lhe dar aulas de surfe. So-
corro critica a família de 
Penha. Niltinho se insinua 
para Isadora. Liara acerta 
sua viagem com Rodinei 
para Berlim. Penha 
decide voltar para o Rio 
de Janeiro e Rosário se 
chateia. Sandro encontra 
Walmir na cadeia. Samuel 
fica encantado com os 
ensinamentos de Gilson. 
Socorro avisa a Chayene 
que Sandro foi preso, e ela 
manda Laércio contar a 
notícia para Eloy.

Clara pede para Rodrigo 
entregar a caixinha de 
música para ela. Melissa 
ameaça Elisa. Dimas reza 
pedindo proteção para 
Fernando. Elisa chega à 
mansão atordoada e con-
ta a Rodrigo que Solange 
está com uma doença 
terminal. Melissa acerta 
um serviço com Branco. 
Lexor envia Seth para 
ficar perto de Zenóbio. 
Fernando fica em pé na 
frente de Miriam e finge 
se surpreender. Dona Olga 
fica feliz com a comemo-
ração de seu aniversário.

Penha pensa em manter 
Sandro na cadeia. Rosário 
afasta Tom. Gilson deixa 
Samuel ficar em sua casa. 
Samuel dá notícias para 
Lygia. Rosário pensa em 
Inácio. Conrado pede 
uma nova chance para 
Cida. Rodinei se despede 
dos amigos do Borralho. 
Socorro fica desolada por 
não conseguir falar com 
Chayene. Brunessa se 
despede de Rodinei. Gilson 
percebe o interesse de 
Samuel em Bebel.

Rodrigo pensa na revela-
ção que Elisa fez sobre 
Solange e conta para Te-
resa. Verbena aparece no 
sonho de Melissa. Gil leva 
Jáqui para o encontro com 
Henrique e Laura. Elisa 
fotografa o antigo retrato 
que Rodrigo encontrou. 
Gil e Laura estranham a 
afinidade repentina entre 
Henrique e Jáqui. Miriam 
pede para Beatriz fazer 
uma sessão de regressão 
com ela. Clara conta seu 
sonho para Rodrigo.

Dimas pede para Juca 
manter sigilo sobre o 
sequestro de Rodrigo. Gra-
cinha e Jacira implicam 
com Valéria por ter beijado 
Josué. Miriam se recusa 
a falar com Pedro sobre 
Rodrigo e Elisa. Melissa 
não acredita que Juca 
vai manter fidelidade a 
Dimas. Elisa leva Solange 
para falar com Rodrigo. 
Marlene fala para Teresa 
que contará a verdade para 
Laís. Tobias e Jacira se 
encontram e ela passa mal.

Lygia percebe que Gilson 
não a reconheceu. Samuel 
vai a um bar com Bebel. 
Dinha reage com despeito 
ao ver o tratamento que 
Romana dá a Rosário. Pa-
trick se revolta com Penha. 
Romana fica comovida 
com Sidney. Isadora e 
Niltinho se beijam. Samuel 
se irrita ao ver Lygia na 
casa de Gilson. Dinha 
mostra para Rosário que 
está morando com Inácio. 
Lygia conta a verdade para 
Gilson sobre Samuel.

Socorro conta para 
Chayene sobre a revelação 
de Rosário. Sandro pede 
para Elano defendê-lo no 
caso do roubo do DVD 
das Empreguetes. Gilson 
e Samuel começam a 
se entender. Fabian fica 
animado ao saber da 
declaração de Rosário. 
Sandro procura Kleiton. 
Cida flagra Conrado 
a admirando, Isadora 
também vê e o repreende. 
Cida conta para a imprensa 
que é filha de Sarmento.
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SEGUNDA TERçA QUARTA QUINTA SExTA SáBADO

Jorginho não consegue 
nenhuma informação com 
Santiago. Tufão tenta 
descobrir com Herculano 
onde Carminha esteve. 
Jorginho segue Santiago 
e descobre onde ele mora. 
Santiago avisa a Lucinda 
que foi visitado por Jorgi-
nho. Suelen exige que Roni 
se empenhe para conseguir 
uma boa oportunidade no 
futebol profissional. Olenka 
tenta defender Monalisa 
na reunião da diretoria 
do Divino. Roni tenta se 
aproximar de Leandro.

Eliza não conta o que 
viu, mas Otávio (Martim) 
fica desconfiado e tenta 
beijá-la. Eliza se recusa 
e pede que ele retire suas 
coisas da suíte. Otávio 
(Martim) fica sem reação 
e ela diz que é brincadeira 
e que não vai abandoná-
lo tão facilmente. Otávio 
(Martim) não sabe 
como agir. Eliza entrega 
o tablet com foto do 
segundo menino para 
Maria, que acha parecido 
com Otávio (Martim).

Graça captura o hamster 
no pátio e o coloca na 
gaiola. As meninas ficam 
triste. No pátio, Marcelina 
afirma às amigas que 
Mário levou Paulo para o 
mau caminho. Valéria diz 
a Marcelina que Paulo já 
tinha um comportamento 
ruim antes de conhecer 
Mário. As duas começam a 
discutir. Em conversa com 
a vizinha, Natália revela 
que se livrou de Rabito.

Max confere seu 
telefone e vê diversas 
chamadas não atendidas 
de Carminha. Leleco 
manda Tessália ir ao 
baile charm com Dark-
son. Roni reclama ao 
ver Leandro dançando 
com Beverly. Adauto se 
enfurece com as insinu-
ações de Darkson sobre 
Muricy. Darkson beija 
Tessália e se declara 
para ela. Leleco recebe 
Muricy em sua casa. 
Suelen, Roni e Leandro 
dançam juntos.

Décio provoca e diz que 
agora ele pode ficar 
com Maria, mas Otávio 
(Martim) afirma que só 
quer Eliza. Martim (Otávio) 
reclama com Maria sobre 
a mudança de quartos e 
usa sua nova identidade e 
a venda da fazenda para 
chantageá-la. Manuela e 
Gary esperam para em-
barcar, enquanto isso, Caio 
dirige apressadamente para 
chegar ao aeroporto.

As meninas colam os 
cartazes com o desenho 
de Rabito pela cidade. Por 
acaso, as meninas encon-
tram uma ong que recolhe 
os animais abandonados 
pelas ruas. Desconfiada, 
Valéria comenta que 
pode ser a carrocinha. 
Rabito aparece na Escola 
Mundial e Firmino o reco-
nhece. Rafael atropela um 
ciclista. Ele alerta os garo-
tos sobre a importância de 
usar o cinto de segurança. 
Firmino leva Rabito até a 
casa de Mário.

Muricy estranha o 
desaparecimento de Nina 
depois de sair para procurar 
Carminha. Zezé acusa 
Janaína de ser cúmplice de 
Nina. Carminha bate com 
o carro. Leleco pede para 
se encontrar com Muricy. 
Tufão conforta ágata. 
Dolores exige se casar com 
Diógenes. Silas e Darkson 
se consolam. Olenka e Mo-
nalisa reatam a amizade.

Otávio (Martim) conta a 
Eliza o que aconteceu e 
que teme que Maria esteja 
doente de novo. Eliza diz 
que ela precisa do Tavinho 
e que conseguiu uma 
reunião com Big Blond. 
Evaldo conversa com Big 
Blond sobre o perito e a 
avaliação do solo. Big 
Blond pede que Evaldo 
fique de olho em Toga e 
que apresse o resultado da 
prospecção.

Jaime conta a Rafael que 
Rabito foi encontrado. 
Jaime revela ao pai que 
convidou Mário para ficar 
em sua casa com Rabito. 
Rafael dá uma bronca em 
Jaime, que promete passar 
de ano. Rafael aceita a 
proposta de Jaime e pede 
para o filho avisar os pais 
de Mário. Mário vai até 
sua casa e deixa um bilhete 
informando seu pai que vai 
dormir na casa de Jaime.

Tufão recebe a notícia de 
que o carro de Carminha 
foi encontrado e Nina se 
preocupa. Cadinho reclama 
do contrato que fez com 
Alexia, Verônica e Noêmia. 
Tufão descobre que Carmi-
nha esteve em um bar perto 
do lugar onde o seu carro 
foi encontrado. Lucinda 
avisa ao ex-jogador que 
sua esposa está no depósito 
de lixo. Zezé repreende 
Nina por falar com ágata 
sobre a mãe.

Régis diz a Jairo que 
quer conhecer a fazenda 
Benaro. Geraldine conta 
a Valéria que Mario a 
pediu em casamento e 
que quer morar com ela 
em Orlando. Geraldine 
diz que vai para o Nepal 
e que só voltará quando 
Mário esquecê-la. Letícia 
avisa Nair que vai viajar 
com o seu ficante para 
fazenda. Marco Antônio 
convida Mirella para sair 
e promete respeitar os 
limites da amada.

Helena passa exercício de 
matemática aos alunos. 
Maria Joaquina termina 
primeiro e diz o resultado 
a Marcelina, que espalha 
para os outros alunos. 
Germano vai à escola para 
conversar com Mário, que 
fica sabendo e começa a 
chorar na sala. Helena 
tenta acalmá-lo. Germano 
pergunta a Firmino se Má-
rio está mesmo em aula. 
Mário revela a Helena que 
está com medo do que seu 
pai pode fazer.

Carminha tenta convencer 
Nilo a ficar do seu lado. 
Max telefona para Nina. 
Tufão flagra Carminha 
dando seus objetos como 
roupas e relógio para Nilo. 
Carminha confronta Nina. 
Jorginho sai para con-
versar com Tufão. Alexia 
avisa a Cadinho que eles 
vão sair com Verônica 
e Noêmia. Santiago se 
preocupa em deixar Nilo 
sozinho com Lucinda.

Evaldo pergunta a impor-

tância da descoberta e o 

geólogo explica que esse 

minério produz a melhor 

liga metálica do mundo, 

além de ser escondido 

pelo governo, pois é uma 

riqueza concentrada em 

poucos lugares. Evaldo diz 

a Toga que eles precisam 

falar com Big Blond o 

mais rápido possível.

Rafael aconselha Germano 
a não tirar Rabito de 
Mário. Germano pede 
para Rafael deixar 
Mário dormir em sua casa 
novamente, pois precisa 
resolver umas questões. 
Durante a aula de música, 
os alunos fazem professora 
Matilde dançar. Helena re-
vela a Mário que Germano 
vai resolver seu problema. 
Matilde sente até câimbra. 
Paulo e Kokimoto marcam 
encontro na frente da 
casa de Maria Joaquina 
para realizar o plano de 
vingança.

Janaína comenta com 
Zezé que está desconfiada 
de Nina. Jorginho pede 
para Lucinda contar o 
que Nina tem contra Car-
minha. Janaína destrata 
Nina e Zezé fica satisfei-
ta. Max repreende Nina 
por sua vingança contra 
Carminha. Nilo chega à 
mansão de Tufão. Jorgi-
nho fica com ciúmes de 
Débora. Nilo segue Max 
até o local onde guarda o 
seu barco e o avisa para 
se afastar de Carminha 
enquanto é tempo.
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Um uruguaio, cansado de ouvir o seu amigo ar-
gentino contar vantagens, em dado momen-
to da conversa lhe pergunta: - entonces? Qué 
se pasó en la Guerra de las Malvinas? - e o ar-
gentino: - Bien, fuemos vice-campéon!

O cego estava a um tempão sem 'dar uma' e vivia pe-
dindo: - Arruma uma mulher pro ceguinho, arruma! Ar-
ruma uma mulher pro ceguinho! Um amigo já de saco 
cheio, resolve dar uma força pro ceguinho e falou que 
vai arrumar uma mulher para ele. O ceguinho vai prá 
casa e fica e esperando. Logo batem na porta. - Quem 
é? - É a Sueli. Vim resolver seu problema. O ceguinho 
todo entusiasmado abre a porta. A mulher senta-se na 
cama e ele diz: - Como é que você está vestida, hein, 
hein, hein? - Botinha de couro, vestido justo e uma blu-
sinha de seda, e nada por baixo. - Ahhh - suspira o ce-
guinho - É hoje! Tira a botinha, tira. - Como é que você 
está agora? - descalça, deitada na cama! - Ai meu deus, 
é hoje. Tira a blusinha, tira. Como você está agora? - de 

seios nus, só de sainha. - Tira 
a saia. Tira a saia, pelo amor 
de deus! e agora? - estou nua, 
deitada na cama, te esperan-
do meu garanhão. - Ai que 
é agora, meu deus. Sueli... 
você já fez 69? - Ainda não. Faço daqui a dois meses...

Você sabe qual a diferença entre a lagoa e a pada-
ria? Na lagoa há sapinho, e na padaria, assa pão.

Por que a Coca-Cola e a Fanta se dão muito 
bem? Porque se a Fanta quebra, a Coca-Cola!

Frajola oferece um baseado pro PiuPiu. ele dá um tapa, 
e diz: Não estou sentindo nada... O Frajola diz pra ele 
dar outro pega. ele dá e diz: Não estou sentindo nada... 
Três, quatro, e ele dizendo a mesma coisa. No quinto 
ele diz, 'Não estou sentindo nada: não estou sentindo 
minha asinha, não estou sentindo meu biquinho...'
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PIADAsHORÓSCOPO - 5/08 A 11/08

ÁRIES
A semana será mais proveitosa se conseguir organizar 
as suas atividades. Bom período para concluir tarefas 
profissionais, mas procure não ficar em evidência e nem 
chamar a atenção dos demais. Há um clima de fofoca 
no ar. Atividades esportivas, passeios ao ar livre e a con-
vivência com pessoas queridas recebem estímulos dos 
astros.

TOURO
Há chance de subir na carreira por causa das boas ideias 
que apresenta. Cuidado com falsos amigos e pessoas 
oportunistas, intrigas não estão descartadas. Mantenha 
suas contas em dia e procure economizar mais. 

GÊMEOS
Boa semana para se inteirar das coisas e aperfeiçoar seus 
conhecimentos no trabalho se não quiser ficar para trás. 
encontre um diferencial para se sobressair aos demais. 
O momento é de boas relações com chefes e superiores, 
mas muito cuidado com as pessoas invejosas. 

CâNCER
Terá que cuidar do seu dinheiro com mais atenção se 
quiser atingir objetivos maiores. O trabalho pode exigir 
mais agilidade em suas ações, conte com a ajuda dos 
colegas para obter bons resultados na evolução de suas 
atividades. 

LEÃO
É hora de criar novas oportunidades para a sua vida pro-
fissional e para isso você precisará se reciclar e buscar 
novos aprendizados. Cuidado com seu dinheiro, evite 
emprestá-lo ou pegar empréstimo. Um clima tenso ron-
da o astral e há possibilidade de mal-entendidos. 

VIRGEM
Terá que ser flexível no ambiente de trabalho, saber ce-
der ao desejo ou ideias dos outros será muito favorável 
para crescer no conceito dos superiores. No entanto, 
procure fazer uma coisa de cada vez para não se perder 
em suas atividades e compromissos. 

LIBRA
Poderá se juntar a pessoas que pensam da mesma maneira no 
trabalho. As atividades em equipe estão favorecidas e poderão 
render mais frutos ainda. Procure mudar a sua rotina diária, 
encontre mais tempo para se cuidar e também para fazer pro-
gramas divertidos com amigos e familiares.

ESCORPIÃO
No trabalho, busque parceiras e alianças e conseguirá con-
quistar seus objetivos com mais rapidez. Atividades ligadas ao 
lazer, recreação e universo infantil estão favorecidas. dedique-
se a algum hobby que traga prazer para sua vida.

SAGITÁRIO
Muito cuidado com suas palavras nesta semana, confli-
tos não estão descartados e pode magoar alguém mes-
mo sem querer. No trabalho, alie-se a pessoas influentes 
e expanda seus horizontes profissionais, mas não se inti-
mide com pressões ou cobranças. 

CAPRICÓRNIO
Boa semana para avaliar melhor o que ganha e gasta e 
dar início a uma poupança. No trabalho, mantenha o 
foco em suas atividades e fique longe de conversas que 
não levam a nada. Podem surgir conflitos em casa. 

AQUÁRIO
É hora de ir em buscar de suas realizações e de seus próprios 
interesses no trabalho. Não tenha medo de dizer o que pensa, 
mas cuidado com suas palavras. Organize melhor suas 
finanças ou pode gastar mais do que deve e ficar no vermelho. 
Não se cobre tanto, deixe as obrigações um pouco de lado e 
divirta-se.

PEIXES 
Tente finalizar suas tarefas antes de começar outras, isso vale 
também para o setor profissional. Se deseja conquistar algo 
melhor no trabalho, não fique sonhando, encare a realidade e 
faça planos para conseguir o que quer. Procure envolver toda 
a família em suas atividades e só terá a ganhar.

MÚSiCA

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Marcos e Belutti - i love you

   Jennifer Lopez - dance again 

Strike - Fluxo perfeito

Fernando e Sorocaba - A verdade

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL 2012

BANCO 91

CAGT
VAMPIROGF

CORALAL
L

R
IL

ALICIAMENTO
ECCPRIOR

DIAFANOCE
DTTUDONS

REUNIDATT
PREVENTIVA

TRAPOONET
ALOSTRAIR
ITSAAAO

SANITARIOP
ESOPAVAI

GUAMOISC
A

PROF
ISSIO

NAL

A escuta
telefônica
clandesti-
na (pop.)

Paula (?),
vocalista

do Kid
Abelha

(?) Star,
tipo de
tênis

colorido

Tática
usada pelo
tráfico de

drogas

Monogra-
ma de
"Fábio" 

Clarividên-
cia e me-
diunidade

"A ira (?)
má conse-

lheira"
(dito)

Concessão
de cargos
públicos a
familiares

Escrever
(um reca-

do) na
agenda

Forma da
cruz de
Santo

Antônio

Estrutura
onde se

manifesta
a variz

Indivíduo
cansado

ou abatido
(fig.)

Vaso (?),
peça de
louça de

banheiros

Perto, em
inglês

Parte 
do frango
servida no
churrasco

Wi-(?):
conexão 

da internet
sem fio

Uso do
escargot
na pesca
do pacu

Formação 
(?): tem por
símbolo o

trainee

Substância
nociva do
cigarro

No (?): à
força

Dança de
salão do

século XIX

Ecossistema notável
pela biodiversidade,

contém cerca de 50%
das espécies vivas

Programas
para iPad
Partícula
escocesa

A representação visu-
al típica do cartum

Esperança de meda-
lhas olímpicas (BR)
Condição

do Drácula
Grupo de

canto

Transpa-
rente

Consoantes
de "dote"

Para cima,
em inglês

Território com base
militar dos EUA nas

Ilhas
Marianas

Juntada
Guerra (?),

conceito
de Bush

Alivia dores
de cabeça
O rebanho
de ovelhas

Ser infiel
"Os (?)",

poema de
Manuel

Bandeira
lido na

Semana
de 22

Título
religioso

Cor neutra
da moda

Rival do
Figueiren-
se (fut.)

Trecho
sinuoso de
estradas

Postura
para a foto

Rede, em
inglês

Divisão de
piscinas

Local das
rodinhas

nos patins
Estou (red.)

A
S

A

2/up. 3/all — net. 4/guam — near — nude. 5/sapos. 9/nepotismo. 11/aliciamento — aplicativos.
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17 estudantes participam do intercambio em instituições do Chile, Portugal, espanha, Alemanha, itália e Moçambique
estudantes da Unoesc se preparam para intercâmbio

A partir de agosto 17 estudantes 
da Unoesc realizarão intercâmbio em 
instituições do Chile, Portugal, espa-
nha, Alemanha, itália e Moçambique. 
Na semana que passou os estudantes 
se reuniram na unidade de Chapecó, 
onde puderam tirar dúvidas e receber 
informações para aproveitar melhor o 
período que passarão no exterior.

O encontro teve a participação da 
coordenadora geral da Mobilidade 
Acadêmica na Unoesc, Kaline Zeni, e 
da coordenadora dessa área na unida-
de de Chapecó, daiane Pavan. As duas 
professoras repassaram orientações 
relacionadas ao período de adaptação 
que aluno terá no país estrangeiro e à 
necessidade de respeitar a diversidade 
e interagir com a nova cultura, além de 
informações mais pontuais que dizem 
respeito à viagem e à permanência em 

outro país.
Para o diretor geral da unidade 

de Chapecó, eliandro Gustavo Bor-
toluzzi, os alunos que realizam um 
intercâmbio estão tendo uma opor-
tunidade ímpar de voltar mais prepa-
rados, não só para o mercado de tra-
balho, mas para o mundo. “A Unoesc 
é uma instituição comunitária e tem 
o compromisso de contribuir com o 
desenvolvimento regional. estes aca-
dêmicos terão a oportunidade de vi-
venciar experiências que futuramente 
poderão se reverter em conhecimento 
aplicado na própria universidade e na 
região”, afirma.

Os 17 estudantes iniciarão seus in-
tercâmbios entre os meses de agosto e 
setembro e ficarão na universidade es-
trangeira por períodos que vão de dois 
meses e meio a um ano.

 Crescimento do interesse por in-
tercâmbios

este é o maior grupo de estudan-
tes em intercâmbio no exterior que a 
Unoesc terá em um único semestre. 
de acordo com a coordenadora geral 
da Mobilidade Acadêmica da Uno-
esc, Kaline Zeni, isso se deve ao maior 
contato dos alunos com informações 
sobre as possibilidades existentes na 
própria universidade e por meio de 
programas como, Ciências Sem Fron-
teiras (que está possibilitando o inter-
câmbio de quatro dos 17 estudantes), 
e ao início de uma cultura de mobili-
dade acadêmica na instituição.

Outro fator que contribui para o 
crescimento do interesse e efetivação 
de intercâmbios em universidades 
estrangeiras é uma parceria firmada 
pela Unoesc com o Santander, por 

meio da qual o banco destina bolsas 
para os estudantes se manterem no 
exterior durante o período de inter-
câmbio. do grupo de 17 alunos que 

estarão em intercâmbio neste se-
mestre, nove poderão contar com um 
auxilio de R$ 6,9 mil para as despesas 
pessoais.

Intercâmbistas estão preparados para iniciar o segundo semestre do ano 
no exterior 

 Divulgação Unoesc

Encontro Escoteiros
SdR de Maravilha participará de Fórum Regional 
de Turismo, Cultura e esporte

Grupo Raízes participa de acampamento no 
Rio de Janeiro

Na segunda-feira (06) e terça-feira (07), 
a Secretaria de estado de Turismo, Cultura 
e esporte e a Secretaria Regional de São Mi-
guel do Oeste vão realizar o Fórum Regional 
de Turismo, Cultura e esporte. O encontro 
irá reunir as SdRs de dionísio Cerqueira, 
itapiranga, Maravilha e São Miguel do Oeste.

A abertura do evento está previsto para 
as 19h30, no auditório do instituto Federal 
de Santa Catarina de São Miguel do Oeste. 

Já na terça-feira (07), os profissionais e inte-
ressados das áreas realizam os trabalhos das 
8h30 às 18h, também no instituto Federal.

O evento deve reunir cerca de 100 pes-
soas das três áreas. A equipe de Turismo irá 
avaliar os Planos Regionais; Segmentos de 
Turismo; Plano Catarina Regional e Cadas-
tur, que é o Sistema de Cadastro de pessoas 
físicas e jurídicas que atuam no setor do tu-
rismo.

No sábado (04), a chefia e diretoria do 
Grupo escoteiros Raízes, estará reunida a 
partir das 16h30, na sede do Rotary para 
discutir diversos assuntos.

Na pauta do encontro, constam as 
atividades distrital programada para o 
mês de novembro da Tropa escoteira em 
Ação; calendário de planejamento das se-
ções; atividades externas; cursos e sobre 
o Jamboree Nacional que aconteceu no 
Rio Janeiro, reunindo aproximadamente 

cinco mil escoteiros, e a participação de  
14  integrantes do Grupo Raízes de Ma-
ravilha.

Conforme os integrantes do grupo 
que participaram do evento, foi de gran-
de valia, pois como o lema diz “Rio 2012 
muitas origens, um só país”, teve uma di-
versidade de povos de todos os estados 
do Brasil, assim puderam trocar expe-
riências com os outros grupos, além de 
conhecer os pontos turísticos da cidade.

Fotos: Divulgação

Grupo Escoteiros Raízes pode trocar experiência com os demais grupos do Estado

Acampamento no Jamboree Nacional no 
Rio de Janeiro
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As obras são parcerias do Governo do estado de Santa 
Catarina e municípios 

Secretário Regional visita obras 
em andamento no município

Núcleo da Mulher empresária da sequência 
as atividades

SERRA ALTA

Empreendedorismo

Na terça-feira (31), o secretá-
rio de desenvolvimento Regional 
de Maravilha Valci dal Maso, em 
companhia do gerente de Admi-
nistração, Finanças e Contabilida-
de Rubi Nyland esteve visitando 
obras em andamento no municí-
pio de Serra Alta.

As obras possuem participação 
financeira do Governo do estado 
de Santa Catarina. Foi visitada a 
obra na Linha Novo Horizonte, 
onde está sendo investido R$ 240 
mil para construção do ginásio de 
esportes para a comunidade que 
terá uma área de 926,50 m² com-
posta por quadra esportiva, vesti-
ários, depósito, copa e cozinha.

Já no Parque Municipal de 
Serra Alta será efetuado a revita-
lização e reestruturação, a quarta 

Carla Trentin/SDR

Visita na obra da Linha Novo Horizonte, em Serra Alta, com investimento 
do Governo do Estado

etapa tem investimentos de R$ 200 
mil onde será construído quios-

que bar, sanitários e quadra de 
areia.

Na manhã de quarta-feira (2), as 
integrantes do Núcleo da Mulher em-
presária, abrigado pela CdL/Associa-
ção empresarial de Maravilha, se reu-
niram para dar continuidade às ações.

Sob coordenação da empresá-
ria Poliana de Oliveira, as nucleadas 
avaliaram a realização do encontro 
regional de núcleos de mulheres em-
presárias, promovido no último dia 
20 de julho, em Maravilha. Conforme 
relatado por elas, o evento facilitou a 
compreensão sobre o foco que devem 
ter as atividades do núcleo, além de 
aproximar os grupos da região e criar 
redes de contatos.

O Núcleo da Mulher empresária 
de Maravilha implantado em 31 de 
maio, também está identificando ne-
cessidades, a partir de um questioná-
rio respondido pelas nucleadas, para 
a elaboração do planejamento estraté-

O Núcleo esteve reunido na manhã de quinta (02) para dar continuidades 
às ações

gico. No entanto, já está definida a rea-
lização do evento empresário do Ano, 
que irá eleger o empreendedor desta-
que no primeiro semestre de 2013.

Na próxima reunião, dia 30 de 
agosto, serão formulados o planeja-

mento estratégico e o regimento inter-
no do núcleo. Mulheres empresárias 
com interesse em participar do núcleo 
podem entrar em contato com a CdL/
Associação empresarial e buscar mais 
informações.

Angela Batista/ CDL-AE

O SeNAi ainda está com ins-
crições abertas para os 110 cursos 
de qualificação (formação inicial 
e continuada) que serão ofereci-
dos no mês de agosto. As forma-
ções específicas são de rápida 
duração, até 300 horas e focadas 
na qualificação e aperfeiçoamen-
to dos profissionais de diversos 
níveis de experiência. Ao todo, 
serão oferecidas em agosto mais 
de 7.700 horas de qualificação. 
Maiores informações pelo site 
www.sc.senai.br.

Os cursos são criados e ofere-
cidos de acordo com as deman-
das das empresas das diversas 
regiões do estado. Há opções de 
cursos em 21 cidades, entre elas 
Chapecó e São Miguel do Oeste.

São formações em 15 áreas, 
entre elas: alimentos e bebidas, 
automação, automotiva, calça-
dos, construção, eletroeletrônica, 
eletromecânica, gestão, madeira 
e mobiliário, meio ambiente, têx-

til e vestuário, metal mecânica, 
segurança no trabalho e tecnolo-
gia da informação.

As unidades mais próximas 
de Maravilha são Chapecó e São 
Miguel do Oeste. em Chapecó são 
oferecidos os cursos de: Corte e 
desossa de carne suína; bovina 
e aves; (ead) NR10 - Segurança 
em instalações e serviços com 
eletricidade – Reciclagem; eletri-
cista instalador industrial; Manu-
tenção de máquinas industriais; 
Modelagem em tecido de malha; 
Refrigeração industrial – Básica e 
soldador no processo MiG/MAG 
(lotada).

Já em São Miguel do Oeste são 
oferecidos os cursos de: eletrôni-
ca avançada; NR 33 - Segurança e 
saúde nos trabalhos em espaços 
confinados - Supervisores de en-
trada; NR 11 Operador de empi-
lhadeiras de pequeno porte e ma-
nutenção de computadores - iT 
essentials (CiSCO).

Formação

Educação

SENAI oferece 110 cursos 
de qualificação 

Mais de 15 mil alunos retornam 
às aulas na SDR Maravilha

Na última segunda-feira (30) 
voltaram às aulas após o recesso 
escolar para o segundo semestre 
letivo mais de 15 mil estudantes 
das 31 escolas pertencentes à Ge-
rência de educação da Secretaria 
de estado de desenvolvimento Re-
gional de Maravilha.

de acordo com o gerente de 
educação, Almir da Rosa, as ativi-
dades foram retomadas pelos 8,4 
mil alunos do ensino Fundamen-
tal, cinco mil alunos do ensino 
Médio e pelos 2,3 mil alunos que 
frequentam o ensino de Jovens e 
Adultos (eJA). “Após esse descanso 
tanto professores quanto os alu-
nos retornam às atividades com a 
energia renovada. Agora é necessá-
rio focar no cumprimento do ano 
letivo para que os alunos possam 
estudar todos os conteúdos neces-
sários”, frisa.

O gerente destaca que duran-
te o recesso escolar os professo-
res tiveram a oportunidade de se 
aprofundar em um curso de for-
mação continuada que objetivou 
implementar e fundamentar o 
planejamento pedagógico das uni-
dades escolares, adotar critérios 
consistentes que contribuem para 
o ensino e Aprendizagem além de 
auxiliar na condução de práticas 
pedagógicas nas disciplinas pre-
vistas no projeto. “Tivemos uma 
participação de 100% dos docentes 
na capacitação, sendo que alguns 
tiveram cursos específicos de sua 
disciplina e outros realizaram ati-
vidades de formação na unidade 
escolar em que atuam. essa par-
ticipação mostra a dedicação dos 
nossos professores em melhorar a 
qualidade do ensino com buscas 
de novos conhecimentos”, finaliza.
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expectativa do varejo catarinense é incrementar as vendas em 4% neste ano

dia dos Pais deve movimentar 
diversos segmentos do comércio

ECONOMIA

O dia dos Pais está chegando e, 
com ele, aumenta a expectativa do co-
mércio para incrementar as vendas. Os 
produtos mais procurados, as promo-
ções e condições diferenciadas de pa-
gamento são anunciados nas vitrines, 
chamando a atenção do consumidor 
para a quarta melhor data de vendas 
para o varejo. A estimativa do comér-
cio catarinense é aumentar em 4% o 
volume de vendas em relação ao mes-
mo período de 2011, de acordo com a 
Federação das Câmaras de dirigentes 
Lojistas de Santa Catarina (FCdL/SC).

A CdL/Associação empresarial de 
Maravilha calcula que resultado seme-
lhante deve ser obervado nas lojas do 
comércio local. Os presentes mais pro-
curados, em âmbito estadual, devem 
ser roupas, calçados, eletroeletrônicos, 
perfumes, livros, Cds e relógios. Quan-
to ao valor, os presentes devem oscilar 
entre R$ 115 e R$ 130, com preferência 
para as compras parceladas, acredita a 
FCdL/SC. 

Um dos setores mais procurados 
nesta data é o de móveis e eletroeletrô-
nicos, tanto que o gerente da Lojas Be-

cker de Maravilha, Gilnei Berres, espera 
um incremento de 30% nas vendas em 
comparação ao ano anterior. “estou há 
quase 10 anos no ramo e venho notan-
do a evolução na escolha dos presentes. 
Há 10 anos, vendíamos muito a linha 
de ferramentas, tanto manuais quanto 
elétricas. Há cinco anos, o produto que 
mais vendia eram os aparelhos celula-
res e produtos de som e imagem. Para 
este ano, com os jogos olímpicos em 
andamento e a copa do mundo che-
gando, a grande aposta é a venda de 
TVs de LCd e Led, juntamente com as 
poltronas do papai”, afirma.

Segundo a empresária Simone Tu-
meleiro, do Posto Máximo e Locadora 
Videomax, o dia dos Pais cria uma 
tendência para a venda de produtos da 
conveniência, como vinhos, livros e ou-

tros artigos voltados ao público mascu-
lino. “encaramos o dia dos Pais como 
uma oportunidade para vendermos, 
principalmente, na última hora, pois 
atendemos em horário diferenciado”, 
comenta.

Outro segmento destaque é o de 
confecções. “Nossa expectativa é sem-
pre vender mais do que o ano anterior, 
por isso nos preparamos com uma 
linha de camisas, calças jeans, blusas, 
cintos e kits direcionados a presente-
ar, sendo que o valor gasto para essa 
data fica em torno de R$ 50”, explica o 
empresário Valmor Manfrin, da Loja 
Vama.

Para oportunizar maior comodi-
dade ao consumidor, o comércio de 
Maravilha estará aberto dia 11, Sábado 
Mais, até as 16h30.

Fotos: Angela Batisti/CDL AE

Artigos diferenciados e 
presentes de última hora 
também são aposta do comércio

Empresários do setor de confecções aguardam bons resultados nas vendas

Televisores devem ser o presente mais procurado no setor de eletros

Com a adesão de mais 36 municí-
pios ao Programa Nacional de Acesso 
ao ensino Técnico e emprego (Prona-
tec) Social, Santa Catarina contabiliza 
221 municípios que integram o pro-
grama. Faltam apenas 72 municípios 
para o estado chegar a 100% de ade-
são. O Pronatec Social é um programa 
do Ministério do desenvolvimento 
Social e Combate à Fome (MdS) e 
que foi adotado em Santa Catarina.

Até o momento 12 mil catarinen-
ses se inscreveram nos cursos do Pro-
natec em todo o estado para o segun-
do semestre. 

Os cursos são gratuitos e ofereci-
dos por escolas de Ofício, distribuídas 
em Santa Catarina pelos institutos 
Federais (iF-SC), institutos Federais 
Catarinenses (iFC) e no Sistema S, 
formado pelo Senai, Senac e Senat. 
Os cursos atendem pessoas na faixa 
etária entre 16 e 59 anos e que este-
jam cadastradas no Cadastro Único 
(CadÚnico) do governo federal.

A lista de cursos foi sugerida pe-

los municípios e oficializada em reu-
niões com as instituições executoras. 
São cerca de 200 opções de cursos no 
estado, entre eles estão o de cama-
reira, agente de informações turísti-
cas, garçom, condutor de turismo de 
aventura, soldador, balconista de far-
mácia, contador de histórias, pizzaio-
lo, costura industrial e bombeiro civil.

Os cursos variam de no mínimo 
160h/aula a 350h/aula e a realização 
por meio do Pronatec não suspen-
de o recebimento de qualquer outro 
benefício do governo federal. Os alu-
nos recebem lanche e transporte. A 
pré-inscrição deve ser feita junto ao 
Centro de Referência de Assistência 
Social (CRAS) dos municípios.

em alguns municípios que con-
cluíram os cursos do Pronatec Social, 
iniciados no primeiro semestre, já é 
possível observar o resultado dos cur-
sos de qualificação profissional: em-
prego. em Lages dos três cursos que 
já terminaram 37% dos alunos estão 
empregados.

Cursos

Prestação de Serviço

Pronatec Social tem 12 
mil inscritos em SC

Curso de Design da Unoesc 
realiza atividade em parceria 
com o Sebrae

O Curso de design da Unoesc cam-
pus de São Miguel do Oeste, vai desem-
penhar no sábado (04), a partir das 09h, 
na praça walnir Bottaro daniel, em São 
Miguel do Oeste, uma atividade em 
parceria com o Sebrae. As atividades 
seguem até às 15h.

Conforme a professora e coorde-
nadora do Curso de design da Unoesc, 
Lidiane Camilote, o evento tem como 
objetivo divulgar a prestação de servi-
ços que o curso faz em parceria com o 
Sebrae e com a Associação Brasileira 
de embalagens, a ABRe. Lidiane acres-
centa que foram repassados R$ 300 mil 

para serem investidos na região.
A coordenadora explica que o cur-

so disponibiliza um trabalho de asses-
soria e cadastramento para empresas 
que precisam de marcas e embalagens. 
ela enfatiza que o trabalho é gratuito e 
serve como apoio às pequenas empre-
sas.

O proprietário da empresa que não 
conseguir fazer o cadastramento no sá-
bado pode fazer durante a semana na 
coordenação do curso, na Unoesc. Os 
dados necessários para o procedimen-
to são o número do CNPJ e o endereço 
da empresa.
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Bom Jesus do Oeste

Conhecimento

Encontro

Festa do padroeiro é amanhã (05)

Proprietários de agroindústrias visitam 
instalações da Aurora em Maravilha

Rede Feminina realiza encontro e 
palestra do Grupo de Apoio 

A comunidade católica de Bom Jesus 
do Oeste realizará amanhã (05) a tradi-
cional festa em comemoração ao dia do 
padroeiro Bom Jesus que acontecesse na 
segunda-feira (06).

As festividades iniciam de manhã às 
10h com missa do Padre Jandir, ao meio-dia 

será servido o almoço a base de churrasco, 
às 14h inicia o matinê com o Trio da Terra 
e durante a tarde haverá jogos diversos. 

A diretoria da comunidade convida a 
todos para participarem da festa, sendo 
haverá fichas de churrasco no dia no valor 
de R$ 25,00. 

A Rede Feminina de Combate ao Cân-
cer de Maravilha está convidando todos os 
familiares para participar de mais um en-
contro do Grupo de Apoio.

A reunião será na segunda-feira (06), 

com início às 14h, em uma das salas do Salão 
Paroquial Católico. Conforme integrantes 
da Rede Feminina, no dia acontecerá uma 
palestra que abordará sobre as dificuldades 
e direitos que o paciente com câncer possui.   

em comparação com 2011, neste ano foram 
realizados 63 transplantes a mais 

Santa Catarina registra 
aumento de 29% no 
número de transplantes 

DOAÇÃO 

Na quinta-feira (02) a Secretaria de 
estado da Saúde divulgou a pesquisa do 
Ministério da Saúde que revela o aumen-
to de 29% no número de transplantes em 
Santa Catarina, realizados no âmbito do 
Sistema Único de Saúde (SUS). 

Neste ano 277 transplantes foram fei-
tos, já em 2011 foram 214, ou seja, foram 
efetuadas 63 cirurgias a mais em 2012. 
Fígado e córnea foram os órgãos que 
mais impulsionaram o desempenho dos 
transplantes no estado, nesse primeiro 
quadrimestre, com índices de cresci-
mento de 46% e 42%, respectivamente.

São 26,9 doadores por milhão de po-
pulação (pmp) em Santa Catarina. O Bra-
sil bateu recorde ao registrar 13,6 doado-
res pmp ainda no primeiro quadrimestre 
do ano, meta que era prevista para 2013. 
A nova meta do Ministério da Saúde é 
chegar a 15 doadores pmp em 2015. em 
2011 o país fechou o ano com 2.048 do-
adores. Um aumento de 29% no número 
de doadores foi registrado nesse primei-
ro quadrimestre no Brasil, 726 doadores, 
comparado ao mesmo período do ano 
passado com 564.

de acordo com o secretário de estado 
da Saúde, dalmo Claro de Oliveira, Santa 

Catarina possui atualmente 46 equipes 
médicas que realizam transplantes, uma 
central e três organizações de procura de 
órgãos. 

A melhoria da infraestrutura, espe-
cialmente na capacitação de equipes para 
o contato com as famílias dos possíveis 
doadores, incentivo financeiro aos hos-
pitais e na sensibilização da população 
por meio de campanhas anuais de incen-
tivo à doação de órgãos e tecidos, prova 
que os brasileiros têm demonstrado que 
a estratégia é eficiente. “Temos um bom 
resultado. investimos em capacitações 
dos nossos profissionais dos hospitais 
envolvidos no processo de doação de ór-
gãos e tecidos para transplantes, além de 
disponibilizarmos transporte aéreo das 
equipes que realização a captação no es-
tado”, ressalta o secretário.

7.993 transplantes foram realizados 
no primeiro quadrimestre de 2012 no 
país. Um crescimento de 37% compara-
do ao mesmo período do ano passado, 
quando foram notificados 5.842. A região 
Norte registrou aumento de 109% e a 
região Centro Oeste teve 103%. O trans-
plante de coração teve crescimento de 
61%. 

A CdL/Associação empresarial 
de Maravilha oportunizou, na sexta-
feira (03), que um grupo de produ-
tores conhecesse as instalações da 
Aurora Alimentos, acompanhados 
pelo diretor de Agronegócios da enti-
dade, Mário Sérgio Pires Pinheiro. O 
objetivo foi dar continuidade ao tra-
balho desenvolvido para fortalecer as 
agroindústrias do município.

A visita foi coordenada pelo ge-
rente da unidade, Gilmar Gruber, que 
apresentou todos os setores da fábri-
ca e informações sobre a atuação da Cooperativa 
Central Aurora Alimentos, com 13 cooperativas 
filiadas, mais de 70 mil associados e 15 mil funcio-
nários.

em Maravilha está a maior unidade abatedora 
de aves da Aurora, com média de 150 mil frangos 
por dia. em 2011, foram mais de 39 milhões de 
aves abatidas, que se destinaram à fabricação de 
80 tipos de produtos. dessa produção, 52% se di-
recionou ao mercado externo, 8,4% ao consumo 
interno e 39,6% foi transformado em matéria-pri-
ma para outros produtos da cooperativa.

Um dos pontos destacados pelo gerente Gru-
ber foi o retorno gerado ao município pela indús-
tria – com mais de 1.400 colaboradores diretos, a 
Aurora é responsável por 41,7% da movimentação 
econômica de Maravilha.

durante a visita, os proprietários de agroin-
dústrias puderam visualizar, entre outros, as boas 
práticas de fabricação (BPFs) adotadas pela Auro-
ra, assunto abordado na última reunião do grupo 
realizada no dia 17 de julho. Com essas atividades, 
o intuito da CdL/Associação empresarial é possi-
bilitar aos participantes o acesso a informações e 
ferramentas para aprimorarem seus negócios.

Produtores visitaram a empresa para visualizar as práticas 
de fabricação

AngelaBatisti/ CDL AE
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A 18ª edição do Top of Mind, 
pesquisa realizada pelo Jornal A 
Notícia, do Grupo RBS, e pelo ins-
tituto Mapa, com o apoio da Fe-
comércio, da Fiesc e da Tractebel 
energia, revelou que pela 9ª vez a 
Universidade do Oeste de Santa Ca-
tarina (Unoesc) foi a universidade 
mais lembrada pela população na 
região Oeste do estado. 

A premiação foi realizada na 
quarta-feira (01), no auditório da 
Fiesc, em Florianópolis. A Unoesc 
foi representada pelo vice-reitor do 
Campus de Videira e vice-presiden-
te da Fundação Universidade do 
Oeste de Santa Catarina, Antônio 
Carlos de Souza.

O vice-reitor destaca que a con-
quista é resultado do compromisso 
da instituição com o desenvolvi-
mento regional e demonstra um 
processo de consolidação da marca 
Unoesc. “São mais de 40 anos inse-
rida no contexto regional do Oeste 
catarinense, presente em quase 100 
municípios e com mais de 21 mil 

alunos buscando seu desenvolvi-
mento profissional. Além disso, a 
atuação da Unoesc na pesquisa e na 
extensão, buscando resolver os pro-
blemas locais, oportunizando qua-
lidade de vida para toda a região”, 
diz Souza, acrescentando o lado 
humanista, a preocupação com a 
sociedade, com o meio ambiente e 
o foco na formação de um cidadão 
íntegro e comprometido com a sus-
tentabilidade e o desenvolvimento 
do estado e do país.

O vice-reitor ressalta que o 
prêmio é resultado do esforço de 
alunos, professores, funcionários e 
dirigentes da instituição, que bus-
cam sempre fazer o melhor pela 
educação.

O prêmio
O Top of Mind foi criado em 

1995. Apenas a partir da sua 5ª edi-
ção, em 1999, a pesquisa passou a 
incluir a categoria Universidade/
Faculdade, totalizando 14 edições 
com essa pergunta, em nove das 

quais a Unoesc foi apontada como 
a mais lembrada no Oeste de San-
ta Catarina: 1999, 2000, 2001, 2002, 
2003 (ao lado da UNC), 2007, 2010, 
2011 e 2012.

Conforme divulgado pelo insti-
tuto Mapa, a pesquisa busca iden-
tificar qual marca está mais fixada 
na memória dos consumidores, de 
modo a avaliar o seu grau de po-
pularidade e prestígio junto à po-
pulação. Trata-se de uma pesquisa 
qualitativa por amostragem. Nesta 
edição, foram ouvidos 1.004 consu-
midores das classes A, B, C e d, en-
tre 1° e 09 de março, nas 25 cidades 
catarinenses com maior potencial 
de consumo, em seis mesorregiões.

A novidade da 18ª edição foi a 
inclusão do Top executivo. Foram 
entrevistados 150 diretores de em-
presas com atuação em Santa Ca-
tarina. eles apontaram quais são 
as marcas que vêm à cabeça em 18 
áreas, além de indicar o político e o 
empresário destaque no comércio e 
na indústria do estado.

Conquista é resultado do compromisso da instituição 
com o desenvolvimento regional

Pela 9ª vez Unoesc está entre 
as mais lembradas de SC

CPF gratuito pela internet já está disponível 
na página do Fisco

RECONHECIMENTO 

Acessibilidade

A Secretaria da Receita Federal 
disponibilizou na quinta-feira (02), 
por meio de sua página na internet, 
a inscrição dos contribuintes no Ca-
dastro de Pessoas Físicas (CPF) pela 
internet e de forma gratuita. 

O documento é necessário 
para fazer as declarações anuais do 
imposto de Renda (iR), para abrir 
crediários, renovar passaporte, pedir 
empréstimos ou efetuar qualquer 
tipo de contrato bancário, além de 
participar de concurso público ou 
retirar prêmios de loterias.

Pelo sistema anterior, o processo 
de obtenção do número do CPF era 
feito em bancos públicos, como o 
Banco do Brasil e a Caixa econômica 
Federal, ou nas agências de Correios, 
ao custo R$ 5,70.

Para concluir a obtenção do CPF 
pela internet, o Fisco pede alguns da-
dos dos contribuintes, como data de 
nascimento, número do título de elei-
tor, sexo, naturalidade, nome da mãe, 
endereço e telefones para contato.

O projeto de emissão do CPF pela 

internet já é antigo. A Receita Federal 
já havia anunciado, no início de 2010, 
a intenção de disponibilizar o serviço.

Inscrição do CPF
Segundo o Fisco, qualquer pessoa 

pode solicitar a inscrição no CPF. Não 
há idade mínima para a inscrição (re-
cém-nascidos, por exemplo, podem 
ser inscritos); é permitida a inscrição 
de brasileiros ou estrangeiros, resi-
dentes no Brasil ou no exterior; cada 
pessoa pode se inscrever apenas uma 
vez.

A Receita Federal 
lembra que o número do 
CPF é único e definitivo. 
"Se este número for es-
quecido, tente localizar 
o número em algum ou-
tro documento, cheque, 
contrato", acrescentou o 
órgão.

Alguns contribuintes, 
porém, são obrigados a 
ter número de CPF. Veja 
alguns casos: pessoas 

que têm de apresentar a declaração 
do iR; inventariantes, cônjuges ou 
conviventes, profissionais liberais; lo-
cadores de bens imóveis; titulares de 
contas bancárias, de contas de pou-
pança ou de aplicações financeiras; 
pessoas que operam em bolsas de 
valores, de mercadorias, de futuros 
e assemelhadas; contribuintes com 
mais de 18 anos que constarem como 
dependentes na declaração do iR de 
outras pessoas; além de residentes no 
exterior que possuam no Brasil bens 
e direitos sujeitos a registro público.

Viagem
Grupo de Maravilha e região 
realiza roteiro no Pantanal

 Na semana passada entre os dias 
22 e 27 de julho, a empresa Rambo 
Turismo juntamente com as organiza-
doras Judite Vinaga e iredes Jung, reali-
zaram uma viagem com roteiro para o 
Pantanal, Corumbá, Miranda e Bonito.

O grupo foi formado por pessoas 
de Maravilha, Cunha Porã, São Carlos e 
Modelo. A viagem durou seis dias, visi-
tando as grandes belezas do Pantanal, 
Gruta da Lagoa Azul, Bolívia, Fazenda 
São Francisco e desfrutando de passeio 

de barco pelo Rio Paraguai, passeio de 
Chalana, pescaria artesanal, safári fo-
tográfico e um divertido e aventureiro 
passeio de bote pelo Rio Formoso.

Os próximos roteiros são para a 
Serra Gaúcha no dia 23/11, 30/11 e 
07/12/2012; para Madre Paulina no 
dia 19/10/2012 e Aparecida do Norte 
dia 18/01/2013. Os interessados de-
vem entrar em contato com Judite pelo 
número (49) 9127-0496 ou (49) 3664-
3137.

Grupo pode conhecer diversos lugares em seis dias de viagem e lazer

Divulgação

aniversariantes da semana: 
04-08 ivani Bauer debastiani (Tubos Maravilha); 06-08 Leori Anto-

nio Becker (Mercado e Panificadora Bom Gosto); 08-08 Marli Zat Sartori 
(Loja La Brenda); 09-08 Rosangela isaias espens (Rosangela Veículos).

06-08 Reunião do Núcleo do Jovem empreendedor, segunda-feira, às 
20h, na CdL/Associação empresarial.

07-08 Reunião de diretoria, terça-feira, às 7h, na CdL/Associação 
empresarial.

11-08 Sábado Mais, atendimento comercial das 8h às 16h30, com in-
tervalo facultativo para almoço.

14-08 Reunião do Núcleo de Automecânicas, terça-feira, às 20h, na 
Mecânica Brutscher.

16-08 Reunião do Núcleo Metalmecânico, quinta-feira, às 17h, na 
Metalmax.

17-08 Assembleia do Conselho estadual do Jovem empreendedor 
(Cejesc), sexta-feira, em Rio Negrinho.

Curso Academia de Gerentes: Será realizado nos dias 22, 23 e 24 
de outubro, das 19h às 22h30, na CdL/Associação empresarial, com o 
instrutor Miguel Boaventura. O curso, promovido pelo Núcleo de de-
senvolvimento Comercial, trabalhará os módulos estratégia, Gestão de 
Pessoas e Liderança. O investimento é de R$ 850 para não associados e 
R$ 600 para associados e nucleados, com pagamento em até três vezes. 
interessados podem buscar mais informações e efetuar inscrição pelo 
fone 3664-0414.

Natal Maravilha 2012 e Liquida Maravilha 2013: As duas campa-
nhas, promovidas pelo Núcleo de desenvolvimento Comercial, estão 
sendo comercializadas pela CdL/Associação empresarial. Consulte a 
entidade para mais informações sobre premiação, investimento e formas 
de pagamento.

Associação Empresarial de Maravilha | Av. 
Araucária, 399 – 3° andar – Centro

3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br
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ROTEIRO

dalmo Claro de Oliveira anunciou uma ambulância para o Samu de Maravilha

Secretário de estado da Saúde realiza 
visitas nos hospitais do extremo Oeste

CLEUSA REGNER

O secretário de estado da Saú-
de, dalmo Claro de Oliveira, o 
deputado federal Celso Maldaner 
(PMdB/SC), e estadual Mauro de 
Nadal (PMdB), o secretário de 
desenvolvimento Regional de Ma-
ravilha, Valci dal Maso, a gerente 
de Saúde, Rosana Vendrame, o 
prefeito Aldocir Seiffert e demais 
autoridades, realizaram uma visita 
ao Hospital São José de Maravilha 
na manhã de sexta-feira (03).

de acordo com o secretário 
dalmo, o roteiro de visitas englo-
ba os hospitais mais importantes 
para a região. “eu tinha o objetivo 
de visitar o Hospital São José por-
que estivemos aqui no ano passa-
do, onde inauguramos a Unidade 
de Terapia intensiva (UTi). e, para 
nós, a UTi de Maravilha, de São 
Miguel do Oeste e o aumento na 
capacidade do hospital de Cha-
pecó, trouxe um alívio para a si-
tuação de vagas das UTis aqui do 
extremo Oeste. Ampliamos de 21 
para 47 leitos na região”, explicou 
dalmo.

Conforme ele, o paciente que 
precisa de UTi geralmente não vai 
mais tão longe. “ele fica na região 
e não precisa ir tão longe como 
antigamente. estamos capacitan-
do hospitais para várias áreas. 
estamos habilitando São Miguel 
do Oeste para quimioterapia, por 
exemplo”, comenta o secretário.

O presidente e a diretora do 
hospital, Neiva Schaefer e Nilvo 
dondoerfer, apresentaram para as 
autoridades a reforma da lavande-
ria e a UTi. Foram investidos R$ 
221 mil para a reforma e reade-

quação da lavanderia; adquiridos 
equipamentos como máquinas de 
lavar e de passar, valor em torno de 
R$ 149 mil. Na ocasião, o secretário 

dalmo também ressaltou que será 
efetuado o pagamento de mais 
uma parcela das diárias da UTi, 
valor aproximado de R$ 300 mil.

Outro anúncio feito pelo secre-
tário foi a vinda de uma ambulân-
cia para o Samu de Maravilha. “O 
Governo do estado vai disponibi-

lizar o veículo para Maravilha. A 
entrega será na terça-feira (07), às 
10h30, no Centro Administrativo 
de Florianópolis”, disse.

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Dalmo disse que será efetuado o pagamento de mais uma parcela das 
diárias da UTI

Médico Robson Vieira de Souza falou sobre a UTI para as autoridades

Lavanderia foi apresentada ao secretário Visita foi feita na sexta-feira (03)

Carla Trentin/SDR

esta semana, o deputado estadual 
Mauro de Nadal (PMdB) fez uma visita 
à Fundação Hospitalar de Cunha Porã 
para acompanhar as obras de adequa-
ção que estão em fase conclusiva. esta 
obra está sendo realizada com recur-
sos do Governo do estado, articulados 
junto ao secretário de estado da Saúde, 
dalmo Claro de Oliveira, pelo deputa-
do Mauro. A liberação dos recursos foi 
feita através da Secretaria de desenvol-
vimento Regional de Palmitos.

Além dos R$ 350 mil destinados 

para esta obra na infraestrutura da 
Fundação Hospitalar, também foram 
aplicados em saúde para a popula-
ção de Cunha Porã mais R$ 50 mil 
utilizados para adquirir um carrinho 
cirúrgico. “estes investimentos fazem 
parte de um amplo projeto que irá re-
modelar a saúde em Santa Catarina. 
A estrutura montada agora poderá 
atender demandas da região e deste 
modo ajudar a viabilizar economica-
mente os hospitais”, conclui o depu-
tado.

Deputado Mauro acompanha 
obra no hospital de Cunha Porã
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A palestra teve como objetivo apresentar aos agricultores 
um aditivo nutricional

Produtores de leite 
participam de palestra

Secretária de educação conclui curso de 
pós-graduação

BACIA LEITEIRA

Educação

Na quinta-feira (02), ocorreu 
uma palestra sobre o controle de 
células somáticas e a diminuição 
de incidência de mastite nas pro-
priedades rurais de Tigrinhos. O 
encontro aconteceu no auditório da 
Prefeitura.

A palestra foi realizada pela Co-
operativa Regional Auriverde para 
os produtores de leite do município. 
Na oportunidade, estavam presen-
tes o gerente da filial de Tigrinhos, 
Marcos diesel, o representante da 
Confortin distribuidora de produtos 
agropecuários de Chapecó, Cris-
tiano André Kist, e o engenheiro 
agrônomo da empresa Katec e pa-
lestrante, José Roberto Vieira.

A palestra teve como objetivo 
apresentar aos agricultores um adi-
tivo nutricional chamado Alkosel 
MOS, que é uma célula de levedura 
que contém elevados níveis de selê-
nio orgânico (mín. 98%), predomi-
nantemente sob a forma de seleno-
metionina. 

O aditivo permite desenvolver 
todo o potencial de crescimento e 
produção. Foi repassado também os 
benefícios reconhecidos do selênio 
biodisponível: melhor qualidade do 
leite (CCS reduzida); aumento do 
teor de selênio: leite, carnes e ovos; 
melhora na qualidade de sêmen e 
fertilidade; facilita a limpeza pós-
parto e diminui o risco de retenção 

Cristiano Kist, José Roberto Vieira e Marcos Diesel

José Roberto foi quem ministrou a palestra

Elisângela Rossatto/Prefeitura de Tigrinhos

de placenta; reforça a imunidade e 
transfere à cria; menor incidência 

de mastite subclínica; controle do 
estresse térmico e oxidativo. 

A secretária de educação de Tigri-
nhos, Vera Lucia Baczinski, concluiu 
o curso de pós-graduação em Coor-
denação Pedagógica, fazendo a defe-
sa de sua tese intitulada “A atuação do 
coordenador pedagógico sob a ótica 
do professor da rede municipal de 
ensino”, obtendo o conceito “A”. 

A defesa aconteceu no dia 30 de 
julho em Florianópolis. O curso teve 
início em fevereiro de 2011, sendo 
oferecido pela  parceria entre Undime 
MeC, FNde  e UFSC. “A experiência  
foi um  desafio, por tratar-se de curso 
em regime de eAd – educação a dis-
tância”, disse a secretária.

de acordo com ela, a oportuni-
dade foi gratificante, pois as ativida-
des escolares não podem reivindicar 

neutralidade. “A temática pensou a 
escola, o processo ensino aprendiza-
gem, as relações entre educadores e 
educandos, gestores e coordenado-
res pedagógicos. Ler, reler, escrever  
e analisar sobre o cotidiano de nossa 
escola e da educação de nosso muni-
cípio, é uma oportunidade de crescer 
e fortalecer a gestão de educação com 
qualidade”, completa a secretária.

“O trabalho apresentado nos ins-
pira a desejar uma escola que incen-
tive a arte de ser junto, com poesia 
e musicalidade, com razão sensível 
para fortalecer a convicção de que é 
possível ser feliz, também na escola”, 
disse uma das componentes da ban-
ca de defesa, professora mestre Silvia 
Cardoso Rocha.

Divulgação/Prefeitura de Tigrinhos

Secretária de Educação de 
Tigrinhos Vera Lucia Baczinski 
concluiu a pós-graduação

Cuidados

Social

Gestantes recebem orientações 
sobre tipos de parto

Peti é destaque em Tigrinhos

A equipe da Saúde de Tigrinhos 
realiza mensalmente encontros com 
as gestantes do município. Cada 
encontro conta com a presença de 
algum profissional da equipe multi-
disciplinar.

Na terça-feira (31), o encontro foi 
ministrado pelas enfermeiras daiane 
Kutszepa Brambilla e Mari Adriani 
Perondi, que conversaram com as 
gestantes sobre os tipos de parto. Na 
ocasião, foram mostrados vídeos so-
bre os partos cesariano e normal.

Segundo as enfermeiras o tipo de 
parto é escolhido de acordo com a po-
sição do feto, considerando também 
a vontade da mãe. “Muitas complica-
ções geradas durante o parto foram 
diminuídas consideravelmente com 
a criação de novas técnicas e pelo fato 
da mãe fazer o pré-natal corretamen-
te. É extremamente importante que 
a gestante faça o acompanhamento 
médico de forma a evitar riscos para o 
bebê durante seu nascimento”, salien-
tam as enfermeiras.

de segunda-feira a quinta-feira 
são realizadas as aulas do Programa 
de erradicação do Trabalho infan-
til (Peti) no município de Tigrinhos. 
Nesses dias, os alunos realizam di-
versas atividades como aulas de artes, 
artesanato, violão, marcenaria e pati-
nação.

Os professores que atendem são 
Aury Angelo Pedroso (violão), Nadir 
Pereira drews (artes), Rosi inácia Rei-
ckert (patinação), Clarice Tumelero 
dos Santos (artesanato) e José Kempfer 

(marcenaria). 
A coordenadora e professora 

Angélica Roani wolff, desenvolve a 
parte pedagógica com todos os alu-
nos, trabalhando diversos temas do 
cotidiano. Atualmente são atendidos 
180 alunos. 

O Peti articula um conjunto de 
ações visando a retirada de crianças e 
adolescentes de até 16 anos das prá-
ticas de trabalho infantil, exceto na 
condição de aprendiz a partir de 14 
anos.

Enfermeiras repassaram explicações

Elisângela Rossatto/Prefeitura de Tigrinhos

Elisângela Rossatto/Prefeitura de Tigrinhos

Alunos participam de aulas de patinação
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KELI FERNANDES

O último levantamento parcial 
da Justiça Eleitoral de Santa Cata-
rina mostra que mais de 16,5 mil 
pedidos de registro de candidatura 
foram protocolados no Estado por 

partidos e coligações. Com registros 
protocolados, a Justiça publicou o 
edital das candidaturas e iniciou a 
divulgação dos dados de todos os 
postulantes para a próxima eleição, 
visando principalmente a colabora-
ção na sociedade para julgamento 

das candidaturas. A Justiça Eleitoral 
tem até o próximo dia 05 de agosto 
para julgar todos os processos e de-
ferir os candidatos aptos a concorrer 
nas eleições de 2012.

As informações sobre os can-
didatos estão disponíveis por meio 

do DivulgaCand 2012, um siste-
ma do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) que informa a quantidade de 
candidatos a prefeito, vice-prefeito 
e vereador, além do número de va-
gas nas Câmaras Municipais. Tam-
bém há dados como declaração de 

bens, certidões criminais e previ-
são de gastos de campanha. 

A ferramenta está disponível 
para todos os cidadãos na internet. 
Para acessá-la, não há necessidade 
de cadastro prévio ou autenticação 
de usuário.

CONTAS ABERTAS

No registro eleitoral constam ainda as estimativas de gastos de cada candidato com a campanha, 
além dos dados pessoais e das certidões de antecedentes dos postulantes para a próxima eleição

Justiça Eleitoral divulga patrimônio dos candidatosModelo apresenta 23 
candidatos a vereador 

duas chapas à majoritária foram registradas no município

CLEUSA REGNER

Nesta edição, você confere as 
candidaturas a prefeito, vice-pre-
feito e vereador do município de 
Modelo. de acordo com o Tribunal 
Regional eleitoral (TRe), 23 candi-
daturas a vereador foram registra-
das e duas chapas para prefeito. 

O município
em 1949, um grupo de pesso-

as lideradas pelo colonizador João 
Muxfeld, chegou para colonizar o 
município de Modelo. Aqui estan-

do, Muxfeld acreditou no desenvol-
vimento do lugar, que era atraente 
e promissor, dando-lhe o nome de 
Modelo.

durante muitos anos, a região 
recebeu migrantes gaúchos que vie-
ram para cá atraídos pela fama da 
fertilidade das terras e também pela 
divulgação feita pelo representante 
da Companhia Territorial Sul Brasil, 
Manoel Klauk. 

em 1956, Modelo torna-se dis-
trito de São Carlos. A emancipação 
aconteceu em 30 de dezembro de 
1961.

Festa Estadual 
do Porco 
Assado no 
Rolete (Fepar) 
é tradicional 
em Modelo e é 
realizada a cada 
dois anos

Vista panorâmica do 
município de Modelo

Modelo conta com um 
centro de lazer com uma 
grande área de camping, 
churrasqueiras, açudes 
com grande diversidade 
de peixes, campo de 
suíço e restaurante

Site da Prefeitura

Arquivo/O Líder

Site da Prefeitura



 -  MARAVILHA  -  S C,  04  de AGOSTO de 2012 A/26..................................................................................................
 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C, 14 DE JULHO  DE 2012 A/07..................................................................................................

As informações 
sobre os candida-

tos estão dispo-
níveis por meio 
do DivulgaCand 
2012, um siste-
ma do Tribunal 

Superior Eleitoral 
(TSE) que informa 

a quantidade de 
candidatos a pre-
feito, vice-prefeito 
e vereador, além 

do número de 
vagas nas Câma-
ras Municipais. 

quem são os candidatos à majoritária?

Registro de Candidatura: prefeito
Nome: Ricardo Luis Maldaner (PMdB)
Nascimento: 30/12/1975
Naturalidade: Maravilha/SC
Formação: Superior completo
Ocupação: Supervisor, inspetor e 
agente de compras e vendas
Coligação: PP/PMdB/PSdB – 
Modelo somos todos nós

Registro de Candidatura: vice-prefeito
Nome: Clóvis Lúcio Schlosser (PP)
Nascimento: 06/08/1969
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: Superior completo
Ocupação: Advogado
Coligação: PP/PMdB/PSdB – 
Modelo somos todos nós

Registro de Candidatura: prefeito
Nome: Valdir Zenatti (PSd)
Nascimento: 21/03/1971
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: Superior completo
Ocupação: Servidor público estadual
Coligação: PT/PPS/PSd – Mo-
delo igual para todos

Registro de Candidatura: vice-prefeito
Nome: ivair Luis eloy (PT)
Nascimento: 23/01/1970
Naturalidade: Concórdia/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: Administrador
Coligação: PT/PPS/PSd – Mo-
delo igual para todos

Tópicos do plano de governo:
Educação: Reativar o Conselho Municipal de educação; Construir 

Centro de educação infantil (creche institucional e pré-escola) que aten-
da crianças de zero a seis anos de idade, liberando as mães para o traba-
lho; educação em tempo integral: a escola municipal será transformada 
para atender as crianças em dois turnos. Nesse sistema um dos períodos 
(manhã ou tarde) destina-se às atividades curriculares normais enquan-
to no outro período serão realizadas atividades complementares para o 
desenvolvimento humano e da cidadania, obtendo assim resultados po-
sitivos – afastamento das crianças das ruas, diminuição da evasão escolar 
e aumento do interesse e desempenho nas diversas atividades. O espaço 
existente será adaptado e incorporado nos conceitos de obra ecologica-
mente correta (baixo consumo de energia elétrica, aproveitamento de 
luz natural, captação de água pluvial, coleta seletiva do lixo, uso de ma-
deira plástica e torneiras econômicas).

Agricultura: incentivar a produção de produtos orgânicos; Priorizar 
a utilização de produtos locais para a merenda escolar; Realização das 
chamadas feiras livres, onde o consumidor pode adquirir produtos dire-
tamente dos produtores do município.

Social: Apoiar os grupos de terceira idade – promover encontros, 
prestigiar datas comemorativas (dia das mães, dias dos pais, dia do ido-
so, dia internacional da mulher, festa junina, etc.), proporcionar palestras 
e atividades de interesse grupal, bem como viagens de lazer; Fortalecer 
e promover capacitação continuada para conselheiros tutelares e profis-
sionais do SUAS (Sistema Único de Assistência Social); implantar o “Pro-
grama Sábado Família”: evento realizado mensalmente com realização 
de diversas atividades que integram, divertem e orientem todos os mu-
nícipes gratuitamente. Os eventos serão realizados em todos os bairros 
do município.

Tópicos do plano de governo:
Educação: desenvolver um processo educacional participativo, in-

clusivo e democrático; Oferecer melhores condições técnicas, pedagó-
gicas, metodológicas e didáticas em toda a rede de ensino Municipal 
e, quando possível, envolver o ensino estadual; Garantir melhorias no 
transporte escolar, zelando pelo bem estar de nossos educandos.

Agricultura: Aplicar corretamente os recursos do Orçamento Muni-
cipal da agricultura; Garantir a manutenção das máquinas agrícolas atra-
vés de recursos da Prefeitura, buscar a autossuficiência de maquinário; 
Viabilizar a internet rural.

Social: implantar programas tais como: atendimento a gestantes, 
bebê saudável (acompanhamento pediátrico), Sorria Criança, saúde da 
mulher, saúde ao estudante, terceira idade (valorizar e acompanhar clu-
be de idosos), portadores de necessidades especiais; Consolidar os pro-
gramas do Governo Federal em nosso município (ficar atento aos progra-
mas sociais para implantá-los em nosso município; moradia para todos 
(Minha Casa, Minha Vida).
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KELI FERNANDES

O último levantamento parcial 
da Justiça Eleitoral de Santa Cata-
rina mostra que mais de 16,5 mil 
pedidos de registro de candidatura 
foram protocolados no Estado por 

partidos e coligações. Com registros 
protocolados, a Justiça publicou o 
edital das candidaturas e iniciou a 
divulgação dos dados de todos os 
postulantes para a próxima eleição, 
visando principalmente a colabora-
ção na sociedade para julgamento 

das candidaturas. A Justiça Eleitoral 
tem até o próximo dia 05 de agosto 
para julgar todos os processos e de-
ferir os candidatos aptos a concorrer 
nas eleições de 2012.

As informações sobre os can-
didatos estão disponíveis por meio 

do DivulgaCand 2012, um siste-
ma do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) que informa a quantidade de 
candidatos a prefeito, vice-prefeito 
e vereador, além do número de va-
gas nas Câmaras Municipais. Tam-
bém há dados como declaração de 

bens, certidões criminais e previ-
são de gastos de campanha. 

A ferramenta está disponível 
para todos os cidadãos na internet. 
Para acessá-la, não há necessidade 
de cadastro prévio ou autenticação 
de usuário.

CONTAS ABERTAS

No registro eleitoral constam ainda as estimativas de gastos de cada candidato com a campanha, 
além dos dados pessoais e das certidões de antecedentes dos postulantes para a próxima eleição

Justiça Eleitoral divulga patrimônio dos candidatos

aLSedir franciSco de Souza
Nascimento: 23/10/1957
Naturalidade: Piratuba/SC
Formação: ensino Fun-
damental completo
Ocupação: Administrador
Coligação: Modelo somos todos nós
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil 
declaração de bens: R$ 199 
mil (Lotes, quotas, fundo de 
investimento, veículo e va-
lor em moeda nacional)*

erno MicHeLin
Nascimento: 01/09/1961
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: Comerciante
Coligação: Modelo somos todos nós
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 
248 mil (Terrenos e valor 
em moeda nacional)*

Márcia WendLinG rüdiGer
Nascimento: 20/07/1970
Naturalidade: Mondaí/SC
Formação: Superior completo
Ocupação: Agricultora
Coligação: Modelo somos todos nós
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 597 mil 
(Terrenos, quotas, veículos, ações 
e valor em moeda nacional)*

Márcia tereSinHa JacoBy
Nascimento: 10/01/1982
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: Superior completo
Ocupação: Administradora
Coligação: Modelo somos todos nós
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 109 mil (Ve-
ículo e valor em moeda nacional)

VaLdenir carLoS JanicH 
Nascimento: 22/08/1977
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: Carpinteiro, mar-
ceneiro e assemelhados
Coligação: Modelo somos todos nós
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 255 
mil (Quotas, terreno, veículo e 
valor em moeda nacional)

aStor inácio MüLLer
Nascimento: 11/10/1961
Naturalidade: Cruzeiro do Sul/RS
Formação: ensino Mé-
dio incompleto
Ocupação: Administrador
Coligação: Modelo somos todos nós
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil 
declaração de bens: 19 mil (Casa 
e valor em moeda nacional)

HÉLio treViSan 
Nascimento: 20/05/1961
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: Representante Comercial
Coligação: Modelo somos todos nós
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 161 
mil (Terrenos, veículo e va-
lor em moeda nacional)

MiGueL ânGeLo frey
Nascimento: 26/01/1977
Naturalidade: Pinhalzinho/SC
Formação: Superior incompleto
Ocupação: eletricis-
ta e assemelhados
Coligação: Modelo somos todos nós
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil 
declaração de bens: R$ 318 mil (Ter-
renos, casa, apartamento, quotas, 
veículo e valor em moeda nacional)*

VaLdecir euzÉBio 
Nascimento: ensino Fun-
damental completo
Naturalidade: Maravilha/SC
Formação: ensino Fun-
damental completo
Ocupação: Outros
Coligação: Modelo somos todos nós
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil 
declaração de bens: R$ 40 
mil (Lotes, veículo e va-
lor em moeda nacional)

nadir nicoLi
Nascimento: 07/07/1964
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: ensino Fun-
damental completo
Ocupação: Agricultor
Coligação: Modelo somos todos nós
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 367 mil 
(Terrenos, quotas, casa, veículos 
e valor em moeda nacional)*

cecíLia raMBo GeLLer
Nascimento: 26/03/1965
Naturalidade: Pinhalzinho/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: Administradora
Coligação: Modelo somos todos nós
Limite de gastos de 
campanha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 620 mil 
(Quotas, veículos e terras)*

Maria eLaine KrotH
Nascimento: 15/10/1959
Naturalidade: São Carlos/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: dona de casa
Coligação: Modelo somos todos nós
Limite de gastos de 
campanha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 10 mil 
(Valor em moeda nacional)

ViLMar ceSco
Nascimento: 30/10/1961
Naturalidade: Concórdia/SC
Formação: ensino 
Fundamental incompleto
Ocupação: Trabalhador 
de construção civil
Coligação: Modelo somos todos nós
Limite de gastos de 
campanha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 98 
mil (Veículo, quotas e valor 
em moeda nacional)
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quem são os candidatos a vereador?
CANDIDATOS A VEREADOR PELA COLIGAÇÃO MODELO SOMOS TODOS NÓS

*em alguns casos, só uma parte do bem pertence ao candidato, 
sendo que o valor declarado é o total deste bem.

escola de educação Básica dom Helder câmara – Se-
ções: 1, 2, 3, 5, 32 – 1557 eleitores;

Ginásio Linha Salete – Seção: 7 – 134 eleitores;

Ginásio de esportes da Linha Janguta – Seção: 22 – 223 
eleitores;

centro Público de atendimento à Pessoa idosa – Seções: 
11, 88 – 174 eleitores;

centro comunitário da Paróquia São João Bosco – Se-
ções: 4, 33, 84, 85, 87, 89 – 1081 eleitores.

Os locais de votação em 
Modelo serão os seguintes:
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As informações 
sobre os candida-

tos estão dispo-
níveis por meio 
do DivulgaCand 
2012, um siste-
ma do Tribunal 

Superior Eleitoral 
(TSE) que informa 

a quantidade de 
candidatos a pre-
feito, vice-prefeito 
e vereador, além 

do número de 
vagas nas Câma-
ras Municipais. 

dirceu SiLVeira    
Nascimento: 01/12/1963
Naturalidade: Getúlio Vargas/RS
Formação: Lê e escreve
Ocupação: Locutor e comentarista 
de rádio e televisão e radialista
Coligação: Modelo igual para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil 
declaração de bens: R$ 97 mil 
(Veículo, terreno e casa)

rodriGo KuHn WeBer   
Nascimento: 26/05/1993
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: Administrador
Coligação: Modelo igual para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
declaração de bens: Ne-
nhum bem declarado

GerôniMo ortiz   
Nascimento: 16/09/1966
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: ensino Fun-
damental completo 
Ocupação: Motorista de veículos de 
transporte coletivo de passageiros
Coligação: Modelo igual para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 168 mil 
(Veículo, terreno e casa)*

Mario inácio enGeL  
Nascimento: 17/01/1967
Naturalidade: Cunha Porã/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: Locutor e comentarista 
de rádio e televisão e radialista
Coligação: Modelo igual para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 166 
mil (Casa, terreno, veículo e 
valor em moeda nacional)

SeLVino antuneS MacieL     
Nascimento: 04/03/1971
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: ensino Fun-
damental incompleto
Ocupação: Cabeleireiro e barbeiro
Coligação: Modelo igual para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 
22 mil (Veículo)

ediLce decKer KeGLer   
Nascimento: 25/01/1970
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: Técnico de enfermagem 
e assemelhados (exceto enfermeiro)
Coligação: Modelo igual para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 189 mil 
(Veículos, terreno e casa)

SiMone Haerter    
Nascimento: 17/02/1991
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: dona de casa
Coligação: Modelo igual para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 3

Luiz carLoS da cruz  
Nascimento: 29/11/1966
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: ensino Fun-
damental completo
Ocupação: Locutor e comentarista 
de rádio e televisão e radialista
Coligação: Modelo igual para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 162 
mil (Veículo, terreno e casa)

eVaniLde candaten BoziM       
Nascimento: 16/11/1974
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: Superior incompleto
Ocupação: Professora e instrutora 
de formação profissional
Coligação: Modelo igual para todos
Limite de gastos de 
campanha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 180 mil 
(Terreno, veículo e casas)

aLtir dioGo da SiLVa        
Nascimento: 
Naturalidade: Nova erechim/SC
Formação: Lê e escreve
Ocupação: Agricultor
Coligação: Modelo igual para todos
Limite de gastos de 
campanha: R$ 20 mil
declaração de bens: R$ 194 
mil (Lotes, casa, quotas, 
estábulo e veículo)*
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CANDIDATOS A VEREADOR PELA COLIGAÇÃO MODELO IGUAL PARA TODOS
*em alguns casos, só uma parte do bem pertence ao candidato, 

sendo que o valor declarado é o total deste bem.

Um total de 54.648 mesários 
está sendo convocado pela Justiça 
eleitoral para atuar nas eleições 
municipais deste ano. A lista com 
o nome dos eleitores para os quais 
foi emitida a carta de convocação 
encontra-se disponível no site do 
Tribunal Regional eleitoral de 
Santa Catarina (TRe/SC) desde 26 
de junho e, a partir de 9 de agos-
to, passará a ser definitiva com a 
nomeação final, após eventuais 

ajustes.
A grande maioria vem sendo 

chamada via Correios, mas al-
guns dos 105 juízes eleitorais de 
SC optaram pela comunicação 
por oficial de justiça, sobretudo 
em zonas rurais e locais de difícil 
acesso.

Benefícios, dispensas e pe-
nalidades

 Além de participar direta-

mente do processo eleitoral, os 
mesários conseguem outras van-
tagens. O serviço prestado não 
tem remuneração, mas dá direito 
a auxílio-alimentação e dois dias 
de folga, seja no serviço público ou 
privado, para cada dia trabalhado. 
Também é considerado critério de 
desempate em concursos públi-
cos.

Caso o mesário não possa 
comparecer, ele deverá enviar 

uma justificativa ao juiz eleitoral 
responsável até cinco dias após 
a convocação. Se os impedimen-
tos surgirem depois desse prazo, 
haverá tolerância, quando com-
provada a justificativa. Para quem 
não se manifestar até o dia da 
eleição e não comparecer na data 
e na hora marcadas, o prazo para 
apresentar justa causa será de 30 
dias.

As penalidades para quem 

não comparecer e não justificar 
estão previstas na legislação elei-
toral. Nesse caso, o cidadão estará 
sujeito a multa cujo valor pode ser 
de até R$ 350, aproximadamente. 
Para servidores públicos, a pena é 
de quinze dias de suspensão sem 
direito a remuneração. Se a mesa 
receptora de votos ou de justifica-
tivas deixar de funcionar por con-
ta da ausência dos mesários, as 
multas serão aplicadas em dobro.

eles têm participação direta no pleito

Quase 55 mil mesários são convocados para as 
eleições no estado
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NO TRÂNSiTO SOMOS TOdOS PedeSTReS!

Major
Segalin

indicação da 
Manobra de Parada

Nos últimos dias, temos atendido muitos acidentes pela falta 
de sinalização da manobra de parada. Os acidentes ocorrem, nor-
malmente, quando o veículo transitando à frente pretende entrar 
num acesso lindeiro ou parar no acostamento ou num refúgio, e não 
aciona a seta sinalizadora de mudança de direção, popularmente 
conhecido por pisca; outras vezes, a própria luz indicadora do freio 
também não está funcionando, o que dificulta ainda mais, para o 
motorista que segue a retaguarda, perceber a manobra e diminuir a 
velocidade a tempo de evitar o acidente.

Neste período de inverno temos a incidência de muita neblina, 
cerração, chuva, aliado a isso, a pista geralmente em alguns pontos 
esta úmida, se tornando um risco em caso de freada s bruscas ou 
manobras abruptas.

deixar de indicar com antecedência a manobra de parada é uma 
infração considerada Grave, cinco pontos no prontuário de habili-
tação do infrator para fins de suspensão do direito de dirigir e a pe-
nalidade de multa no valor de R$ 127,69 (cento e vinte e sete reais e 
sessenta e nove centavos). 

Além da indicação da manobra através do acionamento do pis-
ca, outros meios auxiliam a visualização do motorista do veículo 
que segue a retaguarda e podem evitar acidentes, como a luz do 
freio que deve estar sempre em perfeito funcionamento, a própria 
diminuição lenta e com antecedência da velocidade, ou mesmo me-
diante gesto de braço que ainda encontra embasamento no código 
de trânsito brasileiro,

O mais grave, quando o motorista não indica a manobra de pa-
rada com antecedência, é a grande possibilidade de ocorrência de 
acidentes, como dos tipos colisão traseira, saída de pista e até mes-
mo colisão frontal com o veículo que circula em sentido oposto.

É importante salientar também, quebrando um dito popular de 
que o motorista que bate na traseira está sempre errado, que o Bo-
letim de Ocorrência de Acidente de Trânsito, o inquérito Policial se 
for o caso, ou outros instrumentos investigatórios podem produzir 
as provas necessárias para a responsabilização de quem realmente 
cometeu a infração que culminou no acidente, por isso, nem sempre 
quem bate na traseira é o responsável, motivo pelo qual, é impor-
tante sempre respeitar as normas de trânsito e as regras gerais de 
circulação, assim, a probabilidade de ocorrência de acidentes será 
bem menor. 

Amigo motorista: sinalize sempre com antecedência as mano-
bras, você precisa ver e ser visto, essa é uma questão primordial no 
trânsito. 

em quinze dias, delegados, escrivães, agentes e 
psicólogos devem se apresentar nas delegacias

estado recebe apoio 
de 324 policiais civis

REFORÇO 

Com a formatura da maior tur-
ma da Academia da Polícia Civil 
(Acadepol) de Santa Catarina, o es-
tado vai receber reforço de mais 324 
policiais civis. dentro de aproxima-
damente quinze dias, delegados, 
escrivães, agentes e psicólogos se 
apresentam nas delegacias. A sole-
nidade de formatura dos policiais 
ocorreu na noite de terça-feira (31), 
no Teatro Pedro ivo Campos, em 
Florianópolis/SC. 

Até o final do ano, o efetivo de 
policiais civis será incrementado 
em, no mínimo, 400 profissionais. 
Além dos 324 que se formaram nes-
ta terça-feira, outros 94 policiais 
continuam seguindo o curso de 
formação profissional na Acadepol, 
em Canasvieiras, na capital. Com a 
conclusão da carga horária das au-
las práticas e teóricas, prevista para 
o final do mês de outubro, estes 
profissionais também serão inte-
grados ao quadro de efetivo policial 
e passarão a atuar nas delegacias do 
estado.

Para o secretário de estado da 
Segurança Pública, César Grubba, 
o reforço de efetivo policial é uma 
das prioridades de sua administra-
ção. “Com a aquisição de mil novas 
pistolas, dois mil coletes balísticos, 
mais de mil viaturas e 1.250 compu-
tadores, estamos proporcionando 
melhores condições de trabalho 
a esses profissionais. Porém, a ca-
pacitação de efetivo profissional 
também continua sendo nosso foco 
de ação.” Com a inclusão dos mais 
de 400 policiais civis, até o final de 
outubro, a Polícia Civil terá um in-

 Governador participa da formação de 324 policiais civis

cremento de cerca de 12% no seu 
efetivo total.

O curso desta primeira turma de 
policiais civis do ano começou em 
março e terminou na segunda-feira 
(30). A maior carga horária está na 
formação dos delegados, são 932 
horas de aulas práticas e teóricas. 
dentre os 324 policiais civis que se 
formaram, estão 209 agentes de po-
lícia, 65 escrivães, 23 delegados e 27 
psicólogos.

Na região
São Miguel do Oeste, Maravilha, 

dionísio Cerqueira e São José do 
Cedro são alguns dos municípios 
que devem receber os novos poli-
ciais.

A 13ª delegacia Regional de Po-
lícia de São Miguel do Oeste possui 
79 policiais para atender 27 municí-

pios da região extremo Oeste cata-
rinense. este ano, 13 novos policiais 
civis devem integrar o efetivo nos 
municípios com maior demanda 
em atendimentos.

de acordo com o delegado ge-
ral da Polícia Civil de São Miguel do 
Oeste, Ricardo Casagrande, o novo 
efetivo deve ser composto por dez 
agentes, dois escrivães e um psicó-
logo. Acrescentou ainda que o ideal 
seria ter pelo menos 180 policiais 
civis atuando no extremo Oeste ca-
tarinense. 

dois deles irão para São José do 
Cedro, um deve ir para Maravilha, 
um para São Miguel do Oeste e ou-
tro policial deve integrar as equipes 
de dionísio Cerqueira. Casagrande 
acrescenta que a vinda de policiais 
aumenta em 17% o efetivo de poli-
ciais civis na região.

 Divulgação

Careta tomba na 
BR-282, em 
Pinhalzinho

O acidente de trânsito 
ocorreu por volta das 08h da 
manhã de quarta-feira (01), 
no km 586,5 da BR-282, em 
Pinhalzinho. de acordo com 
a Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) que atendeu a ocor-

rência, foi um tombamento 
de uma carreta Vw 24250, 
placas de Jacobina/BA, con-
duzida por Josué Oliveira Co-
elho, de 30 anos. Conforme 
a PRF, o condutor da carreta 
saiu ileso.

 Carreta tombou e condutor fica ileso

Divulgação/PRF

O fato foi registrado na Rodo-
via SC-469 em Serra Alta às 16h de 
terça-feira (31). A Polícia Rodoviá-
ria estadual abordou o veículo celta 
de Carazinho/RS, conduzido por 
Clayton Nunes e que tinha como 
passageiros: eleandro Nunes, Fran-

cisco Bentrano e elinara inês de Oli-
veira. No carro foram encontradas 
mercadorias oriundas do Paraguai, 
em quatro volumes, no valor de R$ 
4 mil. Os produtos foram apreendi-
dos e encaminhados à Receita Fe-
deral de dionísio Cerqueira/SC.

Apreensão 
Veículo é abordado com cerca 
de R$ 4 mil em mercadorias 
contrabandeadas 
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As notas publicadas no obituário são gratuitas e podem ser solicitadas pelo telefone 
(49) 3664 1709 ou enviadas para o e-mail obituario@jornalolider.com.br

OBiTUÁRiO
AUGUSTO SOUZA
Faleceu com 79 anos, por volta das 02h30 em sua residência. Seu corpo foi velado no 
Salão Comunitário de Linha Cabeceira do iraceminha e sepultamento no cemitério mu-
nicipal de Maravilha. 

errata
VERONICA ANITA GRUCHINSKI ZIMMERMAN, faleceu na quarta-feira (25). Na 
edição 119 divulgamos que ela teria falecido em decorrência de um câncer, mas faleceu 
em decorrência de complicações pós-operatório após um transplante de fígado.

OLIVO ZANETI
Faleceu no dia 25 de julho, em sua residência na Linha daltro Filho, Guaraciaba, aos 87 
anos. Seu corpo foi velado na Capela São Thiago, de Linha daltro Filho e foi sepultado no 
cemitério da comunidade. 

ANGELINA ANDRIOLI KOSSMAN
Faleceu no dia 27 de julho, no Hospital Regional de São Miguel Oeste, aos 87 anos. O seu 
corpo foi velado na Capela Católica São Brás, de Linha Liso Baixo, Guaraciaba, e foi sep-
ultado no cemitério da comunidade. A família convida para o culto de sétimo dia, a ser 
celebrado, hoje (04) às 14 horas, na Capela São Brás de Linha Liso baixo, Guaraciaba.
Mensagem: Mãe, Vó e Bisavó Angelina, não importa se está longe ou perto, o que importa 
é que está em nossos corações.

JOSÉ ARNALDO LUDWIG
Faleceu no dia 27 de julho, às 18h, em Maravilha, aos 57 anos. Seu corpo foi velado na 
cripta da igreja Matriz de São Miguel do Oeste, e foi sepultado no Cemitério Municipal. A 
família convida para a missa de sétimo dia a ser celebrada hoje (04), às 18h, na cripta da 
igreja Matriz de São Miguel do Oeste.

NATALINA ISOTON MOLOSSI
Faleceu no dia 28 de julho, no Hospital Regional de Chapecó, aos 64 anos. Seu corpo foi 
velado na Capela em Linha São Paulo, Anchieta, e foi sepultado no cemitério da comuni-
dade. A família convida para o culto de sétimo dia a ser celebrado hoje (04) às 14h30 na 
Capela de Linha São Paulo, Anchieta.
Mensagem: Se pudéssemos agora sintetizar o que sentimos, diríamos assim:
Obrigado Mãe, desfrute com merecimento da felicidade eterna. estamos com saudades 
de ti, descanse em paz, um dia nos reencontramos na glória celestial, junto do pai eterno 
e para sempre; que assim seja amém.

IZALINO  ASQUIDAMINI
Faleceu no dia 27 de julho, em sua residência, em Guaraciaba, aos 65 anos. Seu corpo foi 
velado na cripta da igreja Matriz de Guaraciaba, e foi sepultado no cemitério municipal. 
izalino Asquidamini nasceu em encantado/RS no dia 25 de agosto de 1946, era o primei-
ro de 10 filhos do casal Alberto e Maria Adélia Asquidamini. Mudou-se para Guaraciaba/
SC aos 12 anos, passando a residir na Linha Sede Flores e mais tarde na Linha Cordil-
heira. Aos 45 anos mudou-se para a cidade de Guaraciaba. era casado com Teresinha 
Bresolin, com quem teve três filhos: Vera, enio e Simone. Faleceu no dia 27 de julho, em 
sua residência, em Guaraciaba, aos 65 anos. depois de muitos anos de árduo trabalho, 
pensando sempre em primeiro lugar no bem estar e cuidados de sua família, com muita 
serenidade, humildade e companheirismo. Assim foi a vida de nosso pai izalino: con-
forme suas reais possibilidades e limitações, pensando sempre primeiro na família e nos 
outros, ele, nesta Terra, expressou o melhor de si e legou-nos, com muita simplicidade, 
um grande exemplo: ser um forte esteio familiar e ter carinho e cuidado com as pessoas 
doentes e impossibilitadas de trilhar sozinhas o seu próprio caminho. A família convida 
para a missa de sétimo dia, a ser celebrada, amanhã (05), às 08h30, na igreja Matriz de 
Guaraciaba.

AVALIAÇÃO

Região

Fraude

Número de homicídios no estado 
diminui no primeiro semestre de 2012

Polícia Civil prende 
estelionatário em São Carlos

Corpo de jovem é localizado 
no Rio Chapecó 

Acidente de trânsito com lesões 
corporais é registrado em Maravilha

No primeiro semestre de 2012 
aconteceram 361 homicídios em 
Santa Catarina. O número é 8,84% 
menor que no mesmo período de 
2011, quando houve 396 assassina-
tos no estado. O primeiro semestre 
de 2012 foi o menos violento dos úl-
timos cinco anos.

em relação ao primeiro semes-
tre de 2011, nos municípios onde 
houve maior aumento no número 
de homicídios foram Criciúma, que 
teve 11 assassinatos a mais, Palho-
ça, com mais cinco, e Caçador, com 
mais quatro. em contrapartida, as 

cidades onde houve diminuição no 
número de homicídios foram itajaí, 
com menos 15 assassinatos em re-
lação a 2011, e Florianópolis, com 
menos oito.

As estatísticas acabaram de ser 
divulgadas em relatório da Secre-
taria de Segurança Pública (SSP), 
que também trouxe dados interes-
santes com relação aos autores dos 
crimes. do total, 96,48% são ho-
mens. A maioria tem entre 18 e 24 
anos e 82% do total de autores têm 
antecedentes criminais. esse perfil 
é semelhante ao das vítimas, cuja 

maioria também tem entre 18 e 24 
anos, 86,98% são homens e 67% têm 
antecedentes criminais.

entre os motivos, a desavença 
aparece com 55,73%, o passional 
com 20,68% e o tráfico de drogas 
com 16,79%. No caso do homicí-
dio ser cometido por uma mulher, 
o passional passa a ser o principal 
motivo em 66,67% dos casos. Qua-
se metade dos homicídios ocorre 
nos finais de semana: 41,83%. Com 
relação aos horários, 64,54% dos as-
sassinatos acontecem entre às 18h 
e 6h.

A Polícia Civil, por meio da dele-
gacia de Polícia da Comarca de São 
Carlos, prendeu em flagrante Mar-
celo Carlos Puhl, 35 anos, pelo crime 
de estelionato, na quarta-feira (01).

Puhl foi preso depois de ter ven-
dido uma TV de 42 polegadas em 
uma caixa de papelão fechada, sem 
a televisão. depois de investigações, 
os policiais localizaram o suspeito e 
o conduziram até a delegacia, onde 
foi reconhecido pela vítima. O di-
nheiro foi recuperado.

O suspeito já possuía anteceden-
te por estelionato e foi encaminhado 
à Cadeia Pública de Maravilha.

Marcelo Carlos Puhl está preso em 
Maravilha

Divulgação Polícia Civil

As estatísticas foram divulgadas pela Secretaria de Segurança 
Pública

Na última semana, o desapareci-
mento da jovem já havia mobilizado 
a equipe de buscas, que passou um 
dia fazendo mergulhos em busca do 
corpo da garota. Sem evidências, as 
buscas foram canceladas e a tese de 
que Juliana teria saído da cidade era 
a principal linha da investigação da 
Polícia Civil.

O resgate foi realizado sete quilô-
metros abaixo da ponte do Rio Cha-
pecó, onde supostamente Juliana te-
ria se suicidado.

Por volta das 20h, o delegado da 
3ª delegacia de Polícia, Márcio Mar-
celino, declarou ser mesmo de Juliana 
Trevelin, o corpo encontrado no rio 

Chapecó. A jovem estava desapareci-
da desde segunda-feira (23). Confor-
me o delegado, os indicativos apon-
tam que Juliana tirou a própria vida.

O caso
Juliana Trevelin é do interior de 

Águas Frias, mas morava e trabalhava 
há dois anos em Chapecó. ela estava 
trabalhando na casa de uma família. 
Segunda-feira (23) ela foi para a casa 
da avó e pediu aos pais, que moram 
em Águas Frias, para a buscarem, 
pois ela voltaria para a casa deles. Por 
volta das 16h, a mãe e uma cunhada 
encontraram Juliana na casa da avó. 
ela entregou todas as roupas e do-

cumentos às duas e disse que iria de 
ônibus para Águas Frias na manhã de 
terça-feira.

Por volta das 19h de segunda-fei-
ra, Juliana saiu da casa da avó para ir 
a um posto de combustíveis próximo 
a residência. ela disse que chamaria 
um táxi e que a avó não precisava se 
preocupar. O taxista levou Juliana até 
a ponte do Rio Chapecó, entre Nova 
itaberaba e Nova erechim. ela disse 
que encontraria parentes que mo-
ravam ali perto. Ao fazer o retorno, o 
taxista viu a jovem caminhando sobre 
a ponte. Ainda na mesma noite, a avó 
encontrou um caderninho de Juliana 
com uma carta de despedida. 

No final da tarde de quinta-
feira (02), por volta das 18h40, 
na Avenida Maravilha, ocorreu 
um acidente de trânsito.

envolveram-se um GM/
corsa wind de Santa Terezinha 
do Progresso/SC, conduzido 
por um homem de 51 anos e a 
motocicleta Honda/CBX 250 
twister de Maravilha pilotada 
por uma menor de 17 anos.

Conforme a Polícia Militar 
(PM) que atendeu a ocorrência, 

a menor foi conduzida ao Hos-
pital São José de Maravilha pelo 
Corpo de Bombeiros com esco-
riações pelo corpo e suspeita 
de lesão na coluna serviçal. 

do acidente ainda resulta-
ram danos em ambos os veícu-
los. No corsa foram registrados 
danos materiais no para-brisa 
dianteiro, retrovisor, para-lama 
dianteiro e traseiro e portas 
dianteira e traseira esquerda. 
Já na motocicleta houve danos 

generalizados na parte diantei-
ra.

Conforme a PM, não foi 
possível a confecção do croqui 
uma vez que os veículos ha-
viam sido removidos do local 
do acidente desconfigurando a 
cena. Foi feito o levantamento 
fotográfico e lavrados os Autos 
de infração de trânsito, sendo 
que a condutora da motocicleta 
não possuía Carteira Nacional 
de Habilitação (CNH).
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 “Não podemos ficar sentados olhando o preço reagir devido 
à falência de criadores e à exclusão de agricultores familiares 
da atividade, que resultará na diminuição do produto no 
mercado e em aumento do preço”.
Deputado estadual Dirceu Dresch

A/31 ..................................................................................................

Agricultura

Medidas anunciadas pela MAPA ainda não foram 
analisadas pelo Conselho Monetário Nacional

Medidas de apoio prometidas 
aos suinocultores são cobradas 
por dresch 

SUINOCULTURA 

O deputado estadual e líder do 
PT na Assembleia Legislativa de San-
ta Catarina, dirceu dresch (PT), cri-
ticou a demora na implementação 
do pacote de medidas para ajudar 
os agricultores criadores de suínos, 
anunciadas pelo ministro de Agricul-
tura, Mendes Ribeiro. “estivemos em 
Brasília no dia 13 deste mês e saímos 
de lá com o compromisso de que vá-
rias ações seriam colocadas em práti-
ca para minimizar os efeitos da crise, 
mas até agora pouco aconteceu. isso 
fragiliza o ministro”, declarou.

As medidas que foram anuncia-
das pelo Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (MAPA), 
como prorrogação de dívidas, aber-
tura de linha especial de crédito, 
Prêmio de escoamento do Produto 
(PeP) para assegurar aos produto-
res rurais um preço de referência de 
R$ 2,30/kg e diminuir os estoques, e 

Deputado cobrou agilidade 
na implantação das medidas 
anunciadas

Alesc.sc.gov.br

subsídio aos produtores, ainda não 
foram analisadas pelo Conselho Mo-
netário Nacional (CMN). 

dresch ressalta que a situação 

é gravíssima, e que as medidas são 
emergenciais e não podem ficar re-
presadas pela burocracia e pela falta 
de prioridade. “Não podemos ficar 
sentados olhando o preço reagir devi-
do à falência de criadores e à exclusão 
de agricultores familiares da ativida-
de, que resultará na diminuição do 
produto no mercado e em aumento 
do preço”. 

O deputado defende uma mu-
dança na cadeia produtiva da sui-
nocultura como forma de manter os 
agricultores familiares na atividade. 
“Sob orientação das agroindústrias, 
os criadores aumentaram a produção 
e o resultado hoje é um excesso de 
carne no mercado e uma grave crise, 
que provocou o acúmulo de dívidas 
e de estruturas ociosas. O governo 
precisa tomar as rédeas desse setor. 
Se deixar como está irá privilegiar a 
concentração da produção” analisa.

Parceria 
Comunidades indígenas entregam demandas 
para a Secretaria da Agricultura 

Na terça-feira (31) a Secretaria de 
estado da Agricultura e da Pesca rece-
beu as demandas das comunidades 
indígenas de Santa Catarina, por meio 
dos representantes das tribos Xapecó 
e Chimbangue e dos coordenadores 
regionais da Fundação Nacional do 
Índio (Funai) de Chapecó e do Litoral 
Sul, Pedro Possamai e João Alberto 
Ferrarezi.  

Tendo como principais atividades 
econômicas o artesanato e a produção 
de leite e grãos, os indígenas catari-
nenses solicitaram ao secretário de 
estado da Agricultura e da Pesca, João 
Rodrigues, meios para que as aldeias 
também sejam beneficiadas com as 
políticas públicas voltadas para o fo-
mento da agricultura. 

O conselheiro estadual dos Povos 
indígenas (Cepin), José Benites, expli-
cou que “Queremos encontrar uma 
forma de ampliar o acesso às políticas 
públicas e contribuir para a melhoria 
de qualidade de vida dos povos indí-
genas em Santa Catarina. Solicitamos 
uma assistência técnica direcionada e 
permanente para orientar e ensinar os 

índios”. 
João Rodrigues destacou a impor-

tância da parceria entre a Secretaria 
da Agricultura, prefeituras e Governo 
Federal para que os indígenas sejam 
capacitados e tenham participação 
nos benefícios oferecidos aos agricul-
tores. “Nós colocamos os programas 
da Secretaria da Agricultura à disposi-
ção dos índios, tanto que o Programa 
Santa Catarina já atende 14 aldeias 
com projetos estruturantes de até R$ 
300 mil, mas precisamos do apoio do 
Governo Federal para fazer ações es-

pecíficas para essa população."
A criação de um comitê gestor 

para contribuir na elaboração dos pro-
jetos estruturantes do SC Rural tam-
bém foi debatida. “devemos ampliar 
as ações para que os programas sejam 
acessíveis também para os índios ca-
tarinenses. Além disso, é importante 
fortalecer a parceria com as prefeitu-
ras para atender as aldeias e suas de-
mandas”, disse o secretário Rodrigues. 
“Podem contar conosco, se for preci-
so iremos adaptar nossos programas 
para atendê-los”, concluiu. 

Reunião debateu inclusão de indígenas em políticas para a agricultura

SAR/Divulgação

de acordo com o gerente execu-
tivo da diretoria de Reestruturação 
de Ativos do Banco do Brasil (BB), 
Oldemir Senner Geng, os produtores 
rurais que têm dívidas vencidas com 
o BB até 30 de junho deste ano estão 
sendo chamados para renegociar os 
débitos em condições especiais até o 
final do mês de setembro. 

O gerente destaca que não é pos-
sível estimar um valor total passível 
de renegociação, pois há em torno de 
250 mil contratos inadimplentes, com 
os mais distintos valores possíveis, 
muitos deles já renegociados no ano 
passado. No entanto este é um núme-
ro significativo, sendo que em 2011, 
uma oportunidade parecida recalcu-
lou dívidas no total de R$ 2,3 bilhões. 

Geng explicou que as condições 

de agora são melhores do que as do 
ano passado, pois além de juros me-
nores é possível flexibilizar o percen-
tual de entrada mínima para renego-
ciação, que era 20% e agora cai para 
10%, e parcelar o débito em até dez 
anos. Quanto maior a entrada melhor 
são as condições para recálculo dos 
encargos financeiros.

Conforme o gerente do BB as 
operações serão analisadas caso a 
caso, em razão da diversidade de si-
tuações e da existência de dívidas de 
agricultores que não são mais clientes 
do banco. Geng ressalta que em qual-
quer situação, o BB tem interesse em 
fortalecer o relacionamento com a 
produção rural e contribuir para que 
seus agentes mantenham a atividade 
produtiva.

Renegociação 

Habitação 

Fetraf-Sul 

Banco do Brasil oferece condições 
especiais para produtores rurais 
regularizar dívidas 

Convênio entre Cooperhaf e 
Banco do Brasil é firmado 

Reunião discute crédito 
emergencial  

A Cooperativa de Habitação dos 
Agricultores Familiares (Cooperhaf) 
assinou na segunda-feira (30) um con-
vênio com o Banco do Brasil para ope-
racionalização do Programa Nacional 
de Habitação Rural (PNHR Minha Casa 
Minha Vida). O convênio vai viabilizar 
a construção e reformas de moradias 
para agricultores familiares dos três es-
tados do Sul.

Representantes do BB visitaram 
a cooperativa em fevereiro deste ano 
para conhecer o processo, quando a 
Cooperhaf encaminhou ao Banco a 
documentação para a execução de uni-

dades habitacionais.
A Cooperhaf acredita que este é um 

fator positivo, pois com mais um agente 
financeiro operando a política nacional 
de habitação os processos deverão ficar 
mais ágeis. “Temos uma expectativa 
muito grande já que o BB tem anos de 
experiência com clientes agricultores e 
Cooperhaf tem a expectativa de contra-
tar o maior numero possível em 2012”, 
destacam os representantes da coope-
rativa.

O Banco do Brasil estima contratar, 
até o final de 2014, 100 mil unidades ha-
bitacionais no PNHR, em todo o país.

Crédito emergencial foi tema de 
uma reunião na quarta-feira (01) en-
tre o coordenador geral da Federa-
ção dos Trabalhadores na Agricultu-
ra Familiar da Região Sul (Fetraf-Sul/
CUT), Celso Ludwig, e o diretor do 
departamento de Financiamento e 
Proteção da Produção da Secretaria 
de Agricultura Familiar do Minis-
tério do desenvolvimento Agrário 
(MdA), João Guadagnin. 

Segundo o coordenador surgi-
ram dúvidas sobre o crédito emer-
gencial de R$ 10 mil. “Alguns sindi-

catos nos indagaram sobre 35% do 
crédito ser para custeio, essa infor-
mação foi confirmada por Guadag-
nin”. Os agricultores familiares pode-
rão adquirir equipamentos de valor 
superior aos R$ 10 mil, utilizando 
parte do recurso próprio.

A Fetraf-Sul/CUT orienta os sin-
dicatos de sua base, principalmente 
os dirigentes sindicais, para que in-
centivem os agricultores familiares a 
investir em soluções para a estiagem. 
“Cisternas, açudes, poços e irrigação 
devem ser preferência”, concluiu. 
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PRÓXIMA RODADA Esporte
E/04............................................................

1° Atlético-MG 32 13 10 2 1 25 8 17 82%

2° Vasco 30 13 9 3 1 20 11 9 77%

3° Fluminense 26 13 7 5 1 22 8 14 67%

4° Grêmio 24 13 8 0 5 18 12 6 62%

5° Cruzeiro 23 13 7 2 4 17 14 3 59%

6° Internacional 23 13 6 5 2 18 11 7 59%

7° São Paulo 22 13 7 1 5 21 16 5 56%

8° Botafogo 20 13 6 2 5 22 17 5 51%

9° Corinthians 16 13 4 4 5 13 13 0 41%

10° Ponte Preta 16 13 4 4 5 16 17 -1 41%

11° Flamengo 16 13 4 4 5 16 21 -5 41%

12° Coritiba 15 13 4 3 6 23 27 -4 38%

13° Sport 14 13 3 5 5 13 19 -6 36%

14° Náutico 13 13 4 1 8 17 27 -10 33%

15° Portuguesa 13 13 3 4 6 10 16 -6 33%

16° Santos 13 13 2 7 4 9 12 -3 33%

17° Bahia 12 13 2 6 5 11 18 -7 31%

18° Palmeiras 10 13 2 4 7 13 16 -3 26%

19° Atlético-GO 9 13 2 3 8 12 25 -13 23%

20° Figueirense 8 13 1 5 7 13 21 -8 21%

04/08 18:30 
Flamengo-RJ x Atlético-MG
Palmeiras-SP x Internacional-RS

04/08 18:30 
Atlético-GO x Botafogo-RJ

04/08 21:00 
Portuguesa-SP x Figueirense-SC

05/08 16:00 
Vasco-RJ x Corinthians-SP

05/08 16:00 
Grêmio-RS x Bahia-BA
Coritiba-PR x Fluminense-RJ
São Paulo-SP x Sport-PE

05/08 18:30 
Cruzeiro-MG x Ponte Preta-SP
Náutico-PE x Santos-SP

Após estrear com vitória na Copa Sul 
Americana diante do Coritiba, pelo pla-
car de 1 a 0, em um jogo atípico, onde as 
duas equipes sofreram muito com a forte 
chuva e o campo encharcado, o Grêmio 
volta a focar no Campeonato Brasileiro. 
Pela competição Sul-Americana o trico-
lor volta a campo no dia 23 de agosto, no 
Couto Pereira, com a vantagem do em-
pate para avançar a próxima fase.

Amanhã (05), às 16h, o time co-

mandado pelo técnico Vanderlei Lu-
xemburgo recebe o Bahia, no Estádio 
Olímpico, em Porto Alegre.  Apesar da 
derrota na última rodada, a equipe se 
manteve na 4ª colocação na tabela de 
classificação do Brasileirão. 

O tricolor gaúcho apresentou ofi-
cialmente o novo reforço, o garoto Wan-
gler, contratado junto ao Caxias, o joga-
dor será integrado primeiramente ao 
grupo sub-23 para que posteriormen-

te, caso demonstre bom desempenho, 
possa ser escalado na equipe principal. 

O técnico Luxemburgo garante que 
o Grêmio dividirá atenção entre o Bra-
sileirão e Sul-Americana, priorizando 
as duas competições, buscando man-
ter a boa campanha no Campeonato 
Brasileiro e, ao mesmo tempo o título 
da Sul-Americana que garante ao cam-
peão, vaga na Taça Libertadores da 
América do próximo ano.

GRÊMIO

Tricolor enfrenta o Bahia amanhã
Uma vitória garante a permanência do tricolor gaúcho no G-4 do Brasileirão

O Internacional caiu para a 6ª colocação na tabela do 
Campeonato Brasileiro, após o empate sem gols com o Vas-
co na última rodada. Agora o time comandado pelo técnico 
Fernandão treina forte visando ao jogo contra o Palmeiras, 
na Arena Barueri às 18h30 de hoje (04). O grupo realizou 
trabalhos no centro de treinamento durante toda a semana, 
com atividades voltadas para a parte tática, técnica e física.

Após a estreia do uruguaio Diego Forlán, o zagueiro Juan 
teve seu nome publicado no Boletim Informativo Diário 

(BID) da Confederação Brasi-
leira de Futebol (CBF) e está 
à disposição da comissão téc-
nica. O lateral-direito Nei está 
recuperado e deve retornar ao 
time, Dátolo e Kleber estão 
em fase final de recuperação, 
o argentino D’Alessandro sen-
tiu nova lesão no jogo com o 
Vasco e deverá ficar fora da 
equipe até o final do primei-
ro turno. Dagoberto também 
desfalcará a equipe.

Sem Dagoberto, Dátolo, 
D’Alessandro, Damião e Kle-
ber, a comissão técnica depo-
sita confiança na revelação 
colorada, o garoto Fred, que 
teve boas atuações nos últimos 

jogos e conquistou a confiança do torcedor. O técnico Fernan-
dão garante que a base terá total atenção e os atletas que se 
destacarem por lá serão aproveitados na equipe principal, a 
exemplo de Fred e Otavio, dois garotos oriundos da base colo-
rada e que já conquistaram espaço no grupo principal. 

Além da série de lesões dos principais jogadores do elen-
co, o Internacional sofre também com as convocações de 
atletas para defender seleções, Damião serve a Seleção Bra-
sileira, Oscar foi vendido ao Chelsea e após os jogos Olímpi-
cos de Londres não atuará mais pelo colorado, já Guiñazu 
foi convocado para defender a Seleção Argentina e também 
será desfalque nas próximas rodadas.

Colorado encara o Palmeiras hoje
INTERNACIONAL

Desfalcada, equipe gaúcha vai até a Arena Barueri em busca de três pontos diante do time de Felipão

Inter treinou forte para o jogo de hoje contra o Palmeiras

Site do Inter

Após estrear com vitória na Copa Sul 
Americana diante do Coritiba, pelo pla-
car de 1 a 0, em um jogo atípico, onde as 
duas equipes sofreram muito com a for-
te chuva e o campo encharcado, o Grê-
mio volta a focar no Campeonato Brasi-
leiro. Pela competição Sul-Americana o 
tricolor volta a campo no dia 23 de agos-
to, no Couto Pereira, com a vantagem do 
empate para avançar a próxima fase.

Amanhã (05), às 16h, o time coman-

dado pelo técnico Vanderlei Luxembur-
go recebe o Bahia, no estádio Olímpico, 
em Porto Alegre.  Apesar da derrota na 
última rodada, a equipe se manteve na 
4ª colocação na tabela de classificação 
do Brasileirão. 

O tricolor gaúcho apresentou oficial-
mente o novo reforço, o garoto wangler, 
contratado junto ao Caxias, o jogador 
será integrado primeiramente ao grupo 
sub-23 para que posteriormente, caso 

demonstre bom desempenho, possa ser 
escalado na equipe principal. 

O técnico Luxemburgo garante que 
o Grêmio dividirá atenção entre o Bra-
sileirão e Sul-Americana, priorizando 
as duas competições, buscando manter 
a boa campanha no Campeonato Bra-
sileiro e, ao mesmo tempo o título da 
Sul-Americana que garante ao campeão, 
vaga na Taça Libertadores da América 
do próximo ano.

Uma vitória garante a permanência do tricolor gaúcho no G-4 
do Brasileirão

desfalcada, equipe gaúcha vai até a Arena Barueri em busca de 
três pontos diante do time de Felipão

Grêmio enfrenta 
o Bahia amanhã

internacional encara o Palmeiras hoje

 Site do Grêmio

Grêmio busca 
a vitória e 
permanência 
no G-4

O internacional caiu para a 6ª colocação na 
tabela do Campeonato Brasileiro, após o empate 
sem gols com o Vasco na última rodada. Agora o 
time comandado pelo técnico Fernandão treina 
forte visando o jogo contra o Palmeiras, na Arena 
Barueri às 18h30 de hoje (04). O grupo realizou tra-
balhos no centro de treinamento durante toda a se-
mana, com atividades voltadas para a parte tática, 
técnica e física.

Após a estreia do uruguaio diego Forlán, o za-
gueiro Juan teve seu nome publicado no Boletim 
informativo diário (Bid) da Confederação Brasi-
leira de Futebol (CBF) e está à disposição da comis-
são técnica. O lateral-direito Nei está recuperado e 
deve retornar ao time, dátolo e Kleber estão em 
fase final de recuperação, o argentino d’Alessandro 
sentiu nova lesão no jogo com o Vasco e deverá 
ficar fora da equipe até o final do primeiro turno. 
dagoberto também desfalcará a equipe.

Sem dagoberto, dátolo, d’Alessandro, damião e Kleber, a co-
missão técnica deposita confiança na revelação colorada, o garo-
to Fred, que teve boas atuações nos últimos jogos e conquistou a 
confiança do torcedor. O técnico Fernandão garante que a base 
terá total atenção e os atletas que se destacarem por lá serão apro-
veitados na equipe principal, a exemplo de Fred e Otavio, dois ga-
rotos oriundos da base colorada e que já conquistaram espaço no 

grupo principal. 
Além da série de lesões dos principais jogadores do elenco, o 

internacional sofre também com as convocações de atletas para 
defender seleções, damião serve a Seleção Brasileira, Oscar foi 
vendido ao Chelsea e após os jogos Olímpicos de Londres não 
atuará mais pelo colorado, já Guiñazu foi convocado para defen-
der a Seleção Argentina e também será desfalque nas próximas 
rodadas.

Site do Inter

Internacional treinou forte para o jogo de hoje contra o Palmeiras

Futsal

Hoje tem final da Copa Oeste de Futsal
Na noite de hoje (04) serão realiza-

dos no município de Sul Brasil os jogos 
finais da Copa Oeste de Futsal. A com-
petição foi organizada pelos departa-
mentos de esportes dos municípios de 
Sul Brasil e Serra Alta, sendo que os jogos 
foram realizados nestas duas cidades. 
Participaram do campeonato os muni-
cípios de Serra Alta, Sul Brasil, Modelo, 
Pinhalzinho, Bom Jesus do Oeste, Sau-

dades, Águas Frias e Nova erechim nas 
categorias feminino e masculino.

Na noite de quinta-feira (02) foram 
realizadas as semifinais, tendo os se-
guintes resultados: no feminino jogaram 
Pinhalzinho 3 x 1 Nova erechim e Mo-
delo 3 x 1 Sul brasil; já  no masculino en-
frentaram-se Pinhalzinho 9 x 2 Sul Brasil 
e Saudades 2 x 2 Serra Alta, sendo que na 
prorrogação, Saudades venceu por 2 x 0. 

Hoje (04) os jogos iniciam às 18h no 
Ginásio de esportes de Sul Brasil com as 
disputas dos terceiros lugares entre Nova 
erechim e Sul Brasil no feminino e Sul 
Brasil e Serra Alta no masculino. Após 
serão realizadas as finais entre Modelo e 
Pinhalzinho no feminino e Pinhalzinho 
e Saudades no masculino. Após os jogos 
será realizada a entrega da premiação 
para os vencedores. 

 Divulgação

Equipe de 
Modelo 
disputa mais 
uma final 
no futsal 
feminino
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Esporte

Modelo 

Futsal feminino conquista o 4º 
Circuito Gaúcho de Futsal  

 No sábado (28) o futsal fe-
minino de Modelo esteve em 
Constantina/RS, onde disputou 
o 4º Circuito Gaúcho de Futsal 
2012. A cidade de Modelo este-
ve representada nas categorias 
sub 13 e sub 15. Na oportunida-
de as equipes comandadas pelo 
professo Cleto Schuster jogaram 
com Juventus F.C, Pinheirinho 
do Vale, Palestra, CMd Constan-
tina, Trindade do Sul, Planalto, 
conquistando todas às vitorias 
nas categorias Sub-13 e 15, sen-
do Campeão nas duas catego-
rias.

Conforme o professor Cleto 
os resultados positivos obtidos 
pelas jovens meninas só quali-
ficaram o processo de ensino da 
modalidade, além de oferecer 
ainda mais experiência para as 
mesmas. Cleto ainda ressalta o bom nível que a 

competição oferece nos confrontos e sua tradi-
ção no calendário esportivo da modalidade. 

Equipe modelense conquistou título em Constantina/RS

Divulgação

Maravilha

Futebol de Campo

Passeio Ciclístico Lojas 
Quero-Quero será domingo

Domingo tem rodada 
somente dos juniores

em decorrências das chuvas do 
último domingo (29) o Passeio Ciclís-
tico Lojas Quero-Quero foi transferi-
do para este domingo (05). O objetivo 
do evento é destacas os esportes de 
Maravilha. 

Para o Passeio Ciclístico poderão 
participar maravilhenses de todas as 
idades. As premiações serão de ci-

clista mais novo, ciclista mais velho e 
bicicleta mais enfeitada, onde será re-
alizado entre os inscritos o sorteio de 
uma bicicleta. As inscrições poderão 
ser efetuadas junto ao departamento 
de esportes ou no dia do evento, sen-
do que a saída será em frente à pre-
feitura às 9h30, percorrendo as prin-
cipais ruas de Maravilha. 

devido aos jogos transferidos no 
último domingo (29) da categoria ju-
niores, a coordenação geral da com-
petição definiu que no domingo (05), 
serão realizados somente os jogos 
transferidos da categoria juniores, não 
sendo realizados jogos da categoria 
veteranos. 

Programação dos jogos da cate-
goria juniores para domingo (05) é a 

seguinte:
No campo dr. Leal Filho – CRM 

às 14h15 enfrentam-se e.C. Bela Vista 
x 1º de Maio Chinelo Queimado. No 
campo da Linha Guaraipo jogam às 
14h15 Corinthians Guaraipo X inter-
nacional Barro Preto. e no campo da 
Linha Consoladora enfrentam-se tam-
bém às 14h15 internacional da Conso-
ladora x SeR Vasco. 

DANÇA

Participam do evento 14 municípios da SdR Maravilha

Festival dança Catarina é neste domingo

O Festival escolar dança Catari-
na realiza sua etapa microrregional 
neste domingo (5). O evento será 
realizado no município de Modelo 
com início às 18h no Ginásio de es-
portes do município e conta com a 
participação dos 14 municípios de 
abrangência da Secretaria de esta-
do de desenvolvimento Regional 
de Maravilha (SdR). O dança Cata-
rina é promovido pelo Governo do 
estado de Santa Catarina através da 
Fundação Catarinense de esportes 
(Fesporte) em parceria com a SdR 
de Maravilha e apoio das Prefeituras 
Municipais.

Segundo o integrador esportivo 
da SdR Maravilha, Leandro Gia-
comolli, o festival que está em sua 
décima terceira edição, tem como 
objetivos promover um intercâmbio 
esportivo, educacional e cultural 
entre seus promotores, organizado-
res e participantes; dar continuida-
de ao processo pedagógico viven-
ciado nas escolas, principalmente 
durante as aulas de educação Fí-
sica; desenvolver os princípios de 
coeducação, emancipação, integra-
ção, participação, regionalismo e 
totalidade, norteadores do esporte 

educacional nacional e situar a es-
cola também como centro esporti-
vo, cultural e de lazer, tornando-a 
corresponsável pela formação com-
pleta do cidadão e da sociedade.

Giacomolli frisa, ainda que o 
dança Catarina está dividido em 
três modalidades distintas e duas 
categorias: mirim e infanto-juvenil. 
“entre as modalidades estão a dan-
ça livre que concorre nas categorias 
mirim e infanto-juvenil, as danças 
populares e folclóricas que concor-
rem na categoria infanto-juvenil e a 
dança de salão na categoria infanto-
juvenil”, destaca.

As inscrições foram realizadas 
até a última quinta-feira (02), quan-
do também foi realizado o congres-
so técnico na Câmara de Vereado-
res de Modelo. O congresso tem 
a finalidade de discutir e aprovar 
assuntos inerentes ao evento, além 
de definir por sorteio a ordem de 
apresentação, priorizando as insti-
tuições presentes, por representa-
ção oficial.

Categorias
As três modalidades disputa-

das serão dança livre nas categorias 

mirim e infanto-juvenil; danças po-
pulares e folclóricas na categoria 
infanto-juvenil; e dança de salão na 
categoria infanto-juvenil. 

Na categoria mirim participam 
alunos-bailarinos que estejam fre-
quentando o ensino fundamental, 
nascidos entre os anos de 2001, 
2002, 2003, 2004, 2005, matricula-
dos até o dia 31 de março de 2012, 
nos estabelecimentos de ensino da 
rede pública do estado de Santa 
Catarina, os quais irão represen-
tar. “Vale salientar que a categoria 
mirim somente participa da etapa 
microrregional, não classificando 
aluno-bailarino para a regional”, ex-
plica Giacomolli.

Na categoria infanto-juvenil, 
participam alunos-bailarinos, nas-
cidos entre os anos de, 1997, 1998, 
1999 e 2000, matriculados até o dia 
31 de março de 2012, nos estabele-
cimentos de ensino da rede pública 
do estado de Santa Catarina.

Além das categorias que par-
ticiparão do festival, Giacomolli 
destaca que outros grupos podem 
participar e mostrar seu trabalho 
durante o evento. “esta participa-
ção será de forma não competitiva, 

e poderão participar grupos de dan-
ça da 3ª idade, grupos de dança de 
academias, de associações e Centro 
de Tradições Gauchas (CTGs)”. 

Etapa Regional
A etapa microrregional classifi-

ca os participantes da categoria in-
fanto-juvenil para a etapa regional 
Oeste, sendo um grupo de dança li-
vre, um grupo de danças populares 
e folclóricas e dois casais da dança 
de salão. Participam desta etapa 
regional as SdRs de Maravilha, São 
Miguel do Oeste, dionísio Cerquei-

ra, itapiranga, Palmitos, Chapecó, 
São Lourenço, Xanxerê e Quilombo.

A etapa regional oeste será rea-
lizada nos dias 14 e 15 de setembro 
em Quilombo, e será composta por 
dez grupos de dança livre, dez gru-
pos de danças populares e folcló-
ricas e 20 casais da dança de salão. 
Sendo que além dos classificados 
em cada SdR, a cidade sede parti-
cipa com seus representantes nas 
modalidades: um grupo de dança 
livre, um grupo de danças popu-
lares e folclóricas e dois casais da 
dança de salão.

As categorias disputadas no festival serão mirim e infanto-juvenil

Arquivo/O Líder
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Dupla
Oneide
Maravilha

Celso 
LedurGrenal

OS
Caminhoneiros desbloquearam as pistas das Rodovias Federais após reivindicações, já 

nós colorados solicitamos ao Fernandão que bloqueie o setor defensivo do time para este jogo 
de hoje, às 18h30 contra o Palmeiras, pois precisamos de um bom modelo defensivo para ob-
termos na partida um bom resultado e bom resultado fora de casa é não perder. 

jaimebatistadasilva.blogspot.com

APeSAR
dos desfalques é possível ganhar do Verdão em São Paulo que não está lá essas coisas, pois 

é só lembrar os últimos resultados do time do Felipão, levou 2 x 0 do modesto Bahia, tomando 
dois gols do veterano atacante Souza e na sequência do Brasileirão perdeu para o Cruzeiro em 
Minas por 2 x 1, então combinamos o Palmeiras irá reagir no campeonato, mas essa reação irá 
começar a partir de amanhã, domingo (05), quando o jogo Palmeiras e inter já terminou e com 
vitória colorada. Até a risco um placar 3 x 1 vermelho, campeão de tudo.

AiNdA
Sobre o Palmeiras que conquis-

tou a copa do Brasil deste ano, e 
com isso garantiu a sua volta para 
a Libertadores do ano que vem, 
proporcionou grande alegria para 
a sua torcida espalhada por todo 
o Brasil e também para a maior 
torcida do Rio Grande do Sul, pois 
eliminou também na fase semifinal 
o azulão time de segunda e maior 
vice gaúcho.

QUAL
Seria o objetivo do Palmeiras agora no Brasilei-

rão, já que para conquista-lo não dá mais, priorizou a 
Copa do Brasil, talvez a Sul-Americana, não me pare-
ce, pois para o campeão dará uma vaga para a Liber-
tadores 2013 onde o Palmeiras já está, então o jeito é 
usar as competições Brasileiro e Sul-Americana como 
laboratório e preparar um grande time para a maior 
competição da América do Sul. Para o ano que vem, 
é conquista-la e voltar a disputar o mundial de clubes 
FiFA, tenho certeza que esse é o verdadeiro objetivo 
de todo o torcedor palmeirense. 

DOIS TOQUES
inter, o fornecedor de craques para as seleções de vários países da América: 

Guiñazu Argentina; Forlán uruguaia, Oscar e damião para a brasileira.

O colorado possuiu a maior estrutura para formar atletas nas divisões de base do 
Brasil, é só conferir: Fred, Maurides, Otavinho, Josimar, entre outros.

enquanto lá pelas bandas azuis nada se revela além das dívidas e dúvidas, e ses-
são de uso de seu próprio patrimônio para os portugueses, recentemente pagaram R$ 
20 milhões para acomodarem seus sócios no novo estádio.

AFRAM fará grande festa esportiva amanhã em sua moderna sede social e espor-
tiva com a presença do ex-craque denilson, participem, pena que haverá a concor-
rência do costelão do Zé Mack.

RETRANCA NÃO! “BAÊA”
Final de semana chegou galera! Saudações azuis, pretas e brancas. Os adversários estão com 

medo de serem goleados pelo Grêmio e estão jogando retrancados querendo apenas os contra 
ataques no Velho Casarão. Que retranca danada fizeram Palmeiras, Sport, Fluminense... nem os 
times do interior de Maravilha jogam assim.

Neste domingo (05), tem Grêmio e Bahia, às 16h no Olímpico. Vencemos até com facilidade 
fora de casa pela Copa do Brasil, não deveremos ter problemas para somar três pontos. Mas é 
bom lembrar que o Bahia trocou o treinador, mandou embora a mosca morta do Falcão, contra-
tou o ofensivo Caio Júnior. O jogo será aberto, retranca não!!!

NAÇÃO 
PALMeiReNSe

estaremos com a nação hoje (04) 
às 18h30, torcendo pelo verdão, digo 
Felipão contra o time do saci! “TAMO 
JUNTO”. Tá caindo a máscara da sober-
ba, da falta de humildade, da falta de 
respeito com os outros times. Cadê o 
melhor elenco do Brasil? “FiASCÃO de 
TUdO” É puro marketing, ídolo é o Ga-
biru. Pra cima deles Palmeiras.

raÇa cHarrua
Com a velha raça charrua o Grêmio começou 

com o pé direito a Copa Sul-Americana, vencen-
do o Coritiba por 1 a 0, gol do guerreiro imortal 
André Lima. Muita chuva, campo alagado, impra-
ticável não tinha condições de jogo. e o “colunista 
imparcial” secando em casa, não teve jeito, era 
muita chuva em Porto Alegre. A solução encon-
trada foi levantar a bola e jogar pelo alto. Bom 
mesmo foi o narrador da FOX falando que o cam-
po tinha condições de jogo, um absurdo! O jogo 
de volta será no dia 23 de agosto em Curitiba/PR.

PROMeSSA
MiTHYUÊ (bruxo do Tucha) ganhará uma nova chance no Grêmio. Mithyuê está no grupo que irá 

participar dos jogos da Copa Hélio dourado, neste mês. ele é de Chapecó, foi destaque no futsal, passou 
por várias lesões. No futebol de campo é promessa desde 2009, agora vai! O cara é muito gente boa.

NUVENS NEGRAS
As previsões da numerologa chinesa “SUGiRO”, são de nuvens negras lá pelas bandas do “aterro”. 

Quando voltarem no inter dátolo, damião, d’Alessandro, Kleber, Juan... A vó do Badanha! O galo terá 
60 pontos, Fluminense 55, Grêmio 53, Vasco 49... Flamengo caindo com 25 pontos, e o inter estará esta-
cionado no sétimo lugar.

estou achando que essa “SUGiRO” está de má vontade com a dupla “GRe-nal”, Grêmio em terceiro? 
Assim não dá! e tem mais ZAGALO para técnico do Grêmio em 2013, teríamos a vantagem da numero-
logia a nosso favor, afinal de contas estamos falando de um ano com final 13, número da sorte do Zagalo. 
“SUGiRO” volta e meia da seus “pitacos” no quadro de esportes do Atualidades na Rádio Líder FM.

NOVeLeiROS de PLANTÃO
em Avenida Brasil a Rita vai aplicar a maior de todas as torturas na Carminha!



Grupo wolkstanzgruppe wunderbar 
preserva a tradição, a cultura e os 
costumes através da dança

RADAR CONTEXTO 
POLÍTICO

DIRETO AO 
PONTO

OPINIÃO
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R$ 1,2 milhão serão investidos na recuperação de 
trechos da SC 469 entre Modelo e Serra Alta A/06

V/01
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Horário de FecHamento

neSta ediÇÃo tem

12 PáGinaS de 
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(49)  3664-1709
   Rua Pastor Armando Class, nº22, tér-
reo Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider
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www.sistema103.com.br

TeMPO

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br
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Sol com algumas nuvens. 
Não chove.
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